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Un banco en crisis adeuda a la
Caja de Albacete 1.200 millones
La Caja de Albacete tendrá que esperar a que se solucione 

el problema financiero del Banco Europeo de Finanzas, inter
venido por el Banco de España por un problema de liquidez, 
para cobrar una deuda de 1.200 millones de pesetas.

La deuda tiene su origen en una operación en el mercado 
interbancario a favor del BEF el día 27 de septiembre y 
con vencimiento a tres días, que no se pudo efectuar por 
la intervención de las autoridades monetarias. (Págs. 5 y 21)
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Bernardo Cabañero.

Deficiencias en la escolarización de
niños de tres años que preve la Ley

El sindicato Comisiones 
Obreras de la enseñanza ha 
denunciado diversas defi
ciencias en el primer año 
de implantación de la LOG- 
SE en el tramo educativo 
infantil, en lo que se refiere 
s la escolarización de niños 
de tres años.

Según las fuentes sindicales, 
en nuestra provincia tendrían 
que haber iniciado esta etapa 
educativa trece centros, pero en 
cinccr de ellos no ha habido 
oferta para los niños de tres 
años, pese a las previsiones que 
en ese sentido efectúa la nueva 

de Ordenación del Sistema 
Educativo (LOGSE); además, 
la infraestructura en los centros 
que sí han cumplido el mandato 
legal es insuficiente.

(Pág. 7) La escolarización de los niños de tres años no está funcionando bien.

A

La oposición 
acusa al alcalde 
roblense de 
mentir sobre la 
deuda municipal

El portavoz del Grupo Popu
lar de Villarrobledo, Bernardo 
Cabañero, se mostraba rotundo 
respecto al tema de la deuda 
municipal al afirmar que “el 
alcalde mintió descaradamente 
en el pasado Pleno al afirmar 
que la deuda del Ayuntamiento 
con entidades bancaria*s sobre
pasa los 942 millones de pesetas 
de pesetas”.

(Pág. 16)

Murió el socio 
más antiguo 
del Albacete
Balompié, 
Antonio Ruiz

(Pág. 35)

88 Y además ^
Semana de la 
Osteoporosis, una 
epidemia silenciosa 
que afecta a más de 
8.000 albacetenses

(Pág. 8)

El Ayuntamiento da 
a la ÜP un nuevo 
modelo de 
programación y 
trabajo

(Pág. 6)

| lU pide a la Junta 
í que se persone en 
í el Supremo para 
defender los riegos 

«de la región
1 (Pág. 9)

José María Aznar, 
citado a testificar 

É por escrito en el 
‘caso de la 

í construcción’ 
! (Pág. 20)

La escritora 
sudafricana, Nadine 
Gordimer, obtiene el 
Premio Nobel de 
Literatura

(Pág.'ZS)

Los partidos políticos de 
la oposición presentan 

enmiendas a la totalidad
de la “ley 

han”nrP'^''*°’ *^ '^ oposición 
«HalLTS^ enmiendas a la 
Oteánir» i proyecto de ley 
®Buridarf^'*^"^^ protección de la

1 mavort *9í Corcuera”-. Las 
í 91*6 los „^’^'^*^^^ se vuelcan en 
i ^ quienp ^^^^^^ “podrán instar” 

^*ficadS!V° pudieran ser iden- 
t ^ denendra ^-^^ ^^^ acompañen 

puedan entrar ^ ^^^^
^’u autnri- ^^' ®" °5 domicilios 

* se eSé T”®" ^“<“««1 cuándo 
' Hagrawe^"*®^*®"^® un delito 

«WW* de tráfico de drogas.

Corcuera”
Los artículos del 
proyecto que 
permiten la retención 
de las personas y el 
registro domiciliario 
sin autorización 
constituyen los 
principales motivos 
de preocupación

(Pág. 19)

imim

Libreta Verde
Del campo. Siempre contigo.

de interés.

Agricultor, ganadero: lo gue te 
interesa está en la Caja de Albacete.

. ¡In fórmate!

^ Caja de Albacete
Crece con nosotros *TA£5%

Un concejal de 
IU en Liétor,
condenado por 
desobediencia

El juzgado de Hellín ha con
denado a Arturo Jiménez 
Navarro, concejal de Izquierda 
Unida en el Ayuntamiento de 
Liétor, como autor de una falta 
de desobediencia a la autoridad, 
por unas obras realizadas en 
dicha localidad sin la preceptiva 
licencia de obras.

(Pág. 15)
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Arcalaus el encantador

Los iluminados
La Tribuna

RAMON BELLO SERRANO

na de las experiencias que despiertan 
mayores ternuras suele tener lugar 
los domingos hacia las primeras 

horas del día, cuando suben a la casa de 
uno de los iluminados. Los iluminados siem
pre aparecen del mismo tenor; viejecitas 
recién arregladas en la peluquería con dos 
o tres folletos religiosos, repitiendo incan
sablemente que Cristo nos ama y que la 
vida no es tan oscura como parece, sino 
todo lo contrario, haz de luz a cambio de 
un donativo mínimo.

Pero lo mejor es la filosofía.
Confieso que los primeros domingos ponía 

reparos y era facilísimo entornar la puerta. 
Hasta que un día me venció la curiosidad. 
He coleccionado algunos de esos folletos y 
puedo asegurar, por su discurso y lenguaje, 
también por su metodología primaria, que 
ofrecen felicidad y paz con la misma facilidad 
que los hipermercados hacen ofertas para 
la cesta de la compra.

Los iluminados son bondadosos y parecen 
entrenados para ser vistos como ovejitas des
validas. Dedican los fines de semana, puerta 
por puerta, a vencer los corazones ajenos 
y hacen como una cataquesis tardía. De los 
iluminados guardo buena impresión de los 
mormones. Perfectamente rasurados, calza
dos en americana tipo años sesenta, todavía 
hablando un castellano muy imperfecto, ense
ñan a la forma de la lámina. Pasando láminas 
-ya está dicho- narran la historia de la secta 
y procuran un aprendizaje visual, como el 
de los niños, con la certeza de haber hecho 
un nuevo socio.

El día que abrí las puertas de mi casa 
-domingo, claro- y les serví café a las señoras 
de peluquería sabatina, asistí a una de las

lecciones religiosas más increíbles de mi vida, 
que los iluminados principian por las cues
tiones más elementales para culminar en las 
más profundas, dejando al adepto los libritos 
mágicos para celebrar el entendimiento.

Los iluminados no pertenecen a la iglesia 
católica. Creen haber encontrado el camino 
más fácil y directo -directísimo- hacia los 
cielos aunque con una salvedad, necesitan 
del prosélito y la dádiva para escalar hacia 
las nubes.

Ignoro cómo los iluminan, pero es lo cierto 
que cuando la annata ha sido satisfecha pare
cen trocar en apóstoles calmos, apostolado 
dominical y un poco trasnochado. Los días 
fríos las viejecitas se retiran y toman el mando 
los caballeros. Los caballeros son menos 
pedagógicos y suelen aparecerse a la defen
siva. Siempre van en pareja explicar su fe, 
su fe facilísima y sus folletos explicativos de 
parvulario.

Son los iluminados, humildes iluminados, 
que se resisten a explicar dónde van los dine
ros de los libritos y quiénes hacen el arqueo 
tras las visitas dominicales, tras ese prose
litismo de peluquería y palabrería simple de 
fe.

Refutar sus argumentos es de todo punto 
inútil. Te miran como descarriado y les sigue 
estando bueno el café, el café dominical, 
al tiempo que pasan hojas y hojas, contándote 
el devenir del mundo en un instante, como 
si la historia pudiera resumirse en los quince 
minutos de sus muchas visitas, con sus cabe- 
citas recién salidas de peluquería y el traje 
que se guarda para los ocasiones solemnes.

Los iluminados.

Los iluminados 
no pertenecen 
a la iglesia 
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haber 
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camino más 
fácil y directo 
hacia los cielos 
aunque con 
una salvedad, 
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dádiva

Año VIII
Depósito Legal: 

AB-752-1984
Director
Carlos

Zuloaga López 
Subdirectores 
Luis Parreño

Dimas Cuevas
Redactor Jefe

Adolfo Giménez 
Redacción:

Antonio Córdoba, Blanca Acacio, Eva 
Cañas, Felicidad Izaguirre, Bernardo 
Goig, Julia Núñez-Polo, Virgilio Molina, 
Antonio Díaz, Femando Arjona.

Fotografía:
Luis Miguel Calero y Jesús Moreno 

Agencias informativas: Efe y Lid
Talleres:

Salamanca, 17 y Polígono Campolla
no, Calle D, Núm. 1, Apartado de

Correos: 369.
Telefax: 211275.

Redacción, administración, suscrip
ción y publicidad: Calle Salamanca, 17, 
Entreplanta. Teléfonos; 21 01 21-210113

í

EDITA: PUBALSA
(Publicaciones de Albacete, S.A.) 

Consejero Delegado 
Francisco Javier Martínez Ortuño 

Jefe de Talleres 
Antonio Lajara

Exclusiva de publicidad nacional; 
NOVOMEDIA, S.A.
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel Soria. Reco

letos, 15. Telf: 577 56 42. Fax: 
564 19 09; Barcelona: Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Telf: 201 12 66; 
Valencia: Santiago Sánchez Beato. 
Embajador Vich, 3. Telf: 351 10 65

i.

de 
mi 
pr 
re 
ur 
m' 
ve 
ur 
liz 
es 
m 
Pí 
Q 
lo

“e

Ct 
se 
UI 
m 
Pí 
E 
ca 
P( 
m 
di 
ce

■ - La Cuervera ^=

S
iguiendo con su periplo alrededor del mun
do, los académicos suecos han decidido 
otorgar el Premio Nobel de Literatura a 
una escritora sudafricana cuyo principal mérito ha 

sido al parecer luchar contra el appartheid defen
diendo la negritud; teniendo en cuenta los últimos 
antecedentes (un egipcio, un colombiano, e incluso 
el toque exótico de un español) es de suponer que 
el preciado galardón -y los preciados millones que 
lleva consigo- el año próximo irá a parar a algún 
poeta que recoja la tradición bosquimana, al rapsoda 
de los viajes en reno por Laponia o al recopilador 
de cuentos populares de Azerbaiyán. Enternecedor.

Sin ánimo de desmerecer a ninguna cultura, creo 
yo que si saliera de la tumba ese inventor de explo
sivos metido a filántropo en su vejez que fue Alfred 
Nobel, se volvía a ella corriendo en cuanto viera 
lo que están haciendo con su nombre y su fortuna. 
Una cosa es la apertura a las civilizaciones de todo 
el globo, y otra es el folklore institucionalizado. 
1^ último que se le hubiera ocurrido seguramente 
a un intelectual sueco decimonónico es premiar a 
culturas minoritarias y en vías de desaparición. Difí
cilmente podrá entender la sensibilidad occidental

Nobel universal
DIMAS CUEVAS

Teniendo en cuenta los últimos 
antecedentes, puede que el próximo 
Nobel vaya al poeta que recoja la 
tradición bosquimana o al rapsoda 
de los viajes en reno por Laponia

el placer' estético de la literatura de las tribus del 
Amazonas o de los bereberes del desierto, y si hay 
algo innegable es la occidentalidad de los premios 
Nobel y lo que ellos significan.

Y mientras la Academia sueca reparte sus galar
dones por los cuatro confines de la tierra, el pobre 
Graham Greene se murió sin llevarse el Nobel a 
donde quiera que haya ido (quizá a ese infierno

que sus dudas llevaron a sus novelas, o quizá al 
cielo que anheló lleno de dudas); y a Vargas Llosa, 
que cometió el imperdonable error de meterse a 
político y encima de derechas, ya ni siquiera lo 
proponen a pesar de haber escrito las mejores pági
nas satíricas del siglo en lengua hispana (una lengua 
que leen varios cientos de millones de personas, 
por cierto).

Yo, por si las moscas, voy a pedir una subvención 
a la Junta de Comunidades para emprender la ingen
te tarea de recoger todos los chascarrillos, chistes 
verdes, cuentos de vieja y refranes con palabrotas 
incorporadas que se repiten por estos lares. Y cuando 
haya terminado la recolección, a escribir un pat 

■ de novelas que reflejen el sentir del honrado habi
tante de las aldeas perdidas de las sierras caste
llano-manchegas, y a convencer a algún amiguets 
de la cultureta para que proponga mi nombre a 
la Academia. Con un poco de suerte, puedo ir a 
recoger el Nobel garrota en ristre, vestido con cha
queta de pana y boina de pezote largo, igual que 
un día García Márquez lo hizo con un babero típico 
indio; e invitar a los académicos a una cuerva, pu^^ 
que vean lo que es bueno.

La Tribuna
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Punto de vista

Pasito a paso
EDUARDO CANTOS

J

1 Pacto por Albacete 
continúa su proceso de 
ir pasito a paso en pos 

de un futuro que para Albacete 
merezca la pena. Entre esos 
proyectos figura el que se refie
re a un campo de aviación de 
un uso que -de momento, deci
mos nosotros- nada tiene que 
ver con los servicios que presta 
un aeropuerto comercial. Ana
lizado el asunto, yo creo que 
esa es una buena visión de un 
mañana, que si no estamos pre
parados se nos puede precipitar. 
Que es lo que más o menos 
lo que nos ha pasado siempre. 

De toda la vida el tiempo 
“es oro”. Y lo sigue siendo. 
Pero mucho más lo va a ser 
cuando la Europa sin fronteras 
se instale en las exigencias de 
un empresario que no va a tener 
más remedio que ir de un lado 
para otro a ritmo supersónico. 
El dato fehaciente de que las 
carreteras se van quedando 
pequeñas para el uso del auto
móvil, hace prever la posibili
dad de que el futuro de las 
comunicaciones abra nuevas 
espectativas a lo aéreo. Poner 

! la vela de cara a ese viento 
supone querer aprovechar cual- 

i quier ocasión para incorporar 
; la “novedad” al servicio de 
! nuestro progreso más inmedia- 
i to. Es en ese sentido en el que 

■i

fe!

nos manifestamos de ver con 
buenos ojos la creación de una 
infraestructura en donde se 
apoye algo que a Albacete le 
valdría para -nunca mejor 
dicho- ayudarle a despegar en 
busca de su encuentro con el 
futuro, llevando un equipaje 
niejor dotado del que ha estado 

' utilizando en épocas posterio- 
res. Pues aquí, como aquel 

; famoso eslogan de “no se 
: lamente, mátelas”, hay que ir 
¡ quemando etapas en vez de tan- 
J to sacar el pañuelo.

L^s sufrimientos de un 
presidente

Aik ^f^^^ Candel, presidente del 
Albacete Balompié, quiere 
ejar atado y bien atado el futu- 

■ •’o del Club. Por eso sus com- 
a 
a

’> pai^cencias públicas están 
í pedidas con el rasero de la pru- 
i El sabe de la volubilidad 

16 ' ^ ®^^*^^- Cna volubilidad 
í ^^^ ^^^^ ^^^ unas veces 
j enen las gradas del estadio, 

^^’ ^" ^^^ sentido, la 
«Piedad no puede confiar su 
llevT/i ^’^°’' *^“^ ’^ P'J^^^ 

Íí en i ^ L rola si las cosas 
? ^.^^*^ clasificatoria no van 

idel ^'^^' ^’ ^* porvenir 
•'1 ^®^® Balompié es la 

H ^^'^^ Anónima 
■¿ cebera , su tesorería

^P°y^rse en otros com- 
'' denn 7°^ ^^^ *°^ meramente 
>1 r ivos. Aunque los depor-

'Í

El Pacto por Albacete continúa su proceso 
de ir pasito a paso en pos de un futuro 
que para Albacete merezca la pena. Entre 
esos proyectos figura el que se refiere a 
un campo de aviación

tivos sean los fundamentales. 
Ese espectáculo que están dan
do algunas personas que - con 
anterioridad ocuparon la pre
sidencia del Albacete, es, sen
cillamente bochornoso. Con 
esto no queremos decir que si 
los tales señores tienen pen
dientes de cobro alguna caix- 
tidad, no la cobren. Pero “sin 
empujar”, y evitando, en lo 
posible, que el Club no se 
perjudique.

Él Albacete Balompié, ade
más de un equipo de fútbol, 
es, para nuestra ciudad, su 
mejor introductor de embaja
dores; la más eficaz promoción 
de una capital que siempre ha 
estado en el olvido de la gente. 
Y también de los políticos de 
turno. Si se contempla de esa 
forma su futuro, es posible que 
todos estemos de acuerdo -ins
tituciones, corporaciones públi
cas o privadas, asociaciones 
profesionales o culturales, etc.- 
en considerar el asunto desde 
el aspecto, digamos que pro
pagandístico, pues el eco que 

tiene en los medios de comu
nicación de alcance nacional, 
sobrepasa los efectos de la cam
paña mejor orquestada.

El concepto-de “ayudar” al 
^Albacete- Balompié, en estos 
momentos tiene unas nuevas 
perspectivas. Si las ayudas de 
antes eran importantes, la de 
ahora, por lo dicho con ante- 

• rioridad, es vital. Eso lo com
prende cualquiera. Y mucho 
más los empresarios de hos
telería.

Sería imperdonable que por 
falta de interés de un pueblo 
que nunca ha despertado el 
interés de nadie, malogremos 
algo por lo que siempre hemos 
estado soñando: ser alguien en 
el plano nacional.

El asunto es así de simple. 
Por eso no hacen falta palabras, 
ni gestos, ni aspavientos, para 
llamar la atención. Que cada 
cual analice la cuestión, y obre 
en consecuencia. Ayuntamiento 
de Albacete y Diputación Pro
vincial, incluidos.

Amar a una 
ciudad limpia

LUISPARREÑO

Hoy, en estos momentos

na ciudad limpia des
pierta simpatía, des
pierta amor. En nues

tras breves salidas al extranjero 
—a Bélgica, a Austria— nos 
sorprendió el celo de los habi
tantes de diversas ciudades que 
visitamos por la limpieza de las 
calles, de las paredes de sus edi
ficios, de sus zonas ajardina
das...

Parece como si en esos países 
no se repartieran octavillas 
publicitarias, ni se editaran para 
pegar en los muros cartelería 
de espectáculos o de aconte
cimientos políticos. Y pensamos 
que sí, que, al igual que en 
España, se realizarán campañas 
de promoción de este tipo, y 
de otros muchos, con la sal
vedad de que tanto los que 
recogen las octavillas, como los 
que pegan los cartelones, tienen 
conciencia de la “vida” que han 
de tener los papeles. No pueden 
durar más de lo necesario. Y 
después se retiran o se arrojan 
a las papeleras. Imposible que 
el sol, el agua y el viento pudran 
en las paredes la publicidad de 
espectáculos, ó los “posters” 
con los rostros de los candidatos 
en unas elecciones. Porque les 
produciría vergüenza, porque 
están a un nivel superior en 
educación cívica, porque estas 
cosas las toman con mayor 
seriedad, con la convicción de 
que así demuestran el amor a 
sus ciudades.

Algunas de nuestras calles, 
paredes enladrilladas de locales 
comerciales en oferta de alqui
ler o venta, solares vallados y 
sin vallar, son con frecuencia 
motivo de sonrojo y hasta de 
asco cuando vemos correr a los 
roedores. Y no digamos, si, por 
mera curiosidad, miramos espa
cios acotados en edificios en 
construcción, donde se arrojan 

1^

La limpieza de una ciudad es una misión de todos.
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bolsas —menos mal que cerra
das- de basura, que no se saca
ron a las puertas de las vivien
das, a, su debido tiempo, cuando 
pasaron los servicios que las 
habían de recoger.

Es posible que el Ayunta
miento tenga culpa, pero no 
toda. Nosotros tenemos bastan
te porque carecemos de una 
conciencia escrupulosa como la 
tienen los belgas o los austria
cos, por citar a los que “co
nocemos” con alguna referencia 
directa. No hemos llegado a 
profundizar en la admirable 
intención de las campañas de 
“mantenga limpia su ciudad o 
su campo”; nos parece que esa 
no es nuestra misión, que nues
tra preocupación termina en la 
puerta de nuestro domicilio...

Habría que hablar de sancio
nes, pero parece que ese sis
tema no va con los tiempos que 
corren, llamados tiempos de 
libertades, sin que tampoco ten
gamos conciencia donde empie
zan y donde terminan.

Pensamos que es cosa de 
paciencia, de convicciones, de 
ejemplos. Y la cosa podía 
comenzar con el propio Ayun
tamiento ampliando la plantilla 
de barrenderos, recogiendo 
papeles, limpiando las paredes 
de los residuos de la publicidad 
masiva de feria —¿hasta cuando 
hemos de leer en las paredes 
que “vuelve el circo de Angel 
Cristo”, por ejemplo?- y obli
gar a los constructores que res
peten a los ciudadanos evitando 
escombros en las aceras, reti
rando esas “olvidadas” bolsas 
de desperdicios...

Para amar a una ciudad hay 
que verla limpia, cuidada. Y 
ésto tenemos que asumirlo 
como una tarea de todos; inclu
so con la denuncia personal en 
el departamento de “quien 
corresponda”.

I t

COCHES DE TODAS LAS MARCAS, USADOS COMO NUEVOSÍ S'

Automóviles

V^sas Ibáñez. 21.
®*: 21 51 73. Albacete.

Automóviles

CENTROCAR
Marqués de Villores, 25. 
Tel: 22 27 87 Albacete.

Automóviles

CENTROCAR HELLÍN
Avda. Conde Guadalhorce, i85.
Tel: 30 05 23. Hellín.
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Cartas

Peñascosa
“se hunde”

Que el pueblo de Peñascosa 
era un lugar bonito y agradable, 
lo sé, que en él se podía vivir 
casi olvidado del infernal tra
siego que otros lugares tienen, 
lo sé; que es un pueblo que 
nunca fue agraciado en exceso 
por sus gobernantes locales, me 
consta y lo sé; que como muni
cipio pequeño y no problemá
tico a la hora de protestar con
tra nada y contra nadie, no se 
convirtió nunca en barómetro 
político, que detectara ninguna 
alarma, me consta y también 
lo sé. Lo que también me cons
ta, sé y me está conmoviendo 
desde lo más interno de mi ser, 
es que este pueblo mío con toda 
su historia, con su gente, con 
uss virtudes y defectos, con su 
mala suerte heredada quizás de 
otros tiempos, con ese algo que 
siempre gusta y atrae al viajero, 
haya sido pasto de “las llamas 
políticas” y se haya visto defe
nestrado, día tras día en los últi
mos años por quien ondeando 
la bandera del P.S.O.E., se han 
creído inviolables, se han creído 
todopoderosos, se han creído en 
suma, dueños y señores de todo 
buanto había a su alcance. No 
es ni mucho menos, la máxima 
que en otros lugares intentó lle
varse a cabo, y que ya expresé 
en su momento, pues aquí en 
mi pueblo el ordeno y mando 
era habitual, la transparencia, 
brillaba por su asusencia; los 
proyectos nulos, la motivación 
a un pueblo que se hunde 
jamás, la iniciativa no la hubo 
pública y si surgió privada, rápi
damente se encargaron en el 
Ayuntamiento de ponerte “a 
raya” que para eso son los que 
mandan y los que saben todo 
lo que ha de hacerse y no hacer
se, a fin de que no se nos des
mande mucho nuestra gente.

Así las cosas y en el devenir 
de los tiempos, a este pueblo 
no sufrido pero sí callado; no 
activo pero sí enterado, donde 
pueden hacerse barbaridades y 
nadie levanta un dedo, aunque 
se levanten ambas manos en los 
bares y en las esquinas, le ha 
caído una nueva tomenta de 
piedra con los resultados en las 
elecciones pasadas, y no puede 
por menos que llorar su mala 
suerte. El nuevo alcalde, hom
bre joven, que hace pocos años 
que vive en nuestro pueblo, es 
quizá la persona menos idónea 
para desempeñar este cargo. 
Indudablemente que ya veo 
algunas caras de asombro en 
mis lectores: claro que no llevas 
razón, pues si le votaron está 
claro, ¿no? Bien, es que esta 
historia sería larga de contar 
y me ocupará otras páginas en 
su momento.

Cuando alguien va ilusiona
do, motivado y con carácter a 
un nuevo puesto, pronto se le 
ve y se hace notar. Es esto lo 
que no he visto desde hace tres 
meses. Justo lo conrario, una 
inactividad pasmosa que raya en 
el desánimo y la apatía, una 
actitud negativa ante aquellas 
otras personas que por reme
diar el entuerto, también han 
saltado a la política local. No 
quiero que me “quieran” pero 
sí al menos que sean consecuen
tes con su programa político y 
no anden dando palos de ciego. 
Y no es la persona idónea, por

que no quiere o no puede ser 
el alcalde de Peñascosa, aunque 
él se empeñe en repetirse a sí 
mismo: ¡el alcalde soy yo!, ¡el 
alcalde soy yo!, con tanta fuerza 
que digo yo que será para inten
tar autoconvencerse. Y no es 
él alcalde de Peñascosa porque 
no lo es de la totalidad de sus 
vecinos, porque están discrimi
nados pra él y para su grupo 
todos los que no votaron PSOE, 
y por el contrario sí lo hicieron 
a la Agrupación Independiente. 
Aquí en este pueblo, cuando 
por casualidad se escapa alguna 
mínima actividad proveniente 
del Ayuntamiento (léase siem
pre gobierno, nosotros los del 
AIPE no existimos allí), va diri
gida corregida y aumentada a 
los mismos, a los del partido 
y a los adictos. Se está haciendo 
por tanto una política encubier
ta en la que prima el amiguis
mo, que está envenenando en 
primer lugar, a nosotros los 
concejales de un grupo inde
pendiente, a los vecinos de 
Peñascosa, que ya se insertan 
en uno o en otro lado. Cuando 
los bandos ya debieran estar 
olvidados, aquí se promocionan 
porque se discriminan, se hace 
de una forma tercermundista, 
pues me caes bien, sí; no me 
has votado, no. La pregunta que 
yo me hago es: ¿hasta cuándo? 
Como decía al principio, aquí 
desde hace muchos años y aho
ra igual o más, hay “bula polí
tica”. Aquí se puede hacer de 
todo, primero porque hay un 
respaldo y nada va a ocurrir 
aunque se cometan las mayores 
atrocidades; segundo porque 
aquí la gente sólo cuchichea y 
no le planta cara con todos sus 
derechos habidos y por haber 
a cualquier injusticia, pues tan 
tranquilos, esto sigue siendo 
“jauja”. Dice un refrán que por 
la boca muere el pez, será este 
el que hay de moda por mi 
pueblo, nadie quiere despegar 
las comisuras; es posible que 
no pase mucho tiempo sin que 
asista a mi propia “Agonía”.

Pero el que lea estas afir
maciones y sea paisano no 
dudará de los hechos, el que 
no lo sea ni lo sepa que venga 
aquí vea y pregunte.

Y como el movimiento, como 
mejor se demuestra es andando,. 
para muestra... un botón.

Hay que hacer una pequeña 
historia, es imprescindible para 
entneder y comprneder lo que 
sigue:

En Peñascosa existe un lugar 
denominado “Hogar del Jubi
lado”, al igual que en otros 
muchos lugares, aquí se cons
truyó con unos fines específicos, 
que no hace falta enumerar, 
porque son obvios. Pues bien, 
todo aquello que Vd. pensó 
hasta ahora, querido lector, de 
todo aquello, nada. Que no, que 
en este lugar nunca ha reinado 
el espíritu de concordia, paz y 
sosiego que debiera. Y es que 
la asociación nunca estuvo pre
sidida y controlada por perso
nas que libremente hubieran 
sido votadas por el resto de 
jubilados, según establecen los 
estatutos al efecto. No sólo eso, 
sino que ya que no se realizaron 
correctamente las asignaciones 
de los cargos, no se renovaron, 
y por tanto desde hace años, 
los cargos directivos los siguen 
ostentando los mismos.

Aún podría ser aguantable, 
pero no que ese lugar “Hogar 
del Jubilado”, nunca haya esta

do disponible en su totalidad 
a los mayores, que no se haya 
trabajado específicamente para 
ellos, máxime que otro jubilado, 
el alcalde saliente era su pre
sidente. Ni por esas, y ahí está 
el meollo de la cuestión, pues 
el caso es tenerlo todo atado 
y bien atado.

Tienen que llegar las elec
ciones pasadas para que tanto 
unos como otros, en nuestros 
programas prometamos una 
solución. Al atacar de nuevo el 
tema, vemos que necesariamen
te lo primordial es reunir a los 
mayores, enterarles y conseguir 
una renovación de cargos, efec
tivos y, que trabajen por la aso
ciación con objetivos actuali
zados.

Quizá, acaso, tal vez en la 
idea de que también sea here
dable, el alcalde actual, quiere 
coger las riendas en este asunto, 
y de común acuerdo con varias 
personas, entre ellas un concejal 
de la Agrupación Independien
te, programan una reunión. A 
tal reunión, no se presentaron 
ni el ex-alcalde (presidente aún 
de la asociación), ni el alcalde, 
ni persona alguna que repre
sentara al Ayuntamiento o a 
otra entidad solvente. Este 
planchazo, hace suponer a los 
asistentes que no es así como 
debenformalizarse las cosas y 
que hay algún interés en no 
asistir a esa reunión, ya que 
en Peñascosa cuando el gobier
no atrapa es para que no se 
le vaya a escapar el protago
nismo, algo que nadie más pue
de pretender.

Nuevamente se programa 
otra reunión, ya sin pretender 
conectar con el Ayuntamiento, 
que no nos explicamos qué raro 
interés tiene en meter aquí su 
baza. A dicha reunión acuden 
el noventa pro ciento de los 
jubilados de Peñascosa, entre 
ellos cuatro miembros de la 
anterior junta gestora, pero qui- 
riendo hacer las cosas legalmen
te, y acogiéndose a uno de los 
punto sde los estatutos, acuer
dan por unanimidad, según 
consta en el acta firmada pjo 
todos los presentes menos uno, 
convocar una nueva reunión 
para el día cinco de octubre 
y elegir una nueva junta gestora.

En este tiempo posterior, se 
actualiza el censo de jubilados 
(siempre por el concejal del 
AIPE, Julián, también jubila
do), y se comienza a enviar cita
ciones a los residentes fuera de 
Peñascosa, a la vez que se exhi
be una lista con nombres y ape
llidos en el bar del Hogar.

Dicha lista tiene por objeto 
que cada uno escriba allí su 
DNI y demás datos personales 
a fin de agulizar la reunión del 
próximo día.

Hasta aquí todo bien, ahora... 
¡lo inaudito!: El alcalde, pre
sente en el bar cuando se pone 
la lista, arranca con sus manos, 
de cuajo, esa lista; ocurre esto 
tan sólo unos segundos más tar
de de abandonar Julián el bar 
del Hogar. Inverosímil, pero 
real. Aduce, que en ese lugar 
tan sólo él puede poner escritos 
como alcalde, y sólo él.

Y ahora yo me pregunto: 
¿Quién es el alcalde para inmis
cuirse en los asuntos internos 
de una asociación de jubilados, 
y con e^os métodos?

¿Quién, es el alcalde para 
autodeterminar qué ha de 
hacerse, cómo y cuándo, en una 
faceta, que en todo caso debiera 

auspiciar y ayudar, pero nunca 
coartar?

La vedad es que no me cabe 
en la cabeza que vaya poniendo 
trabas a algo que es tan sencillo 
de resolver. Ó es que hay un 
interés especial por seguir con
trolando esta asociación desde 
el Ayuntamiento.

Creo sinceramente que los 
jubilados deben actuar de una 
forma autónoma con sus esta
tutos, que para eso estarán digo 
yo; que deben decidir ellos y 
a la vez solicitar las ayudas que 
procedan y crean convenientes, 
en las que entrarán, sin duda, 
las de su Ayuntamiento. Que 
este Ayuntamiento les propor
cionara su asesoría y ayuda (con 
asistentes sociales, que dicho 
sea de paso, aquí no fueron 
tenidos en cuenta), y fuera tam
bién intermediario ante otras 
entidades. Pero todo esto, sin 
ánimo de conrol ni tanto afán 
de protagonistas.

Al respecto puedo decir, que 
yo vivo en Alcaraz y de vez 
en cuando suelo tomar algún 
café en el Hogar del Jubilado, 
y los escritos que por allí se 
ven, van firmados por miembros 
de la asociación, lo que me 
parece lo más normal y lógico, 
pues nadie puede decir que el 
alcalde tenga allí la exclusiva.

Quizá crea nuestro alcalde 
(el de Peñascosa), que también 
ha heredado la presidencia con 
el cargo de primer edil, me 
comenta algún abuelo; no creo, 
le respondo, es que a él le gusta 
mucho mandar, bueno o hacer 
de altavoz. Esperemos, la mayo
ría en nuestro pueblo, que los 
que ponen las cintas planten de 
una vez la más adecuada. ¡Ya 
veremos!

JUSTO LOZANO FERNAN
DEZ (concejal de Peñascosa 
por AIPE)

En torno al 
orden de 
antigüedad de 
los socios del 
Albacete 
Balompié

A juzgar por lo que se dice 
no parece estar muy claro lo 
relacionado con la antigüedad 
de los socios del Albacete 
Balompié, sobre todo para 
aqueUqs que llevan muchos 
años como tal y algunos de ellos 
figurando su nombre, firma y 
rúbrica, en el acta de consti
tución del Club fechada el uno 
de Agosto de 1940. Socios de 
toda la vida, varios pasando a 
abonados cuando se implantó 
tal modalidad.

Por lo que a un servidor res
pecta y a raíz de observar cierta 
extr aña maniobra sin duda 
intentando darme gato por lie
bre, con fecha 27 de Agosto 
de 1986 escribí una carta al pre
sidente del Albacete en la que 
textualmente decía:

“Muy señor mío: De forma 
continuada soy socio del Alba
cete Balompié desde hace 
muchos años, concretamente 
con el número 3 de Preferencia, 
ignorando quienes en la actua
lidad puedan ser los titulares 
de los dos números anteriores 
al haber sido baja obligada pro 
fallecimiento los primitivos, 
ambos estimados amigos y com

pañeros de aquella promoción.
Ahora resulta que en estos 

dos últimos meses, como inicio 
del nuevo ejercicio deportivo, 
mi recibo viene con el número 
4 de socio de Preferencia Io 
que en verdad me extraña haber 
perdido un puesto después de 
tan larga campaña abonando 
religiosamente la cuota sb 
interrupción alguna tanto en 
verano como en invierno, coo 
fútbol o sin fútbol. Recuerdo 
que años atrás sucedió lo mis
mo, consecuencia de una 
maniobra de cierto directivo del 
Club que así, por las buenas 
intentó adjudicarse el número 
3. Y es muy probable que ahora 
suceda cosa parecida, igualmen 
te capricho de algún dirigente 
En verdad que el caso no tierKK 
para mí gran importancia au 
que en otras manos tal vez dari 
base para la polémica a travi 
de los periódicos y radio, peo 
de todas formas sí me moles 
que alguien trate de adjudican 
un número de socio que no 
corresponde. Por consiguieni 
me dirijo a Vd. para pone 
en conocimiento del caso y qu 
obre en consecuencia. Mu 
atentamente le saluda, Affra 
S.S. Firmado, Emilio Belmont 
Moreno. Socio número 3 
Preferencia”.

Hasta aquí el escrito de reft 
rencia del que, si mal no recuei 
do, no reicibí re spuesta escri 
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pero sí la explicación veraz 
un buen amigo, ya fallecid< 
empleado del Club y que hat 
vivido muy de cerca lo sucedí 
Lo cierto es que rápidameat 
quedó nulo ese intento -seguí 
do- de quitarme mi número: 
del que soy titular de orrna coi 
tinuada y que espero seg 
ostentando hasta que Dios 
de vida; después es proba 
que algún “viviente” se em 
priche del numerito y lo consij 
aunque legalmente no le con 
ponda, que precisamente 
hace sospechar ocurrió con 1 
mencionados número uno 
número dos que quedai 
vacantes al fallecer los ® 
entrañables amigos a que hat 
referencia en mi carta, cono 
tamente Pedro Monzón Caí 
y Andrés Marín Martin 
(Q.e.p.d.). .

Si esas sospechas coincw 
con la realidad de los 
y, por consiguiente, se prod 
ese doble salto desde atrás p 
alcanzar esos puestos de ' 
guardia, allá cada cual con 
forma de proceder. Por mi 
te nada que objetar, n^ 
formo con lo que tengo. Y 
te que si mi caso lo saco » 
a relucir es única y 
mente por si puede serv*f 
algo a esos veteranos 
que, como uno de ellos 
decía al finalizar la Asain^ 
del pasado domingo, 
“moscas” con eso del J 
numerario de antigüedad ) 
pechan de alguna manipm 
en ciertos casos.

Emilio Belmonte 
Socio n^ 3 de Preferencia
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Operación fínanciera fallida
La Caja de Albacete tendrá que esperar a que 
se resuelvan los problemas de liquidez del Banco 
Europeo de Finanzas, intervenido por el Banco 
de España, para poder cobrar una deuda que 
asciende a 1.200 millones de pesetas. Esta deuda

tiene su origen en una operación fínanciera que 
realizó la Caja el día 27 de septiembre a favor 
del BEF con un vencimiento a tres días, que 
no se pudo liquidar totalmente al supender pagos 
esta entidad, provocando la intervención del

Banco de España el mismo día 30. El director 
general de la Caja de Albacete, aseguró que 
aunque la cantidad es importante, este hecho 
no influirá en el proyecto de fusión de las Cajas 
de Ahorro de Castilla-La Mancha.

La intervención de la autoridad monetaria el día del vencimiento de la operación de la Caja la dejó en la lista de acreedores 

El BEF, suspendido por el Banco de España, 
adeuda a la Caja de Albacete 1.200 millones

La deuda queda pendiente de negociación hasta la adquisición del Banco Europeo de Finanzas por parte de otras entidades financieras

Miguel Angel CATALAN

Samuel Martínez Calderón, 
director general de la Caja de 
Albacete, reconoció ayer que su 
entidad bancaria es acreedora 
de compromisos por una can
tidad de unos 1.200 millones de 
pesetas con el Banco Europeo 
de Finanzas, (BEF), que recien
temente ha sido intervenido por 
el Banco de España.

El director general de la Caja 
declaró “que por parte de nues
tra entidad no ha existido una 
colaboración permanente con el 
BEF, limitándose a unas seis 
u ochos operaciones desde que 
empezara a funcionar este ban
co dos años atrás, y que la can
tidad que adeuda este grupo 
financiero ha estado motivada 
por una operación en el mer
cado interbancario, que es un 
mercado con el que trabajan 
los bancos todos los días con 
operaciones a corto y largo 
plazo”.

De esta forma, Samuel Mar
inez Calderón informó que la 
Caja de Albacete realizó una 
transacción de unos 1.400 millo
nes de pesetas a favor del Banco 
Europeo de Finanzas el día 27 
oc septiembre, con vencimiento 
pura el día 30 del mismo mes 
y señaló la mala suerte sufrida, 
ya que la intervención por parte 

el Banco de España se produjo 
e rnismo día 30, “cuando hubie- 
•"a bastado sólamente 24 horas- 
Para que la Caja de Albacete 
o se hubiera visto afectada y 
ora serían otro tipo de enti- 

es financieras o bancarias
^^ encontrarían impli- 

^aoas en las deudas del BEF”.

^0 habrá consecuencias con 
^^^pccto a la fusión”

Martínez descartó 
infli ^^^'^ parte, una posible 
*nc,a de esta deuda pen- 
yectn^/?®-?° ^^ futuro pro- 
Cacun f^^tón de las Cajas de 

^'^^ Mancha y afirmó 
^*^^^ P®*^ A^é afectar, 

darip! ^.®^^a situación hay que 
P su justa dimensión.

ProhL^^^^ sentido -añadió- el 
Bancorp « A" «1 
®'eún Finanzas, 
citud d P^^^^utado en su soli- 
^^fre df ^^ P^g°5’ 
tfezvn ^^ problema de liqui- 
"‘smo? ^^‘^^^^ ’os meca- 
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'^*ón na ^^^’^’^utos de interven
id' dirppt^ ^^^^^ casos, explicó
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Samuel Martínez Calderón, director general de la Caja de Albacete, ha mantenido ya conversaciones con las autoridades monetarias.

La Caja de Albacete realizó una operación en el mercado interbancario 
de 1.400 millones a favor del Banco Europeo de Finanzas el día 
27 de septiembre con vencimiento para tres días y en la fecha de 
cumplimiento se produjo la suspensión por parte del Banco de España

tro caso con mecanismos de 
negociación diferentes, aparte 
de la actuación de una forma 
oficiosa por parte del Banco de 
España, ya que no hay que olvi
dar que en estos momentos hay 
ofertas de compra y de reflo
tamiento para el Banco Euro
peo de Finanzas”.

Dependiendo que estas ofer
tas culminen con mayor o 
menor rapidez, afirmó Samuel 
Martínez, será el plazo para 
solucionar la deuda respecto a 
la Caja de Albacete y aseguró 
que “en ningún caso será un 
proceso largo ya que normal- 
mente, en una entidad finacin- 
ciera estos temas se resuelven 
pronto”.

En cuanto a las posibles con
secuencias para la Caja mani
festó que “éstas serán propor- 
cinadas al tiempo que tarde en 
resolverse, pues estamos 
hablando de una deuda que 
habrá que recobrar en su 
momento. Puede haber un 

pequeño perjuicio por la vía de 
los intereses, es cierto, pero las 
cantidades serían insignifican
tes”.

Por otra parte, el director 
general matizó el montante de 
la deuda, “ya que la operación 
supuso en un principio de 1.400 
millones pero en el momento 
de practicarse la liquidación el 
día del vencimiento, se reco
braron del orden de los 200 
millones , con lo cual la can
tidad adeudada por parte del 
Banco Europeo de Finanzas a 
la Caja de Albacete, se elevaría 
a un total de 1.200 millones de 
pesetas”.

Contactos con el Banco de 
España

En cuanto a la importancia 
de esta cifra, aseguró “que es 
una cifra importante pero que 
en este mercado interbancario 
se hacen transacciones de esta 
cuantía y muy superiores tam

bién, siendo una operación nor
mal entre las distintas entidades 
bancarias”.

El director general de la Caja 
de Albacete afirmó también que 
como entidad tomarán todas las 
medidas a su alcance, pero que 
“la solución global del tema no 
pasa por nosotros, pues existen 
acreedores más importantes, 
que han de tomar un prota
gonismo mucho mayor. Una de 
la medidas que estamos apli
cando es estar en contacto con 
las autoridades monetarias del 
Banco de España, pero de 
momento no procede por nues
tra parte ningún tipo de actua
ción”.

En cuanto a posibles solu
ciones avanzó que la dinámica 
para los acreedores financieros 
“podría pasar por unos acuer
dos de adaptación de la fina- 
ciación de la deuda, a otras con
diciones diferentes y con otros 
plazos, si el BEF es adquirido 
por otra entidad financiera”.

Lasí Cajas más 
perjudicadas

Las Cajas de Ahorro 
han sido las más perju
dicadas por la suspensión 
del Banco Europeo de 
Finanzas, BEF, del que 
eran acreedoras de com
promisos por un importe 
de 17.312 millones de 
pesetas.

Según informa la agen
cia Efe, la entidad acree
dora con mayores com
promisos con el BEF en 
el momento de su inter
vención por parte del 
Banco de España, era la 
Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Ronda con 
12.500 millones.

Otras de las entidades 
afectadas con un montan
te que sé elevaría a 1.975 
millones serían las Cajas 
Rurales de Soria, Cheste, 
León y Guissona.

Entre otras entidades 
afectadas también figura
ría la Caja de Albacete, 
el Banco de Jerez, Caja 
Madrid, Caja de Huelva 
y Sevilla, y la Caja de de 
Santander y Cantabria.
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El concejal anunció una “feria del arte”, con los productos de Albacete, para comenzar el verano cultural de 1992. LUIS MIGUEL

La descentralización y universalización, junto con la innovación didáctica y metodológica

El Ayuntamiento da a la UP un nuevo 
modelo de programación y trabajo

Los objetivos se centran en la creación, en un futuro, de varias aulas y las escuelas de Folklore y Diseño

El concejal de Cultura, Manuel Pérez Castell, una vez 
que la Universidad Popular ha pasado a depender de 
est^ área y no de la de Educación, presentó ayer el 
programa marco que primará en este centro a lo largo 
de los cuatro años de esta Corporación.

Eva CAÑAS

Con la salvedad de que el 
programa está abierto a las 
sugerencias de los grupos 
municipales y, pQr tanto, pen
diente de una aprobación defi
nitiva en el seno del Patronato 
de la UP, el concejal de Cul
tura señaló que el primer cri
terio seguido para elaborar el 
nuevo modelo programático y 
de trabajo de este centro “ha 
sido la universalización y des
centralización de los ser\4cios 
que da la ciudad para atender 
a sus 135.000 habitantes”, a 
los no motivados ante el hecho

“Los cursos de inglés no están 
en la filosofía de la UP”

E.C.

Respecto a las protestas de 
los alumnos que asistieron al 
curso de inglés durante el año 
escolar 90-91 por la desapari
ción del mismo en la nueva pro
gramación, el concejal Pérez 
Castell puntualizó, en primer 
lugar, que “no se sigue con este 
curso ni por el alumnado, ni 
por la profesora, a quienes hay 
que felicitar, sino porque en el 
marco del nuevo programa, la 
UP no tiene recursos suficientes 
y, además, por filosofía y línea 

cultural, por medio de pro
gramas formativos de motiva
ción y actividades de Anima
ción Sociocultural; a los ya 
motivados, por medio de acti
vidades de ■ participación y 
aprendizaje; y a los produc
tores de cultura a través de 
convenios, conciertos y acti
vidades de colaboración.

Junto a los cursos y talleres 
que se mantienen de la pro
gramación tradiconal, en el 
curso 91-92 destacan los pro
gramas de intervención social: 
dinamización cultural del cen
tro penitenciario de “La 
Torrecica”, desarrollo comu

programática, no se asume nada 
que sea enseñanza reglada, a 
excepción de los módulos de 
educación básica de adultos que 
se imparten, de forma provi
sional, en colaboración con el 
Ministerio y como herencia de 
cuando no existía de forma 
reglada”.

Igualmente, añadió que “an
tes de tomar esta decisión, pri
mero nos hemos interesado en 
saber si en Albacete existen 
centros para estas personas, 
comprobando que hay una 
amplia oferta en la educación 

nitario del Barrio de La Mila- 
grosa-La Estrella, programa 
de Tercera Edad y un pro
grama específico de la Mujer, 
con aulas de cultura básica 
para mujeres y la creación de 
un Aula específica, “cuya fina
lidad es la liberación personal 
de ese colectivo”. Se destacó 
que el 50% del alumnado de 
la UP son mujeres.

De los talleres y cursos, el 
concejal mencionó el que se 
implanta este año como es el 
de danzas manchegas, en el 
centro de Franciscanos, “lo 
que será en primer lugar un 
aula de ñoklore, para pasar 
a convertirse en esa tan desea
da Escuela, con su correspon
diente centro de documenta
ción y auta de investigación”.

Igualmente, mencionó el 
taller de corte y confección, 
que “ayuda a la economía 

permanente de adultos, por lo 
que no nos vemos en la obli
gación moral de seguir con este 
curso”.

El curso en la UP dará 
comienzo el próximo día 16. En 
cuanto a la matrícula, corres
ponderá formalizaría el día 11, 
en el caso de los cursos y talle
res en los barrios, mientras que 
los días 14 y 15 en el centro 
de la ciudad. La tasa de matrí-^ 
cula es de 2.000 pesetas y no 
hay ninguna condición para 
incorporse a este centro, salvo 
contar con 15 años de edad. 

familiar, es .un centro de con
vivencia y al mismo tiempo 
pretendemos, mientras se 
hace el padrón del vestido, 
que se asuma nuestro propio 
cuerpo y conseguir' mayores 
grados de libertad sexual”, 
añadiendo que “si somos fieles 
a este esquema, espero que 
de aquí a cuatro años, de la 
UP surja una Escuela de 
Moda, proponiendo sus pro
pios diseños”.

El concejal anunció que los 
objetivos pasan por conseguir 
una serie de aulas; de teatro, 
historia, imagen, artes plásti
cas, naturaleza o folklores, sin 
olvidar un “Aula de formación 
ciudadana”, que se ocupará de 
que aquellas personas cerca
nas a las asociaciones de veci
nos y centros culturales, como 
líderes de opinión, encuentren 
la formación precisa.

Sede central de la UP.

i*.
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Boletín de información juvenil.

La mili y sus 
modificaciones, 
en el boletín de:' 
información
“Entérate!” Í

El número correspondió 
al mes de octubre del bole 
de información juvenil “Ecj 
rate!”, que edita la Conceja 
de Juventud del Ayuntamid 
de Albacete, dedica un anipj 
comentario al nuevo sistema! 
Servicio Militar y las modi&j 
ciones más importantes quí| 
van a introducir. 1

t
2

C 
e 
e 
ii

1

’dAsimismo, otro de los te 
que se desatollan con ampl® ü 
es el referido al Régimen 
Seguridad Social, dentro df 
sección denominada "No 
pares”.

En el apartado “CajónJ 
sastre”, dedicado a los proi^ 
y concursos, hay una MJ 
relación de convocatorias, q 
las que figura el Concurso! 
Proyectos Empresariales 1 
convoca la Junta de Comí 
dades de Castilla-La NM 
y destinado a los jóvenes.! 
proyectos deberán preseBi 
antes del próximo día 301 
noviembre. I

En “Ayudas, becas y sol 
ciones”, se recuerda que 1 
el día 31 de este mes de ojil 
los alumnos que han tenido! 
hacer uso de la convoco! 
de septiembre tienen comol 
zo para solicitar las be(^ 
estudio que concede el 
terio de Educación y 

I ® 

p 
U' 
P

Isil 

su 
bg

Si 
F 
¡a

jha 
tre 
de

para el cuso 91-92. K . 
Asimismo, se recogeJlJP 

Universidad Nacional o^ W 
cación a Distancia 
abierto el plazo de ma 
de sus cursos correspon 
a los programas de fo*^ 
del profesorado y aula a

En la amplia inf®J®| 
sobre el nuevo sistema a 

•vicio Militar, se esped i 
modificaciones más idr 
tes: reducción del tie< 

yn

prestación. La duración 
vicio se establece e’^¿, 
meses, de los que cuatro 
dedicados a maniobras, 
cicios de unidades, dos 
período básico y la fase 
trucción individual paj ^^ 
mación de un comba 
arma o cuerpo dur 
meses. j

El servicio militar se^^ 
entre los 19 y !os Í

M.C.D.2022
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Asílo denunció ayer el Sindicato de Enseñanza de CC.OO, desvelando consecuencias del recorte presupuestario

Deficiente inicio de la LOGSE en la
escolarización de niños de tres años

^^Se han reducido bastantes puestos de trabajo en Educación musical, Logopedia y Pedagogía

El secretario provincial del Sindicato de Enseñanza 
de CC.OO., Francisco Javier López Ariza, apuntó ayer 
que con el nuevo curso escolar se ha iniciado la implan
tación de la Ley de Ordenación del Sistema Educativo 
(LOGSE) con bastantes defíciencias, especialmente ^*en

Felicidad IZAGUIRRE

La organización sindical de 
1 Enseñanza hizo hincapié en 
| que este es el primer año en 

el que el nuevo sistema edu- 
cativo se empieza a implantar, 
con el primer tramo de Edu
cación Infantil que conlleva la 
escolarización de los niños de 
tres años de edad.

ondie 
l bote
1 “Eo 
oncejí 
tatnia 
n anip

“En nuestra provincia, 13 
centros tendrían que haber 
iniciado esa etapa educativa, 
pero de éstos, en cinco no ha 
habido oferta de alumnos de 
tres años”, indicó López Ari
za, quien apuntó que por los 
resultados de una encuesta 
distribuida en los centros don
de sí se ofertan esos puestos 
escolares, “comprobamos que
excepto en un centro, la 
infraestructura que poseen lositemai i ^uv pwowíi iva

nodift r®™^ ^^ inadecuada para

Ü
S atender a los niños de tres

ostec 
amplia 
imen 
lo di 
“No

'ajón 
preí

i ami 
ias. ¿t 
cursi 
des > 
Coia: 
Maix 
nes. 
sseuX

sutí 
[ue f 
oct^ 

niíi‘’ 
^oca' 
omo 
becai

años, al no haber patios sepa
rados, sala de juegos, áreas 
ée descanso ni personal auxi
liar, etc.”.

En lo que respecta a la 
escuela rural, López Ariza 
indicó que “no se cumple nin
guna de las condiciones que 
prevé la ley para la escola
rización infantil, y ésta tiene 
lugar en función de la dismi
nución de la natalidad de las 
l<^alidades. Además, en oca
siones se ha llegado a chan- 
agear al profesor para que 

acogiese la escolarización de 
ns niños de tres años, plan- 
candole la posibilidad de 

suprimirle el puesto de tra
bajo”.

El secretario provincial del 
^® Enseñanza de 

00. sse refirió igualmente 
os recortes presupuestarios, 
ecortes que oficialmente no

P®^® ^’J^ noso- 
i ^^ ^‘^’^statamos a través 
os hechos que podemos

Cif

.o

un programa que el Ministerio ha estado vendiendo 
como una maravilla’’, refíriéndose a la escolarización 
de los niños de tres años de edad. El sindicato también 
incidió en su valoración del comienzo del curso en 
la existencia de recortes presupuestarios generalizados.

En Enseñanza Secundaria ei inicio del curso ha sido caótico, según CC.OO. L.M.

Formación del 
profesorado

encontrar en la provincia, 
como reducción de bastantes 
puestos de trabajo en Ense
ñanza Primaria, de Educación 
musical. Logopedia y Pedago
gía Terapéutica y de parte de 
programas de Compensatoria 
para Adultos”.

Más horas de trabajo

En Enseñanza Secundaria, 
López Ariza destacó que el 
recorte ha afectado a la supre
sión del profesor de conver
sación, en idiomas. “Conse
cuencia de todas esas supre
siones es que aumentan las 
horas de la jornada laboral del 
profesorado”, apuntó.

Señaló también López Ari
za que “los recortes se han 
hecho notar en el plan de 
construcciones de centros 
escolares, en relación a la 
creación de nuevas infraes- • 
tructuras que la propia ley 
prevé (gimnasios, laboratorios, 
etc.”

“Estos factores -añadió-

inciden negativamente en la 
calidad de Enseñanza; incluso 
hay profesores que están en 
unidades de escolarización 
determinadas en las que no 
son especialistas”.

Por otra parte, López Ariza 
recalcó que “el día 1 de sep
tiembre las plantillas de pro
fesores no estaban en sus cen
tros, porque no habían sido 
nombradas; en Enseñanza Pri
maria, el día 14 se empezó 
a completar las plantillas y en 
Enseñanzas Medias, aún se 
sigue en este proceso”.

En cuanto a la Secundaria, 
López Ariza indicó que “el 
comienzo del curso ha sido 
caótico, entre otras razones, 
porque gran parte de los hora
rios se han tenido que rehacer 
para ampliar la jornada y 
amortizar profesorado”.

“Desde este sindicato 
-agregó- vamos a exigir en 
el Parlamento que se obligue 
al Ministerio a cumplir su pro
pia Ley del Sistema Educa
tivo”.

Denunció también el 
Sindicato de Enseñanza 
de CC.OO., que todos 
los cursos del Plan de 
Formación de Profeso
rado que ha presentado 
el Ministerio están fuera 
del horario lectivo, a la 
vez que apuntó que en 
la futura Comisión Pro
vincial de Perfecciona
miento del Profesorado, 
en la que se va a dar 
participación a los sin
dicatos, “nuestra organi
zación va a incidir en 
el derecho y deber del 
profesorado de perfec
cionarse, pero dentro de 
su jornada laboral”.

El secretario provin
cial del Sindicato de 
Enseñanza de CC.OO., 
Francisco Javier López 
Ariza, quien señaló que 
el Plan de Formación 
Permanente del Profe
sorado “es en nuestra 
provincia absolutamente 
impresentable”, informó 
que “estamos negocian
do en estos momentos 
la futura subida salarial 
de los funcionarios 
docentes; hemos recha
zado la oferta del 5% 
que la Administración 
ha planteado, y hemos 
conseguido introducir 
en el sistema retributivo 
del profesorado el 
acuerdo que se consi
guió en la Mesa Secto
rial, conocido como el 
de los sexenios, que ya 
se verá reflejado en la 
nómina de los profeso
res de este mes de 
octubre”.

?
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Curso de 
Especialista en 
Derecho 
Sindical, en la 
Universidad

LT

Se ha incorporado en el pre
sente ejercicio académico de la 
Universidad, el curso de Espe
cialista en Derecho Sindical, 
que se impartirá en la Facultad 
de Derecho y la Escuela Uni
versitaria de Graduados Socia
les de Albacete.

Este curso está dirigido fun
damentalmente a licenciados en 
Derecho, abogados y graduados 
sociales, y pretende proporcio
nar una amplia formación, 
desarrollar conocimientos espe
cíficos en materia de sindica
ción, negociación colectiva y 
conflictos laborales, tanto en lo 
que respecta al derecho español 
como en una perspectiva com
parada, muy especialmente en 
lo que respecta a los países de 
la Europa Comunitaria.

La atención a las enseñanzas 
prácticas sobre estas materias 
ocupa un lugar relevante en el 
desarrollo del curso, cuya dura
ción es un año, repartido en 
dos cuatrimestres: noviem
bre-febrero y marzo-junio.

Primeras 
Jornadas 
Provinciales de 
Coeducación

La Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia informó ayer que una 
de las actividades previstas en 
el Plan Provincial de Formación 
del Profesorado, es la organi
zación de las Primeras Jornadas 
Provinciales de Coeducación, 
que tendrán lugar en Albacete 
durante los días 14 y 15 de 
octubre.

Sobre estas jornadas, la 
Dirección de Educación comu
nicó que para dar cumplimiento 
al Plan de Igualdad de Opor
tunidades que se está llevando 
a cabo en el Ministerio de Edu
cación, se ha comenzado a 
abordar la tarea de detectar y 
corregir la multitud de aspectos 
que inciden en la perpetuación 
de los estereotipos tradicionales 
que configuran roles diferentes 
en función del sexo.

El ordenador más rápido de su categoría, 
con un potente INTEL 386vSX™, unidad de 
disco con 50MB (sin formatear), dos 
unidades de floppy de 5 1/4" y 3 1/2", 2 MB 
de RAM, placa vídeo VGA, monitor VGA 
color, teclado de 102 teclas, dos puertas 
serie, una paralelo y una tipo PS/2™ para 
ratón, 4 slots libres, ratón Microsoft™, 
MS-DOS 4.0™, paquete de software 
Windows 3-0™. Todo por 285.000 Pts. 
+ I.V.A., pagando 9.461 Pts./Mes y con la 
posibilidad de volar a las Islas del Caribe.
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Se ofrecerán dos conferencias sobre esta enfermedad que afecta a los huesos y los fractura

La osteoporosis o ^^epidemia silenciosa” 
afecta a más de ocho mil albaceteños

Se apuesta por 
la creación de 
una Unidad de 
Menopausia en 
el Hospital

Tan sólo los costes derivados de la fractura de fémur se estiman en cien mil millones de pesetas/año F. IZAGÜ

La osteoporosis o “epidemia silenciosa”, consiste en 
una pérdida excesiva de calcio y otros componentes 
del hueso, lo que conduce a una disminución de su 
resistencia mecánica y progresivamente, a su fractura. 
Esta enfermedad afecta a más de tres millones y medio 
de españoles, (en Albacete a unas 8.300 personas), lo

que la convierte en un grave problema de salud pública. 
Para su mayor conocimiento, en el sentido de su pre
vención y factores de riesgo, se ha organizado la Semana 
Nacional de la Osteoporosis, por la que se celebrarán 
en esta capital dos conferencias, una dirigida a médicos 
de asistencia primaria y otra a las personas interesadas.

Felicidad IZAGUIRRE

Se trata de una enfermedad 
cuyo impacto tiende a crecer, 
dado el incremento de la espe
ranza de vida y el hecho de 
que la edad avanzada es por 
sí, un importante factor de 
riesgo en la esteoporosis, y 
que además da lugar a ele
vados costes de atención sani
taria.

La gravedad de este pro
blema de salud pública ha 
inducido a la Asociación His
pana de Osteoporosis y Enfer
medades Metabólicas Oseas 
(AHOEMO) a organizar la 
Semana Nacional de la Osteo
porosis, que se celebrará del 
7 al 11 de este mes en gran 
parte de las capitales españo
las, y en la que colaboran 
numerosas instituciones.

Concretamente en Albace
te, se ofrecerán dos conferen
cias con el objetivo de difundir 
el conocimiento de esta enfer
medad, para su prevención. La 
primera de ellas tendrá lugar 
a las 19 horas del día 9, en 
el Salón de Actos del Hospital 
General, dirigida a médicos de 
asistencia primaria.

La segunda, de asistencia 
libre, será en el Salón de 
Actos de la Diputación de 
Albacete, a las 18 horas del 
día 10, y ofrecida por facul
tativos del Servicio de Reu
matología, de Rehabilitación, 
y de Ginecología del Hospital

General de Albacete, para 
todos los interesados en este 
tema.

Esta Semana Nacional se 
organiza bajo el lema “Osteo
porosis. Conocería es preve
nirla”, y subraya la necesidad 
de que hombres y mujeres de 
todas las edades, particular
mente los jóvenes y los adul
tos, adopten medidas preven
tivas para mantener un buen 
estado de salud de los huesos, 
a fin de reducir el riesgo de 
padecer graves fracturas en 
etapas posteriores de la vida.

EI candidato a osteoporosis

José García Conesa, de la 
Sección de Ginecología del 
Hospital General, informó 
que la persona tipo, con más 
riesgo de contraer esta enfer
medad, responde a las siguien
tes características; sexo feme
nino, raza caucásica o asiática 
(en general raza blanca), ante
cedentes familiares de osteo
porosis, piel clara, armazón 
oseo pequeño (como ocurre 
en general en la mujer), inges
ta* disminuida de calcio, y 
tener la menopausia antes de 
los 50 años o haber sufrido 
extirpación de ovarios antes 
de cumplir esta edad).

También están dentro de la 
posibilidad de padecer esteo- 
porosis las personas que ten
gan un estilo de vida seden
tario; mujeres con trastornos

El Hospital General, en la Semana Nacional de la Osteoporosis. LM

en el ciclo menstrual; de éstas 
las que no hayan tenido hijos; 
individuos que toman en exce
so alimentos ricos en sal y pro
teínas, y fumadores y consu
midores de bebidas alcohó
licas.

Fernando Jiménez Zorzo, 
de la Sección de Reumato- 

‘ logia del Hospital General, 
informó que durante la etapa 
de crecimiento, la masa ósea 
aumenta continuamente hasta 
llegar a un valor máximo, que 
se alcanza alrededor de los 25

José García Conesa, del 
vicio de Ginecología del 
pital General de Albaceii 
mostró partidario de crea 
este centro hospitalario 
Unidad de Menopausia, pa 
tratamiento específico de 
complicaciones que puedat 
en su salud la mujer qv 
encuentre ya en un es 
menopáusico.

Así, esta consideracióí 
realizada ayer por Garcíaf 
sa, al abordar en el coi 
de la osteoporosis, que el 
censo progresivo del cont 
mineral del hueso es más 
tuado en mujeres a par 
la menopausia.

Explicó también G 
Conesa, que la osteoporo 
una enfermedad que se 
teriza por una pérdida e.t 
de tejido óseo y un aui 
del riesgo de fracturas de 
ra, columna, muñeca y 
huesos.

Tratamiento de la osteo¡

a 30 años de edad. A partir 
de ese punto, se inicia un des
censo progresivo del mineral 
del hueso, más acentuado en 
mujeres a partir de la meno
pausia, de forma que hacia los 
75 años de edad se entra en 
un riesgo elevado de produc
ción de facturas.

En Albacete, se calcula que 
esta enfermedad afecta a unas 
8.300 personas, y que el coste 
total de atención sanitaria por 
osteoporosis ronda los 800 
millones de pesetas.

García Conesa señaló 
pueden distinguirse dos 
mientos para la osteopc 
dirigido uno hacia la sil» 
de menopausia precoz, 
hacia las personas mí 
cuando se trata de fracM 
caderas, vertebrales, etc.

Por otra parte, Fer 
Jiménez Zorzo, del Seni 
Reumatología del Ho 
General de Albacete, 4 
como factores de prevenoi 
la osteoporosis, la activi® 
ca en la infancia; potenaj 
dieta con productos láo 
sin ingerir muchas pro'^- 
evitar los hábitos nocivo: 
la salud como el consut 
bebidas alcohólicas y fu®

Miembros del grupo de Albacete de AIESEC asisten hoy al encuentro que esta entidad celebra en Málaga

Reunión de la Asociación de Estudiantes 
de Ciencias Económicas y Empresariales

Un hombre 
muerto en 
accidente de 
ferrocarril

F. IZAGUIRRE

Miembros del grupo promo
tor de Albacete de la Asocia
ción Internacional de Estudian
tes de Ciencias Económicas y 
Empresariales (AIESEC), par
ticipan hoy en Málaga en un 
encuentro a nivel nacional de 
esta asociación, en el que se 
debatirán proyectos en línea 
con los objetivos de AIESEC 
para desarrollarlos en el nuevo 
ejercicio de actividades 91/92.

Tras la celebración de los 
actos de este encuentro, el gru
po promotor albaceteño convo
cará inmediatamente en Alba
cete una “semana de capta
ción”, o de organización interna 
de los miembros de AIESEC 
para iniciar de lleno su anda
dura en el trabajo de la aso
ciación. .

Componentes de este grupo 
informaron que la Asociación

Internacional de Estudiantes de 
Ciencias Económicas y Empre
sariales es una entidad indepen
diente, no política ni lucrativa, 
y enteramente gestionada por 
alumnos, 'que cuenta con más 
de 40 años de experiencia y el 
apoyo incondicional de un 
importante conjunto de empre
sas de primera línea de todo 
el mundo.

Prácticas en empresas

Entre los objetivos de AIE
SEC figura contribuir a mejorar 
y desarrollar la formación de 
los estudiantes en los campos 
de economía y gestión empre
sarial, facilitando a éstos la 
posibilidad de hacer prácticas 
de sus estudios en empresas, y 
lograr por consiguiente, que 
tengan mayores perspectivas de 
promoción laboral.

Interesados por estos plan-

LUIS MIGUELMiembros de AIESEC de Albacete,

teamientos de funcionamiento 
de la asociación, varios univer
sitarios de_la Facultad de Cien
cias Económicas y Empresaria
les de Albacete quisieron cons
tituirse en grupo promotor de

AIESEC, consiguiéndolo con

Un hombre cuyo non^ 
pondía a la,s iniciales 
de 81 años de edad, n 
Pozuelo y vecino de 

! (calle Virgen de Lor 
i encontrado muerto \ 
, día 1 de este mes, 3 J 
\ arroyado por un treM

Según consta en e 1 
incidencias facilitado 
Gabinete de Infonj 1 
Gobierno Civil de j 
las 23,15 horas del dy 
bió llamada en la j‘ . 
del Jefe de Circu^^ 
Estación de REN^ 
cando que en el P ? 
carretera de f^oho

' la vía, se encontra% 
1 sona, al parecer ar^^^_ 

nn trAn P.YnrCSO, ^ flA

e 
S 
C 
C 
r

éxito el pasado mes de mayo, un tren expreso,pj 
La sede albaceteña de esta se que era cadave -^^j^ 

asociación se encuentra en la mente, se 
citada Facultad de la Univer- ■ muerto en accids'
sidad de Castilla-La Mancha, carril.

C 
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No están conformes, entre otras cuestiones, con el nuevo plan de carreteras del Ejecutivo de Bono

Los ecologistas de la región amenazan 
a la Junta con movilizaciones

Los grupos firmantes han acordado iniciar protestas con carácter urgente

lU pide a la 
Junta que 
defíenda los 
intereses de los 
regantes

LT

Grupos ecologistas amenazan a la Junta de Comu
nidades si no son modifícados los actuales planes de 
carreteras previstos en el P.D.R. En la carta enviada 
a José Bono se analizan en detalle las consecuencias 
de la utilización de fondos europeos para obras que 
contravienen efí materia del medio ambiente.

La casi totalidad de los gru
pos ecologistas de Castilla La 
Mancha, han expresado al 
presidente de la Comunidad, 
José Bono, la firme decisión 
de emprender durante todo el 
otoño acciones que tienden a 
poner de manifiesto las peli
grosas consecuencias que el 
actúa! plan de carreteras pre
visto para esta Comunidad en 
el Plan de Desarrollo Regio
nal, tendría para la fauna y 
el paisaje valiosos enclaves.

No es nueva esta oposición 
que los grupos ecologistas de 
la región vienen demostrando 
hacia muchos de los aspectos 
planteados en el vigente 
P.D.R de Castilla La Mancha. 
Esta oposición ha sido expues
ta en numerosas ocasiones y 
de forma documentada ante 
las Direcciones Generales del 
Medio Ambiente, Agricultura 
y Política Territorial de la 
Comisión Europea, que han 
expresado asombro al conocer 
los negativos efectos que la 
aplicación de ciertas medidas 
contenidas en este plan ten
drían para el medio ambiente.

Espacios a proteger.

Uno de los ejemplos más 
llamativos es la falta de res
peto hacia el paisaje y las bio
cenosis es la ampliación de la 
carretera CU-921 Uña-Traga- 
cete-Vega del Codorno, que 
está deteriorando innecesaria- 
J^ente los valores geomorfo- 
logicos y biológicos del Valle 
el Júcar en su cabecera. Esta

Premios de la Caja de 
Valencia a entidades sociales

EI balance de la Feria se 
recoge en la revista FEDA

----------------------------------LT

^^■^^ ^^ Valencia ha anun- 
7 ^1^^ ^^ próximo lunes, día 
de lugar el acto oficial 
entida/^^^ ^^ ^^^ premios a 

* '"'erés público, 
corr y ^“’í“ra^- Estos premios, 

: millones.. "“'’ 
1 Centroen el 
eión a ^^l^ural de La Asun- 
media ^® *^s ^’^te y 
lañes tarde del próximo 

teste han recaído 
h>vos: A .^^ • ^. mguientes colec- 
hos dp ^°7u^*ón Ex-Alcohóli- 
Pro-hefA . ^ete. Asociación 
plajer ^yuda a la 
b^PHONA 
peí „ l^uestra Señora 
P^eiabví’A’ el campo 
^’’ovinciai .'^'■eueo. Federación 

“’^ml de APAs de Albacete 

zona está considerada como 
Area de Importancia Interna
cional para las aves del catá
logo SEO-ICEP, también 
sido incluida en la red 
espacios a proteger en 
Comunidad de Castilla 

ha 
de 
La 
La

Mancha, asimismo está pre
vista su protección en la futura 
Directiva de Hábitats de la 
CEE, por otro lado este tra
zado también atraviesa parte 
de la Reserva Nacional de 
Caza de la serranía de Cuen
ca. Este área está considerada 
como la más rica de toda la 
provincia en lo que a rapaces 
rupícolas nidificantes se refie
re, con importantes poblacio
nes de Alimoche, Buitre Leo
nado, Halcón Peregrino, 
Aguila Real y perdicera.

Las asociaciones y colecti
vos ecologistas que suscriben 
la carta enviada al presidente 
José Bono, hacen suyas las 
conclusiones y propuestas del 
informe elaborado al respecto 
por ADENA/WWF, en el que 
se analizan en detalle las con
secuencias de la utilización de 
fondos estructurales europeos 
para la consecución de obras 
que contravienen la legislación 
en materia de conservación 
del medio ambiente.

A pesar de todo ello se han 
comenzado las obras sin que 
existiera un estudio de impac
to ambiental sobre la amplia
ción del trazado previsto.

Según los ecologistas, las 
consecuencias están siendo ya 
catastróficas especialmente 
desde el punto de vista del 
paisaje.Los trabajos ya se 
están iniciando en el tramo

y Sociedad Musical de Almansa, 
en el campo cultural.

Hasta 400.000 pesetas

A la Asociación Ex-Alcohó- 
licos de Albacete la subvención 
concedida asciende a 200.000 
pesetas, mientras que se incre
menta hasta 400.000 en el caso 
de la Asociación Pro-Defensa 
y Ayuda a la Mujer.

Como entidad social, al Cen
tro Piloto de ASPRONA “Ntra. 
Sra. del Rosario” le han corres
pondido 300.000 pesetas.

En cuanto a los colectivos 
culturales, la subvención con
cedida al Ateneo de Albacete 
es de 400.000 pesetas, mientras 
que a la Federación Provincial 
de APAs de Albacete y a la 
Sociedad Musical de Almansa, 
la ayuda económica correspon
dida es de 100.000 pesetas, 
respectivamente.

Parajes naturales amenazados.

¡F 
fe

del trazado señalado anterior
mente considerado como el 
más bello y agreste el cual 
corresponde al embalse de la 
Toba y Hoces de Uña.

Por todo ello, los ecologis
tas castellano manchegos exi
gen al presidente de la Comu
nidad, José Bono la modifi
cación del actúa! proyecto en 
el tramo mencionado. Consi
derando que sería suficiente 
la mejora del firme pero sin 
modificación de la traza ni 
ampliación de la caja ya 
existente.

Los grupos firmantes son 
los siguientes: Asociación 
Caballeros (Ciudad Real), 
Esparvel (Toledo), Fopecam 
(Toledo), Hoces de Cuenca 
(Cuenca), Grupo Lutra (Gua
dalajara) y Naturalistas de 
Campo (Albacete).

Esatas asociaciones han 
acordado iniciar con carácter 
urgente acciones de protesta 
si las demandas expuestas no 
son atendidas.

LT

El número de la revista 
FEDA correspondiente al mes 
de septiembre dedica un amplio 
reportaje a los resultados de la 
Feria, que califica de buenos 
en términos de imagen y pro
moción comercial.

Asimismo, se indica que para 
los empresarios y los feriantes, 
es preciso lograr una mayor 
ambientación de todas las zonas 
feriales para atraer a más 
público.

Según se recoge en este 
reportaje, “para el empresaria- 
do, la venta de sus artículos en 
los stands de la Feria es impor
tante, pero lo es más el cono
cimiento público que de ellos 
se pueda dar, para la captación 
de más clientes dentro y fuera 
de la provinica. Sin embargo, 
hay feriantes que opinan que 
la ubicación de los puestos

Graves
consecuencias

Especialmente graves 
están siendo las conse
cuencias de las actuacio
nes de la Consejería de 
Política Territorial en 
materia de carreteras. 
Los grupos ecologistas 
califican de “histórica
mente lamentables” 
muchas de estas obras 
incluidas en el Plan de 
Desarrollo Regional, 
ejecutadas con el mayor 
desprecio hacia el 
medio en que se rea
lizan.

Los principales gru
pos ecologistas amena
zan por ello a la Junta 
de Comunidaes con un 
“otoño caliente” si no 
son modificados los pla
nes de carreteras. 

comerciales es fundamental 
desde el punto de vista eco
nómico, pues no es lo mismo 
estar en los círculos interiores 
del Recinto Ferial, donde hay 
más «ambiente», que en los 
paseos de acceso a los mismos”.

Otra amplia información está 
dedicada a la Asociación de 
Transporte Escolar, que deberá 
esperar meses hasta conseguir 
del MEC una subida justa.

La participación de la Euro- 
ventanilla de FEDA a la Con
ferencia Anual que se celebró 
en Berlín y la presentación de 
“Maltamancha”, son otras de 
las informaciones que se inclu
yen en este nuevo número.

El editorial en esta ocasión 
está dedicado al Mercado Uni
co Europeo, haciendo alusión 
al documento de la CEOE: “La 
Competitividad de la Economía 
y de la Empresa española ante 
la Europa del Mercado Unico”.

La representación parlamen
taria de IU en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, a través de 
su diputado José Molina, ha 
presentado a la Mesa de la 
Cámara una proposición no de 
ley para su debate ante el Pleno.

En esta propuesta, se solicita 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, como parte interesada, 
se persone en el recurso inter
puesto por la Confederación 
Hidrográfica del Júcar ante el 
Tribunal Supremo, “para así 
defender el derecho de los agri
cultores castellano-manchegos 
en la utilización de las aguas 
del río Júcar”.

En el texto de la propuesta, 
se argumenta que la Sala de 
los Contecioso-Administrativo 
del Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha, en 
sentencia dictada el pasado 20 
de julio, estimó el recurso pre
sentado por Lucio Plaza Andú
jar contra la resolución de la 
Confederación Hidrográfica del 
Júcar, denegándole la concesión 
de extracción de aguas del río 
Júcar en el término municipal 
de Villalgordo del Júcar con 
destino a riego”.

Dicha sentencia, según el 
diputado de IU, determina con 
claridad el derecho del 
recurrente a realizar extraccio
nes de agua de dicho río, lo 
que supone un elemento de 
gran importancia en el tradi
cional conflicto de intereses que 
viene enfrentando a los agri
cultores de Castilla-La Mancha 
con los de la Comunidad Valen
ciana.

La parte demanda, siempre 
según la propuesta de IU, la 
Confederación Hidrográfica del 
Júcar, representada por el abo
gado del Estado, sustentó su 
posición contraria a la demanda 
en base a dos argumentos: la 
inexistencia de aguas sobrantes 
desde el embalse de Alarcón 
hasta la desembocadura del 
Júcar en Cullera, y la necesidad 
de esperar al desarrollo del Plan 
Hidrológico de la cuenca del 
Júcar para determinar los recur
sos. “Argumentos que previsi
blemente serán utilizados por 
el abogado del Estado en el 
recurso ante el Tribunal Supre- 
mo .

Crear base jurídica contraria

Para el parlamentario José 
Molina, “si dichos argumentos 
fuesen tenidos en cuenta por 
el mencionado Tribunal y resol
viese el recurso a favor de la 
Confederación Hidrográfica del 
Júcar, los intereses de Casti
lla-La Mancha se verían gra
vemente perjudicados al impe
dir la posibilidad de efectuar 
extracciones de agua con des
tino a riego en el mencionado 
río”, añadiendo que “se crearía 
una base jurídica contraria a al 
viabilidad del Real Decreto 
950/89, de 28 de julio, sobre 
la transformación en regadío de 
68.000 hectáreas de las zonas 
Manchuela Centro y Canal de 
Albacete, en Castilla-La Man
cha”.

M.C.D.2022



Viernes, 4 de
Octubre de 1991 10 ALBACETE La Tribuna

Actuación de los músicos búlgaros Dimitry Furnadjiev y Zdravka Radoilska

Segundo concierto de violonchelo y piano 
en honor del compositor ruso Prokofiev

El programa incluye en su repertorio el adagio Op. 97 del conocido ballet de “Cenicienta”

El próximo lunes, día 7, se 
celebrará en el Auditorio 
Municipal de Albacete, a las 
20,15 horas, el segundo con
cierto del ciclo Prokofíev, 
organizado por Cultural 
Albacete, con motivo del 
centenario del nacimiento 
del compositor ruso

LT

El consorcio Cultural Alba
cete organiza su segundo con
cierto de violonchelo y piano, 
con motivo de cumplirse el cen
tenario del compositor ruso, 
Prokofiev.

El concierto, de entrada 
libre, para el público interesado, 
se celebrará en el Auditorio 
Municipal, dando comienzo a 
las 20.15 horas.

El programa de este segundo 
concierto será el siguiente: Ada
gio Opus 97 bis (del ballet de 
Cenicienta), Sonata en Do 
Mayor, Opus 119, Danza y Vals, 
Andante y Allegro Opus 125 y 
Balada Opus 15 en Do menor 
y estará interpretado por 
Dimitry Furnadjiev y Zdravka 
Radoilska.

En la primera parte del con
cierto, que se abrirá con el 
ballet “Cenicienta”, se utiliza

En el próximo concierto del día 14, repetirá su actuación el pianista catalán, Josep Colom.

gran parte de la tradición rusa 
de los ballets del siglo XIX, con 
todas sus convenciones y sus 
aspectos formales oaracterísti- 
COS.

Este ballet, cuenta en su 
anecdotario con el hecho de 

que no se estrenara hasta el 
año 1945, y no por motivos de 
censura política sino por las 
imposibilidades técnicas que 
conllevaba su realización.

Fue por este motivo, por lo 
que el compositor ruso, Serguei

Prokofiev empezó desde el pri
mer momento a usar partes de 
la música de este ballet en otras 
de sus composiciones.

El arreglo para cello y piano 
lo realizó en 1944 y se estrenó 
ese año en Moscú.

Intérpretes 
búlgaros

LT

Dimitry Furnadjiev 1 
estudió violonchelo en la 
Escuela Central Musical , 
y en el Conse’rvatorio 
Nacional de Bulgaria, ter
minando sus estudios con 
diploma de honor y pre
mio extraordinario en 
1975.

Ha realizado numero
sas grabaciones para 
Radio Sofía conio las 
Sonatas de Boccherini, 
Vivaldi, Hindemith, Shos- Í 
takovich, la Suite italiana ' 
de Stravinsky, etc, así 
como otras obras de com- ■ 
positores búlgaros. '

Es miembro de la ' 
Orquesta Nacional de . 
España desde 1987 y pro
fesor del Conservatorio ; 
“Padre Soler” en El Esco
rial.

La segunda intérprete, : 
Zdrasvka Radoilska, ; 
nació en Bulgaria, fina- ; 
lizando sus exámenes de • 
carrera superior de piano : 
con premio extraordina- i 
rió y matrícula de honor ■ 
en 1974. Ha participado 
en diversos concursos en 
Budapest, Praga, Moscú ; 
y Munich, tocando con 
solistas de diferentes ins- ; 
frumentos. Desde 1982 
reside en España compa
ginando su actividad pro
fesional con la música de , 
cámara, dando conciertos ■ 
por todo el país.

Guía

EXPOSICIONES

* Exposición de Premios de la Caja de Valencia 
de pintura y escultura, en su XVIII edición.

- Del 7 de octubre al 26 del mismo mes, en el 
Centro Cultural de La Asunción.

* Exposición de la muestra “De Goya a Picasso. 
Grabados.”

Exposición conformada por la obra gráfica de Fran
cisco de Goya, Blas Ametller, Antonio Carnicero, Car
los Haes, Mariano Fortuny, José María Galván, Tomás 
Campuzano, Juan Closas, Alberti, Juan José Martínez 
Espinosa, Agustín Lhardy, Joaquín Pi i Margall, José 
Pedraza Ostos, Ricardo Baroja, Francisco Esteve, 
Botey, Rafael Pellicer, Pablo Picasso, Antonio Clave, 
José Guerrero, Antoni Tápies, Antonio Lorenzo, Fer- 
nado Zobel, Eduardo Chillida, Manuel Monpó, Luis 
Feito, Antonio Saura, Juan Barjola, Juan Genovés, 
Joan Hernández Pijuán, Rafael Canogar, Luis Gor
dillo, Ignacio Berriobería y José Hernández.

- Inauguración el viernes día 4 de octubre, en la 
localidad de Almansa, en la Casa de la Cultura, a 
las 20,30 horas. La muestra se exhibirá hasta el 15 
de octubre. - Inauguración en Hellín, el jueves 17 
de octubre, hasta el 27 de octubre.

* Exposición de la Feria de Artesanía de Castilla-la 
Mancha.

“FARMACA 91” celebrará su XI edición en el 
recinto de la Peraleda de Toledo. La Feria se inau
gurará el próximo día 5 de octubre y finalizará el 
día 13 de este mismo mes.

CONCURSOS

* “IX Tormo de Oro”.
Podrán participar en este concurso literario todos 

los trabajos realizados para prensa, televisión o radio 
hasta el próximo 15 de octubre.

Convocado por el hostelero conquense del “Figón 
de Pedro”, tos trabajos deberán enviarse a Cervantes, 
13, sin límite extensión.

. Deberán mandarse siete ejemplares del periódico, 
revista donde se hayan publicado los trabajos, así 
como otras tantas copias mecanografiadas y cinta mag
netofónica para guiones de radio y televisión, unién
dose el certificado del director del medio, con los 

datos de la fecha y hora de la emisión, así como 
la identidad del autor. Está establecido un primer 
premio dotado de un millón de pesetas y trofeo “Tor
mo de Oro” y cinco segundos premios dotados de 
100.000 pesetas para trabajos presentados exclusiva- 
mente por alumnos de las Facultades de Ciencias 
de la Información, que se gradúen en el presente 
curso.

- Hasta el 31 de octubre, plazo de presentación.
* “XI Certamen Literario Lazarillo, T.C.E.”.
El tema para la presente edición será libre, en 

verso, con libertad de rima y medida y un máximo 
de ciento cincuenta versos por trabajo.

Podrán participar todos los poetas con residencia 
en territorio nacional y los trabajos se presentarán 
por quintuplicado con el sistema de lema y pica.

El plazo de admisión de originales finalizará el 
día 5 de noviembre y deben ser dirigidos a “XI Cer
tamen Lazarillo T.C.E., calle Carmen, num. 10, 13200. 
Manzanares (Ciudad Real).

Queda establecido un primer premio dotado de 
Trofeo Lazarillo y 200.000 pesesetas y dos esculturas 
en bronce para los dos finalistas del escultor Juan 
Sánchez.

CINE

* Ciclo de cine en Tobarra.
- Día 9 de octubre. Proyección de “Regreso al 

Futuro”, a las 7 de la tarde, en la Casa de la Cultura.
- Día 10 de octubre. Proyección de “En busca del 

Arca Perdida”, a las 7 de la tarde, en la Casa de 
la Cultura.

ESPECTACULOS MUSICALES

* Ciclo dedicado al músico Serguei Prokofiev.
Organizado por Cultural Albacete con la colabo

ración técnica de la Fundación Juan March, con motivo 
del centanario del nacimiento del músico ruso.

El ciclo constará de cuatro conciertos y con él 
se abren las actividades musicales del consorcio en 
el curso 91-92. Se celebrarán en el Auditorio Municipal 
y la entrada será libre a los conciertos.

- Día 7, de octubre, actuación de Dimitar Furnadjiev 
(violonchelo) y Zdravka Radoilska, (piano).

- Día 14, de octubre, interpretes: Polina Kotliarskaya 
(violín) y Josep Colom (piano).

- Día 21, de octubre, interpretes: Conjunto Rossini, 
Rafael Tamarit (oboe) y Enrique Pérez Piquef 
(clarinte).

TEATRO

* Organizado por Cultural Albacete, se representara 
en Albacete y distintas localidades la obra “Feliz Ani
versario”, del escritor Adolfo Marsiilach, quien figura 
también en el reparto como director.

En el plantel de actores figuran: Julia Gitiérrz caba. 
Alberto de Mendoza, Carmen Lozano, Ana María 
Barbany, Fernando Sotuela y Blanca Marsiilach.

- Jueves, día 17, en Villarrobledo, a las 22,00 horas 
en la Casa de la Cultura.

- Viernes, día 18, en Almansa, a las 22,30 horas 
en el Teatro Municipal de Almansa.

- Sábado y domingo, días 19 y 20, en Albacea 
a las 19,00 horas, a las 22,30 horas el sábado .y 
las 19,00 horas, el domingo, en el Auditorio Municipí 
de Albacete.

INFORMACION CULTURAL

* “CXXV Cuerva Literaria” de la Asociación Cul
tural “Peña Rodense” de la Casa de Castilla-La 
cha en Madrid.

Intervendrán varios poetas y amigos 
y la poetisa y rapsoda invitada María '¡fo
que será presentada por el poeta y maestro de 
vadores, Marcos Manuel. A continuación tendrá & 
una comida de Hermandad.

- día 6 de octubre, a las 12 horas. , |j
- El día 20 de este mismo mes, se celebrara ^ 

fiesta anual y la entrega de “Molinos Blancos» 
la Casa de Castilla-La Mancha de Madrid, calle 
4 p

* Punto de Información Cultural (P.I.C.) del M’”’ 
terio de Cultura; gjn

- En la Biblioteca Pública del Estado, calle 
José de Calasanz, 14, quinta planta.

Teléfono 23-84-54.

M.C.D.2022
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M Importante libro sobre pedagogía musical

Un compendio de las experiencias profesionales de veinte años 

“Didáctica anatómica del piano”, de Arturo 
Moya, un valioso texto de iniciación musical

Las exposiciones técnicas son compiementarias a los estudios oficiales

Arturo Moya, pianista y compositor —con una 
obra de singularísimos valores artísticos—, ha 
recogido sus experiencias en un libro de extraor
dinario interés que será publicado próximamente 
y que, indudablemente, conseguirá una alta valo

ración en los estudios musicales, concretamente 
para intérpretes del piano.
“Didáctica anatómica del piano” es el título 
de un trabajo de paciente investigación técnica, 
con un análisis profundo desde cómo sentarse

ante el piano, cruzamiento de manos, hasta la 
exposición de ejercicios reeducativos. Se trata 
de unos temas complementarios a los programas 
ofíciales de los Conservatorios, temas que están 
fuera de la pedagogía del piano.

Luis PARREÑO

La motivación del libro res
ponde a una cuestión que viene 
preocupando en los medios 
musicales: ¿Por qué miles de 
niños que inician estudios de 
piano acaban por abandonar
los?

Arturo Moya, cuya persona
lidad como pianista y como 
compositor está avalada por bri
llantes éxitos en España y en 
el extranjero, en su calidad de 
profesor del Liceo que lleva su 
nombre, ha hecho una recopi
lación de sus experiencias 
durante veinte años y ha escrito 
un texto que, sin duda alguna, 
ha de tener una singular trans
cendencia en la pegagogía pia
nística.

—Este trabajo —no ha 
dicho— es la consecuencia de 
la búsqueda en saber dónde 
está el aburrimiento, la fatiga 
y la dificultad por cuyos moti
vos los alumnos abandonan los 
estudios.

Ha tenido que profundizar 
en cuestiones tan fundamenta
les como la “ejecución irreflexi- 
va’, la “independencia” en el 
uso de trabajos iguales para las 
uos manos, el posible “reglaje” 
para la búsqueda del punto cen
tral de las palmas, el “encajar” 
la posición correcta de los 
aedos en el teclado, “sentir la 
'''oración” en las yemas, etc. Es 
un estudio meticuloso y profun- 
j^pF^F^ ^Ic^rizar conclusiones 
definitivas que permitan una 
reeducación funcional y evitar 
una metodología aburrida, que 
pueda conducir al alumno a 
rijitinas, vicios o cansancio. Para 
® o> Arturo Moya ha hecho una 
exhaustiva exposición anatómi- 

u de las manos, conjuntamente 
0h la radiografía, para saber 

encajar correctamente los dedos

Arturo Moya, una incesante inquietud por la música.

en el teclado nombrando, a la 
vez, las notas cuyos dedos están 
pulsdando acordes, “memoriza
ción de las distancias”, etc. etc.

El trabajo está respaldado 
por la opinión del prestigioso 
doctor albacetense Ramón 
Ferrándis Flores, que hace un 
elogio del autor diciendo: “He 
sentido mucho agrado al leer 
el libro de Arturo Moya en el 
que hace una. incursión en la 
anatomía y físiología de la 
mano, incursión basada en años 
y años de observación en su 
Liceo de Música, de la evolu
ción de la mano a lo largo de 
la educación de sus movimien
tos durante el aprendizaje de 
la técnica pianística”.

El destacado traumatólogo.

que manifiesta su coincidencia 
con las cuestiones abordadas en 
el libro, aporta otros datos de 
extraordinario interés, “suscri
biendo las recomendaciones 
que el autor hace a los estu
diantes sobre colocación de la 
mano y la muñeca ante el 
teclado”.

Coincide el doctor Ferrándis 
en que “la mano del pianista 
se hace, no nace”. Y manifiesta 
que se hace con un trabajo dia
rio y prolongado, nunca ruti- 

' nario, que permita que las 
estructuras articulares, muscu
lares y cutáneas, adquieran la 
elasticidad precisa, medidas con 
las siluetas de las manos a lo 
largo del crecimiento.

La aportación de ilustracio-

nes gráficas, con los estilos de 
pianistas-compositores que 
practicaron lo que se*aconseja 
en el libro (Liszt, Beethoven, 
Albéniz, Granados, Mendels- 
sohn, Viñes, Cortot, Chopin, 
Debussy, Falla, Fauré...) es otro 
de los factores didácticos que 
valoran las experiencias y obser
vaciones del autor, auténtico 
apasionado por la música, muy 
sensibilizado en la investigación 
y enseñanza de la técnica del 
piano, con alumnos que ya han 
destacado de manera relevante.

Varias editoriales nacionales, 
que han valorado la importan
cia de este texto didáctico, de 
cuya temática no hay estudios 
precedentes, están interes*adas 
en su publicación y distribución.

Sonido-color en 
la música

Arturo Moya ha tenido 
siempre una extraordina
ria sensibilidad para pro
fundizar en la técnica pia
nística. Aparte de una 
importante obra de com
posición para orquesta, 
piano, canto, ballet, cine 
y televisión (“Los caballos 
sueltos”, “No hay capi
tán”, “Él mar dormido”, 
“Aquelarre”, “Espejis
mos”, “Los minerales”, 
“Homenajes a Chopin, 
Debussy, Galiacho”, etc.) 
realiza una destacada 
labor en el campo de la 
divulgación, como con
certista y conferenciante 
sobre el sugestivo tema 
del “sonido-color”, un 
resultado de sus estudios 
investigadores, del que se 
sirve para, con su apli
cación plástica describir y 
analizar la arquitectura 
musical ante un público 
que dice que “le gusta 
mucho la música, aunque 
no la entiende”.

Una de sus obras, “Es
tudio en blanco y negro”, 
fue premio nacional, 
representando a España 
en el “Prix de Roma”.

Arturo Moya es, igual
mente, un pintor de gran 
personalidad, destacando 
en sus obras una especial 
inquietud por profundizar 
en las sugerencias del 
color y, de manera fun
damental, en las figuras 
y en el paisaje, con las 
que ha logrado composi
ciones muy brillantes.

ANA MARIA LOPEZ-PICAZO GONZALEZ
Falleció el pasado día 27 de Septiembre en Madrid, en accidente de circulación, a los 24 años de edad, confortada con los Santos Sacramentos 

y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

D. E. P.
Sus padres, José Antonio López-Picazo Buendía y María José González Tomás; hermanos, Cristina, 

María José, José María, Marta, Elena y Alvaro; hermano político, José Antonio García-Consuegra; 
abuelos, tíos, primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA,
a la misa funeral que tendrá lugar mañana Sábado día 5 a las DOCE de la mañana en la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra.

las Angustias de Albacete
Albacete, Octubre de 1991
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- " Valdeganga

La Virgen del Rosario, Patrona de Valdeganga.

CANDILEJAS I
SENSACIONAL ESTRENO

Hoy se inician las celebraciones con el lanzamiento del ''chupinazo”

Variado programa festivo en i 
honor a la Virgen del Rosario^

Todos los días, verbena popular en la Plaza Mayor

Hoy, a las seis de la tarde, comienzan las Fiestas de 
Valdeganga, que se prolongarán hasta el día 8, en honor 
a la Virgen del Rosario, con el tradicional chupinazo 
y pasacalles por la Banda de Música Municipal.

Ana Feli Conde y Olga Esco-í “

LT

A las nueve y media de la 
noche tendrá lugar la presen
tación y coronación de la reina

y damas de honor, titulo que 
en esta ocasión ha recaído en 
Blasa María Heras Cabrera, 
acompañada de María Charo 
Jiménez, Anabel Manzanero,

bar.
El pregón de las fiestas corre

rá a cargo de la alcaldesa de 
Albacete, Carmina Belmonte 
Useros.

Para las 23,00 horas está pro
gramada la actuación del grupo 
local de baile Charo y Juani Í^

 s t
oo

 ¡3»
 C

 f? 
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para continuar a las 24,00 horas pi

GRAN HOTEL
SENSACIONAL ESTRENO

con una verbena popular en la . di 
Plaza Mayor con la orquesta ^¡g 
“Bazter”. '^

El sábado a las 9,00 horas.
gran concurso de pesca en el 
río Júcar, para continuar a Ias 
11,00 horas con el tradicional 
pasacalles. A las 13,300 horas 
homenaje al jubilado en el Cen
tro Cultural, patrocinado por el 
Ayuntamiento y organizado poí 
la Asociación de Mujeres 
Democráticas “El Júcar”.

Gran becerrada local a las
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‘d 
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m PELiciiA DE RON HOWARD

LLAMARADAS

Distribuida por United International Pictures
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16,30 horas y cabalgata de fies
tas a las 18,30, partiendo de la 
calle Federico García Lorca 
Gran castillo de fuegos artifi
ciales y verbena a las 24,Oí 
horas con la orquesta “Supei 
Magnos”, en la Plaza Mayor

El domingo, a las 16,00 horas 
grandioso festival taurino y efe 
infantil en el Centro Cultural

Actuación de la cantan!:

iíoi 
■ho
reí 

■tur

POl 
ore

1 
de 
car 
doi

Yel 
preludio 
ni siquiera 
ha comenzado.

W
i

I i

“Noelia” a las 23,00 horas« 
la Plaza Mayor, donde tambié: 
tendrá lugar la verbena con b 
orquesta “Wacual”. ■

El día 7, lunes, a las 10,Oí 
horas, pasacalles con la Banü ■ 
de Música Municipal. Jueg®; 
infantiles en la Plaza Mayor * t 
las 12,00 horas y degustacfe i- 
de los tradicionales gazpach® t 
en los alrededores de la pla2í 1

ENUS
MAR\ER BROS Prescnt;i
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de toros a las 14,00 horas.
Suelta de vaquillas a las 163 ‘ 

horas y cine infantil en el Cen s 
tro Cultural a las 19,00 horí;

A las 23,30 horas, verbeo t 
popular en la Plaza Mayor, í® | 
la orquesta “Carnaval”. (

El día 8, martes, últinio 6 : 
las fiestas, los actos comenzará 
a las 10,30 horas con el 
dicional pasacalles ameniza 
por la Banda de Música Maa* 
cipal.

A las 12,30 horas, proce^ 
de Las Heras y concurso de p® ; 
tres a las 13,30 horas, o^ 
zado por la Asociación de 
de Casa, en colaboración a 
el Ayuntamiento. 1

Pasacalles final de fiesta I 
las 17,30 horas, y cine Waj j 
a las 19,00 horas en el Cen- 
Cultural. . 1

Con la verbena ameniza 
por “Angela y Crema”, e«^ 
Plaza Mayor a las 23,UU sc u 
drá fin a las fiestas. , ,.

Entre los festejos r^'’^’', 
que se celebrarán destaca^ 
novena y salve en la *S^ 
parroquial el viernes, día ', 
las 21,30 horas, con ofreno^ 
flores a la Patrona por la

SESIONES: 6 - 8’15 -10’30 
NO RECOMENDADA A MENORES DE 13 AÑOS

SESIONES: 7 y 10
NO RECOMENDADA A MENORES DE 13 AÑOS

y damas de honor. ^ 
El domingo, día 6, San^a^^ 

y procesión con la *^^^npí 
la Santísima Virgen del 
rió. Durante la misa, la ^^ 
y damas de honor harán 
das de frutos de la tierra-

C

M.C.D.2022
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Bonete

Se prolongarán hasta el viernes, día 11

* La localidad se dispone a
*^lcelebrar sus fiestas Patronales

El lugar de celebración de verbenas dependerá de las condiciones climatológicas
Esco-

Cone
sa de 
nonte

á pro- 
grupo 
Juani 
horas 
en la 

luesta

[Con el tradicional volteo de 
campanas y disparo de 
cohetes hoy comenzarán las 

(Gestas en la localidad de 
Bonete, en honor a la Patro
na, la Virgen del Rosarío. 
Para los más pequeños hay 
previstas varias activada- 

[des, entre las que destaca 
' la actuación de “Cómicos de 
^bacete”.

loras 
en d 
a ki 

:ional 
loras.
Cen-

LT

lor ei 
opoi 
ijereí

1^ presentación de la reina, 
María Loli Almendros Calero, 
acompañada de las damas de 
honor, Maite Pérez Navalón, 

' Gloria Campayo Toledo, Paqui 
■ Delegido López y Amalia 
■ÍCebrián García, se celebrará a 
las 22,00 horas, para continuar 
con la actuación a las 23,00 

; horas de un grupo de bailes 
: regionales, en la Casa de Cul- 
¡Jura de la localidad.
; A las 24,00 horas, verbena 
popular, amenizada por la gran 
^orquesta “Classic”.

El sábado día 5, exhibición 
de ajedrez a las 11,00 horas a 

a te 
; fíes- 
de la 
A)rca 
artifi- 
20 
supes 
¡ayos- 
loras 
/cine
turip cargo de Juan Fernández, juga

dor de categoría nacional, en itanli
is eí ; 
ibiéss r 
on h ;

10,« 
tands 
legos 
yon 
aciós 
icho¡ 
plaí

^
y

Á
-

^
-

M* Loli Almendros Calero, reina.

la Casa de Cultura.
Tiro de pichón a las tres de 

la tarde, de carácter regional, 
organizado por la Sociedad de 
cazadores.

A las 20,00 horas, ofrenda 
de flores a la Virgen del Rosa
rio, con desfile con “teja y 
mantilla”.

Además los tunos de la 
Facultad de Medicina de Mur
cia realizarán un recorrido de 
ronda que recorrerá difentes 

calles, para terminar en la 
iglesia.

Acabada la ronda, a las 24,00 
horas, castillo de fuegos arti
ficiales y verbena popular con 
la orquesta “Castiga la marcha” 
y la actuación de la tonadillera 
“Noelia”.

El domingo, día 6, a las 10,00 
horas, diana, a cargo de la 
Unión Musical San Juan de 
Bonete.

Gran tirada local del pichón 
a brazo, a las 10,15 horas, orga
nizada por la Sociedad de 
cazadores.

A las 11,30 horas, Santa misa 
y procesión con la imagen de 
la Excelsa Patrona a las 20,00 
horas. Verbena popular con la 
orquesta “Montecarlo” a las 
23,30 horas.

El lunes día 7, a las 10,30 
horas, comienzo de la jornada 
infantil, con el espectáculo “Co- 
quilandia”. Misa a las 12,00 
horas y tradicional gazpachada 
popular a las 13,00 horas. Se 
realizarán diversos concursos.

A las 17,30 horas, suelta de 
vaquillas, con actuación de los 
toreros de la localidad.

Procesión con la imagen de 
la Patrona a las ocho de la tar-

t

Maite Pérez Navalón, dama. Gloria Campayo Toledo, dama.

1

Paqui Delegido López, dama. Amalia Cebrián García, dama.

de, para continuar con una ver
bena con el grupo “Tamara”, 
a las 23 horas.

El martes, merienda de la 
tercera edad en colaboración 
con las amas de casa y actuación

de la “Compañía de variedades” 
de Andrés Vera.

Los festejos terminarán el 
viernes, día 11, con una merien
da cena y la tradicional verbena 
a las 23,00 horas.

tas 
fao' 
JIIM

DON ANTONIO RUIZ SORIANO
(del Comercio)

Falleció en Albacete, a los 79 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos 
y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

D. E. P.

Su esposa, Modesta López Martínez; hijo, Anto
nio Ruiz López (abogado); hija política, Virginia 
l^ey; sobrinos, Jesús, José y Emilio; hermanas 
políticas, Reqina López, Delfina Alcaraz, Espe
ranza González, Teresa Sempere y demás 
familia,

ruegan UNA ORACION POR SU ALMA
Y la asistencia al funeral que tendrá lugar hoy viernes día 4 a las CUATRO TREINTA 
ae la tarde partiendo de Calle Tesifonte Gallego, 10 a la santa Iglesia Catedral

Albacete, Octubre, 1991
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La muestra que ha sido realizada por 
la Asociación Local de Amas de Casa no 
ha tenido a escala ofícial el eco que, por 
sus características merecía, no facilitán
dose a los medios informativos ninguna

Exposición en el Centro Sociocultural.

nota al respecto, salvo la escueta del pro
grama de las fiestas patronales. Por otra 
parte el horario de visita no ha sido el 
más idóneo.

Hellín y su comarca
La muestra ha sido realizada por la Asociación de Amas de Casa

Poca difusión, por parte de los 
Servicios Culturales, de la 

exposición de trajes y artesanía
El horario de apertura al público será el mismo, hasta el próximo domingo

Angel ROMERO GARCIA

Es realmente triste el poco 
eco que, a nivel oficial de los 
Servicios Culturales Municipa
les, está teniendo la extraor
dinaria muestra realizada por 
la Asociación Local de Amas 
de Casa, que fue inaugurada 
el pasado lunes, sin que nadie, 
salvo la Asociación y el Ayun
tamiento se enterasen oficial
mente. Esta circustancia se 
nota más cuando realmente la 
exposición es de lo mejor que 
se ha realizado hasta ahora en 
la ciudad sobre el tema de 
artesanía y trajes típicos loca
les, por lo que realmente mere-
cía haber tenido algo más 
difusión de la que se le 
dado.

La Asociación de Amas

de 
ha

de

Casa trabajó de firme la pasa
da semana para dejar termi
nada la tarea en pocos días, 
sumando a su esfuerzo perso
nal las diferentes aportaciones 
de objetos, utensilios, trajes, 
etc, que realmente sorprenden 
a los visitantes que se despla
zan al Centro Sociocultural 
para admiraría. Es realmente 
de admirar (y así nos lo han 
comentado quienes la han vis
to), la cantidad de objetos 
expuestos: vajillas, prendas de 
vestir, trajes de época, tapices, 
colchas y un largo etcétera 
ocupan cada rincón de la sala 
donde se muestran, provocan
do el asombro de los visitantes 
que no esperan encontrarse lo 
que allí se expone.

Mala planificación

Estos condicionantes hacen 
aún más patente el desnivel 
existente entre el trabajo rea
lizado y la poca difusión que 
el mismo ha tenido a nivel ofi
cial, toda vez que, cuando se 
ha realizado un trabajo ente
rándose de ello casi a última 
hora y no reganteando a pesar 
de dicha circunstancia esfuer
zos. cuando ese trabajo no se 
hace por promocionar a una 
entidad, sino para hacer más 
importante un programa de 
actos oficiales festivos y sobre 
todo cuando una vez finalizado 
se comprueba la indudable 
calidad del mismo, lo menos 
que se puede esperar es que 
se le de la suficiente promo
ción, cosa que en esta ocasión 
ha brillado por su ausencia. 
Nos imaginamos que la Aso-

GOYA
SENSACIONAL ESTRENO

Julia Roberts Campbell Scott

Al mismo tiempo que 
renunció al amor, 

S.e enamoró de un hombre 
que renunció a la vida.

un Amor
La historia de Hilary y Víctor”

S
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ciación local de Amas de Casa 
no debe de sentirse muy a gus
to con ese proceder y aunque 
su presidenta, Soledad Marín, 
no ha hecho ninguna decla
ración al respecto, el hecho nos 
ha sido comentado por otras 
personas ajenas a este colec
tivo.

La mala planificación por 
los servicios culturales muni
cipales comienza con el hora
rio en el que se puede visitar 
la exposición. Indudablemente 
no parece muy correcto que 
el horario de tarde se remita 
exclusivamente de cinco a siete 
(como se hace constar en el 
programa de las fiestas patro
nales), toda vez que lo lógico 
es que la hora de visita se 
prorrogue hasta que los esta
blecimientos comerciales 
cierren sus puertas para dar 
mayor oportunidad a los ciu
dadanos, ya que las horas de 
la mañana, no suelen ser las 
más idóneas para que la gente 
se desplace a una exposición. 
Por otra parte tampoco se ha 
facilitado ninguna nota a los 
medios de comunicación sobre 
el contenido de la misma, 
cuando estamos acostumbra
dos a que cualquier acto que 
los servicios municipales rea
licen sea fuente de información 
(como debe procederse), faci
litando la consiguiente nota 
informativa sobre sus caracte
rísticas. En esta ocasión el 
silencio ha sido la tónica 
dominante.

Inauguración “a puerta 
cerrada”

Estos hechos parecen dar a 
entender que los servicios 
municipales se han “desenten
dido” un poco del tema, quizás 
porque el protagonismo no 
podía atribuirse al propio 
departamento oficial, toda vez 
que, menos el local y alguna 
ayuda en el transporte del 
material, el trabajo ha sido 
efectuado por la entidad “co
laboradora”.

La actitud de desentendi
miento llegaba a su punto 
máximo el pasado lunes, cuan
do se procedía a inaugurar la 
muestra, no cursándose invi
tación de ello a los medios de 
comunicación, que “oficial
mente” no se enteraban de tal 
hecho, ofreciéndose paradóji
camente un vino de honor en 
el acto. Quizás aquí se pueda

argumentar que el Ayui 
miento no ha querido ser[ 
tagonista invitando a na 
pero esto no nos vale, pop 
el mejor reconocimiento! 
labor realizada por las Ai 
de Casa hubiese sido el b 
que su trabajo fuese difum 
lo más posible.

La no invitación a 
medios de comunicación 
extendió también a los mi 
bros de la Corporación qm 
forman parte del equipo 
gobierno municipal, ya 
según nos indicaban algi 
concejales de la oposición 
sabían oficialmente nada 
tema, aunque la práctica ig 
lidad del equipo de muni 
socialista estaba presente 
acto, al igual que ocurrió 
las trabajadoras Amas det 
Seguramente a la presi 
provincial, Cremilde F 
invitada por su homó 
local a la inauguración 
habrá extrañado que el 
no haya tenido la corr 
diente reseña informativa, 
ra ya sabe que los infe 
dores “no nos enteramos 
cialmente”.

Por si todos estos con 
nantes no fuesen sufici£ 
la ultima gota nos llegaba 
cuando por iniciativa p 
preguntábamos sobre eN 
la clausura de la exposb 
gracias a esta llamada 
enteramos de que el pla^¡ 
cial, que terminaba ayer, 
sido prorrogado hosl 
domingo.

La cosa ya no tiene re 
y hay que lamentar estí 
querer saber práctica 
nada del tema” de los se 
culturales. Pero esperem 
se haya tomado buena 
en actos similares que s^ 
dan organizar no se coij 
estos “fallos”, de un 1^ 
el respeto que debe m^ 
el trabajo realizado P* 
demás y por otro pof 
exposición, por sus car^ 
ticas y esfuerzo hec 
merecía bastante mas o 
de la que se le ha uW 
aunque no haya sido f® 
directamente el propia 
tamento municipal.

A los ciudadanos co 
les finalmente que au® 
a tiempo de presenc’^ 
muestra que realmente 
pena contemplar.

M.C.D.2022
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Hellín y su comarca
Por unas obras realizadas por Arturo Jiménez Navarro sin la preceptiva licencia municipal

| Condena al concqal de IU en Liétor por 
1 una falta de desobediencia a la autoridad

Se pueden volver a abrír Diligencias Previas por supuestas injurias

1 El juzgado hellinero ha dictado sentencia en el tema de 
1 las obras realizadas por Arturo Jiménez Navarro, concejal 

de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Liétor, sin 
i la preceptiva licencia municipal, condenadosele en unión 
L de Juan Rodríguez Baidez como autores de una falta 

de desobediencia a la Autoridad a una pena de cinco 
mil pesetas o dos días de arresto sustitutorio.

A. ROMERO

v Ya hay sentencia sobre el 
asunto visto por el juzgado 
hellinero el pasado mes de Sep- 

' tiembre, donde se denunciaba 
a Arturo Jiménez Navarro y 

j Juan Rodríguez Baidez, el pri- 
mero de ellos concejal de I.U. 
en el Ayuntamiento de Liétor, 

¿ a raiz de las obras realizadas 
en dicha localidad sin el pre- 

•• ceptivo permiso municipal. 
Según es sabido, la Comisión 
de Gobierno del Ayuntamiento 

[ de Liétor ordenó la suspensión 
\ de las obras que los denuncia- 
• dos estaban efectuando en una 

vivienda por carecer de la

Los estudiantes de Moda 
y Diseño podrán seguir el 

curso 91-92 en Albacete
A.R.G.

La pedanía de Nava de 
Campaña celebra este fin de 
semana sus fiestas patronales 
en honor a San Francisco de 
Asís, que comenzarán esta 
mañana con una cuestación a 
favor del centro de los Her
manos de la Cruz Blanca, tras 
la tirada de cohetes a primera 
hora. A las cinco de la tarde 
se efectuará un desfile de 
carrozas y por la noche baile, 
onde a las once de la noche 

se efectuará el Pregón de las 
lestas a cargo del concejal de 
estejos del Ayuntamiento 

hellinero, Miguel Abellán, 
coronándose seguidamente a la 
reina de las fiestas. Mañana 
sábado habrá suelta de vaqui- 
A ’ ^?^ ^erá lidiada por Rafael 

paricio, de la Escuela Tau
rina de La Mancha, a las 12,30 
carrera de cintas y al medio 

ih concurso de dominó. Por

Este fin de semana, fiestas 
en Nava de Campaña

A.R. 

medias para el 
estudiantes 

culad ^^P^^^ ^® haberse matri- 
P d^ F°^ma-

P"® seguir el 
Wlos estudios de 

lera n ^.J^^seno veían como no 
a la ®. .efectuados, debido 

Ha no ? ución adoptada a esca- 
. Piualmente los 

i s podrán seguir sus acti-

correspondiente autorización 
municipal, ordenándose poste
riormente la demolición de las 
mismas, que finalmente no se 
realiza, denunciando el pasado 
mes de Marzo el Ayuntamiento 
ante el Juzgado los hechos, al 
no haberse hecho caso a las 
requisitorias de paralización de 
las obras al carecer de licencia 
y proyecto.

Por otra parte y en relación 
a las manifestaciones realizadas 
por Arturo Jiménez sobre la 
autoría de un robo acontecido 
en el Ayuntamiento, el letrado 
que representaba a la entidad 
municipal, Francisco Alarcón 
Botella, solicitó en el acto del 

la tarde, a las cuatro, nueva 
suelta de vaquillas, en esta oca
sión con la lidia a cargo de 
“Gitanillo de La. Mancha”, de 
la misma escuela taurina, por 
la noche nueva sesión de baile, 
con el dúo musical “Sacarina” 
y la actuación de la cantante 
Luz María.

Las fiestas terminarán el 
domingo, celebrándose a las 
ocho la carrera de galgos, a 
las diez tirada de pichón, 11,30, 
Santa Misa • y. procesión, .a 
medio día, concurso de bebe
dores de cerveza y cucañas. Y a . 
por la tarde, a las cuatro, 
encuentro de fútbol, a las 7,30 
juegos infantiles, por la noche 
última sesión de baile con la 
actuación del dúo “J.J. 22” y 
la joven cantante hellinera 
Verónica Moreno, procedién
dose a la entrega de trofeos 
de los concursos convocados 
y como final de fiestas, disparo 
de cohetes.

vidades en Albacete, consiguien
do también alojamiento en el 
Centro de Enseñanzas integra
das. Aunque las dificultades y 
problemática de que situación 
tuviese este final ha hecho que 
algunos de los estudiantes de 
dicha rama hayan desistido de 
continuar en la misma, matri
culándose en otras especialida
des. Antes de que esto ocurrie
se, el numero de afectados por 
el problema era de once.

juicio y con carácter previo la 
deducción del testimonio de los 
folios del procedimiento, por un 
presunto delito de injurias con
tra funcionario público.

En la sentencia emitida se 
condena a Arturo Jiménez y 
Juan Rodríguez como autores 
de una falta de desobediencia 
a la Autoridad a la pena de

cinco mil pesetas de multa o 
dos días de arresto sustitutorio 
en caso de impago, así como 
al pago de las costas procesales. 
También se hace mención a que 
se deduzca el testimonio de los 
folios 1, 4, 5, 6 y 8 del pro
cedimiento para apertura de 
Diligencias Previas por injurias 
a la Autoridad. Problemas para el concejal de Liétor.

CARLOS III
SENSACIONAL ESTRENO

LA MAYORÍA DE LAS MOTOS CORREMCON GASOLíNA 
ESTA CORRE CON SANGRE.

IBEROAMERICANA FILMS/DIRK PRODIICTIONS FILMS presentan *1 BOUGHT A VAMPIRE MOTORCYCLE' 
con NEIL MORRISSEY, AMANDA NOAR, MICHAEL ELPHICK y ANTHONY DANIELS 

escrita y producida por MYCAL MILLER y JOHN WOLSKEL productor asociado JIM ALLAN 
fotografía TOM INGLE música DEAN FRIEDMAN dirigida per DIRK CAMPBELL 

mi DOLBYSTEREo]* Distribuida por QI United International Pictures .z\^a. IBEROAMERICANA FIlMS
EN CINES SELECTOS

SESIONES: 6’15 - 8’30 -10’45
NO RECOMENDADA A MENORES DE 13 AÑOS

S

M.C.D.2022
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■■ Villarrobledo
El portavoz popular se mostraba rotundo con respecto a las cuentas del Ayuntamiento

Cabañero: “El alcalde mintió al afirmar 
que la deuda era de 942 millones”

La cifra se situaría, según se manifestó durante la campaña electoral, en 493.000.000

Colaboración en 
el tema de la 
redacción de las 
Ordenanzas 
sobre caminos

AD

“El alcalde mintió descaradamente en el 
pasado pleno al afirmar que la deuda de 
nuestro ayuntamiento con entidades ban
carias sobrepasa los 942 millones de pese-

Decían ustedes en campaña 
que la deuda rondaba los 500 
millones de pesetas. Ahora se 
afirma que sobrepasa los 900. 
La diferencia es abismal.

-Nosotros dijimos en cam
paña y ahora volvemos a decir 
que la cifra real de la deuda 
municipal con entidades baca
nas es de 493 millones de pese
tas. Y lo decimos apoyados en 
la documentación que lo jus
tifica (certificado firmado por 
el Interventor-Habilitado de 
fondos de nuestro ayuntamien
to). Por lo tanto, la cifra que 
dio el señor alcalde en el pasa
do pleno del día 30 en con
testación a la pregunta del gru
po popular es Mentira. Con 
mayúsculas. Lo cual no nos 
extraña de él porque es su 
mayor virtud.

¿Cómo es posible que se “bi
che” la cantidad nada menos 
que en 500 millones más?

-Nosotros, ante tal barbari
dad, nos quedamos sorprendi
dos y hemos vuelto a revisar 
toda la documentación oficial 
que obra en el ayuntamiento 
y en nuestro poder. Y, efec
tivamente, es la cifra dada por 
el señor alcalde en consecuen
cia de su ignorancia en materia 
de economía y presupuesto 
municipal, entre otras cosas. 
Porque el debería saber que 
en la deuda no se pueden 
incluir los intereses que deven
gan los créditos durante todo 
el tiempo, así como tampoco 
se puede incluir el crédito dis
ponible (dinero no utilizado de 
un crédito). Ellos lo han echo 
así no sé con qué intenciones 
con lo que resulta una cantidad 
que en modo alguno es la real.

Francisco Segovia se entrevista con 
varios consejeros de la Junta

El alcalde de Villarrobledo, 
Francisco Segovia, tenía ayer 
previstos una serie de contactos 
con los consejeros regionales de 
Sanidad, Cultura, Administra
ciones Públicas y Política Terri
torial, al objeto de negociar la 
puesta en funcionamiento de los 
programas de inversines y acti- 
vidade.s que el gobierno local 
va a impulsar durante esta legis
latura. El alcalde, acompañado 
del concejal de Cultura y Edu
cación, José Antonio Romera, 
en su reunión con el consejero 
de Educación y Cultura, Juan 
Sisinio Pérez Garzón, tenían 
previsto exponer principalmente 
5 proyectos que el equipo de 
gobierno local va a poner en 
marcha próximamente:

Aparte de las deudas con 
entidades financieras ¿que 
más deudas tiene el ayun
tamiento?

-Aparte de las deudas con 
entidades bancarias el ayunta
miento debe también cantida
des a la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana, a la 
Diputación provincial (la parte 
correspondiente al SEPEI ya 
que todo lo que se le debía 
en relación a Planes Provin
ciales desde el año 1980 al 
actual ha sido cancelado) y a 
Hidroeléctrica Española (a la 
que actualmene se debe la 
mitad que en el 87). Teniendo 
en cuenta que a la Confede
ración se le deben unos 7’5 
millones de pesetas; a la Dipu
tación 26 y a Hidroeléctrica 
22’5, resulta que en total, a 
entidades no financieras, se les 
debe 56 millones de pesetas. 
Aparte, lógicamente se le debe 
a proveedores y tal pero eso 
no es deuda. De todas formas 
no me sorprenden las mentiras 
delseñor alcalde porque esta
mos acostumbrados a ellas. 
Mintió, por ejemplo, cuando 
decía que había un ecógrafo 
en el Centro de Salud. No lo 
hay. mintió cuando decía que 
el alcalde de La Roda gana 
más que él. iPero si más que 
él no gana ningún alcalde de 
la provincia! El alcalde de La 
Roda, al que se refería sin 
duda por ser del partido popu
lar, gana en bruto al año 
3.484J18 pesetas, a razón de 
12 pagas de 266.998 pesetas y 
dos “extras” de 140.171. No me 
gustaría volver a recordar lo 
que gana el señor Segovia, por- 
qeu creo que todos los vecinos

- Contrucción de la ciudad 
deportiva

- Programación de activida
des que conjuntamente se 
desarrollan a lo largo del año

- Rehabilitación de edificios 
de patrimonio religioso (iglesia 
de San Blás) y de patrimonio 
civil (edificio del ayuntamiento).

- Creación de una Escue
la-Taller, de acuerdo con un 
programa previo de la Conse
jería, que posibilite a sus alum
nos la construcción de sus pro
pias viviendas.

- Contratación de agentes 
socioculturales, como dinamiza
dores de la vida de los barrios 
yla programación de un curso 
de animación sociocultural.

También estaba prevista una

tas^\ Así de rotundo se mostró el portavoz 
del grupo popular Bernardo Cabañero res
pecto al tema que más comentarios ha levan
tado en la ciudad desde el pasado lunes.

de Villarrobledo lo saben, pero 
es bastante más. Que no inten
te el alcalde justificar lo injus
tificable porque corre el riesgo, 
como desafortunadamente 
para nuestro pueblo está 
haciendo, de hacer, cada vez 
que habla, el mas espantoso 
de los ridículos.

Llevaba alguna “doble 
intención” la pregunta que for
mularon ustedes en relación a 
loscaminos de las fincas de los 
padres del señor Fernández 
Delicado?

-En absoluto y la prueba es 
que cuando me dijeron que 
staba equivocado pedí discul
pas públicamente. Yo no sabía 
que hubiese hecho particiones. 
Quiero manifestar pública
mente mi mayor respeto y el 
de mi grupo por los padres 
y demás familiares de cual
quier miembro del grupo 
socialista. Pero ello no es óbice 
para formular la pregunta en 
cuestión ya que la crítica polí
tica nunca se hacía los fami
liares y sí el político de turno 
por la gestión que está rea
lizando. La pregunta no lle
vaba ninguna mala intención.

¿Qué impresiones sacó del 
último pleno?

-Este primer pleno ordina
rio nos ha dejado preocupado 
no solamente a los concejales 
del grupo popular sino tam
bien a un gran número de ciu
dadanos de Villarrobledo ante 
la falta de rigor, de respon- 
sabilidada y de dignidad polí
tica por el .parte del señor 
alcalde que con un talante 
ausente de democracia perdió- 
los papeles por el simple hecho 
de que algunas preguntas no

importante reunión con la Con
sejera de Sanidad, María Bláz
quez, con el fin de presentarle 
las propuestas relativas a la 
implantación en nuestra ciudad 
de un Centro de Atención a 
la Mujer y unCentro de Espe
cialidades Médicas.

Al consejero de Adminsitra- 
ciones Territoriales Siro Torres, 
se le expusieron otras necesi
dades interesantes como el equi
pamiento para la Policía Local 
y Bomberos (sistemas de comu
nicación, señales informativas, 
furgoneta de atestados, etc.) y 
limpieza viaria. Tratarían tam
bién temas relativos a la implan
tación de un definitivo sistema 
informática en el primer edificio 
municipal.

Problemas con las cuentas.

le gustaban. Y bien, contestaba 
con una falta toal a la verdad 
o simplemente divagaba y 
vagaba sumente sin pena ni 
gloria. Me gustaría que rebus
casen en sus papeles las pre
guntas que me “lanzaron” ellos 
enla legislatura pasada. Algu
nas sí eran para perder los 
papeles. Y no la del otro día 
en la que el alcalde dió una 
penosa imagen.

Los plenos ordinarios se 
esperan con mucho interés 
aunque luego realmente no se 
saca nada en claro.

-Un pleno ordinario es una 
ocasión para trasladar comen
tarios de la calle ai equipo de 
gobierno. Son normalmente 
esas preguntas que muchos 
vecinos querrían hacer pero 
que no tienen ocasión de 
hacerlo. En estos plenos, la 
oposición pregunta lo que le 
parece oportuno y el equipo 
de gobierno debe contestar con 
el mayor rigor a dichas pre
guntas, aunque frecuentemen
te lo hace con evasivas, ambi
güedades y falta de concreción.

Por último, el viaje a Toledo 
tenía previsto que finalizase con 
una entrevista con Gregorio 
Sanz, consejero de Política 
Territorial, para estudiar solu
ciones de viabilidad a la cons
trucción de viviendas sociales, 
mejora y ampliación de circun
valación y entradas a la ciudad 
y depósitos reguladores.

Del resultado de estas con
versaciones, así como de las que 
se van a celebrar la semana 
próxima con los consejeros de 
Bienestar Social, Agricultura e 
Industria y Turismos, tendremos 
cumplida información al regreso 
de los dos ediles municipales. 
Esperamos, por el bien de nues
tra ciudad, que se obtengan 
resultados muy positivos.

El pasado martes día 1 tuv 
lugar un encuentro entre k 
asociaciones agrarias ASAJ.l 
UPA y Asociación Agraria ‘ 
el concejal socialista Bernard ■ 
Fernández Delicado a fin 1; 
ir perfilando lo que puede • 
ser las Ordenanzas de camine: 
que se van a redactar inme Í 
diatamente. '

En el transcurso de la rec; 
nión, que duró unas dos hora ■ 
los representantes de las ase ■ 
ciaciones agrárias de Villani * 
bledo y Fernández Delicad p 
como representante del aym l 
tamiento, aportaron proueste Í 
para la elaboración de lo qi ' 
será la Ordenanza Municip' 
de Caminos. '

Distintas proposiciones '■ 
--------------------------------------------’f

Se acordó, recogiendo un¡; 
nimemente las distintas pR 
posiciones, el estudio de u: 
borrador previo a esta ord 
nanza, que el ayuntamiem ’• 
volverá a poner encima de ! * 
mesa en una próxima reunió 
con los agricultores.

Asimismo, las cuatro parí 
presentes en la reunión defe 
dieron la necesidad deun pb j 
definitivo para el mantés; 
miento y conservación de 1: 
caminos, estudiando medid • 
de los mismos y posibles ío 
muías de financiación de did : 
plan.

Problemas

Como declaró el coii(^ 
socialista en estas mis® 
páginas, en la actualidad es ^ 
ten problemas con los caniii^ * 
en el sentido, por ejemplo' 
que no se respetan las cune¡ í 
(“lo que provoca que cua» í 
llueve el agua duerme en 1® : 
mainos y se levantan conti® 
mente aunque estén 
arreglados”) y los aspéis 
de las fincas de regadío t® i‘ 
bién contribuyen, por su ®^ 
colocaicón, muy próxio®^ 
camino, a que éstos estes ‘ 
mal estado. “Todo esto -s ^ 
lantó Fernández ^®^’?j i- 
estará regulado en una 9 . 
nanza de Caminos donde ■ 
especificará que es un ca® , 
rural municipal, qué anc 
debe de tener; qué losL ■ 
hay que dejar a cada lado' 
cunetas); a qué distas^ 
deben colocarse los aspéis < 
para que el agua no cat? 
el camino etc.”.

También regularían ® 
Ordenanzas de la finand. > 
del arreglo de los 
“ahora, corre todo a cari s 
ayuntamiento. Habría > 
si los agricultores P^W 
aportar algo, por ejemp

La entrevista fue cali^^ 
por los asisitentes c^om® j 
positiva” mostrando to 
buena disposición a a 
el problema..
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Según manifiestan autoridades agrarias de aquel país

Asegurada la nueva prórroga de 
importación de maíz de EE.UU.

Todavía se está negociando con los mientbos de la Comisión Europea

¡GANADERO!

Las autoridades de Estados Unidos consideran como segu
ra una nueva prórroga por un año del acuerdo por el 
que España debe importar 2 millones de toneladas de 
maíz y 300.000 toneladas de sorgo, según han informado 
responsables de los productos norteamericanos de cereales.

César LUMBRERAS

La viceministra de Agricul
tura de Estados Unidos que ha 
visitado Madrid se mostró algo 
más cauta al afirmar que había 
debatido esta cuestión con el 
ministro español Pedro Solbes 
y que todavía se estaba nego
ciando con los responsables de 
la Comisión Europea.

Los miembros de la repre
sentación de productos de 
cereales de Estados Unidos que 
han visitado recientemente 
España mantuvieron diversos 
contactos con responsables de 
los consumidores españoles de 
estas mercancías, que han mani
festado su interés en que con
tinué llegando el maíz proce
dente de Estados Unidos de 
forma permanente. Estos últi
mos pidieron a los cereales nor
teamericanos, que hagan llegar 
a su Gobierno la preocupación 
por la forma en que se ha pro
ducido la llegada efectiva de la 
mercancía durante el último 
año. En este mismo sentido, 
denunciaron que, por las fór

mulas establecidas por los orga
nismos comunitarios, todo el 
maíz quedó concentrado en 
manos de una sola empresa, 
que ha impuesto sus precios 
durante una gran parte de la 
campaña. Los consumidores 
españoles quieren que se fije 
un calendario concreto de lle
gada del maíz' de forma que 
no se perjudique a los agricul
tores productores de esta mer
cancía ni a los ganaderos y res
tantes consumidores. Este año 
todavía no se han establecido 
las modalidades concretas de 
aplicación de la primera prórro
ga del acuerdo por lo que tam
poco ha comenzado a llegar el 
maíz y el sorgo.

Mientras tanto, la viceminis
tra norteamericana de Agricul
tura que visitó Madrid la sema
na pasada para asistir a la X 
Conferencia Interamericana de 
Ministros de Agricultura mani
festó que todavía no estaba 
cerrada la negociación con los 
responsables de la Comisión 
Europea para lograr una nueva 
prórroga y que también había

í

Aseguradas las importaciones de maíz, 

debatido esta cuestión con el 
ministro español de Agricultu
ra, Pedro Solbes. Los Estados 
Unidos han solicitado esta nue
va prórroga y han hecho saber 
ya que en el marco de las nego
ciaciones de la Ronda de Uru
guay del GATT van a proponer 
que continúen llegando a Espa
ña los 2 millones de toneladas 
de maíz al año de forma 
permanente.

LE OFRECE:

ALFALFA
GRANULADA 100 % ALFALFA

PRODUCTOS AGRICOLAS MANCHEGOS, S.A.
Ctra. de Peñas de S. Pedro, km.1 

Teléfono: 22 37 08 ALBACETE
¡CONSULTENOS PRECIOS!

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 40 - Cotizaciones del día 03-10-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos de 10 a 12 kg.................................. 635-645 -20
Corderos de 12,1 a 15 kg............................... 540-550 -15
Corderos de 15,1 a 19 kg...............................450-460 -10
Corderos de 19,1 a 23 kg............................. 415-425 -5
Corderos de 23,1 a 25,4 kg..........................395-405 -5
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I).... 375-385 -5
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO II)... 320-330 -5
Corderos de más de 34 kg..........................290-300 -5
Oveja Extra.........................................................40
Lana........................................................................s/c

COAC pide que 
se amplíe el 
plazo para la 
congelación de 
tierras

3 U

SEMILLAS CERTIFICADAS

C.L.

La Coordinadora de Orga
nizaciones de Agricultura y 
Ganaderos (COAG) ha solici- 
Í ^ ^^^ responsables del 
Ministerio de Agricultura que 
se amplíe el plazo de presen
tación de declaraciones de 
superficie para acogerse al plan 

e congelación de tierras de 
carácter anual. Este sindicato 

3 pedido a la Administración 
Qye se amplíe en almenos 15 

P^^^° P^^^ presentar la 
citada documentación. Ello se 

ebe a que en opinión de los 
ingentes de la COAG no ha 
c^stido la suficiente informa- 
ion sobre las posiblidades que 
rece este programa y a que 
P azo que se ha dado ha sido 

^'^ '^^^ nc>ta hecha 
publica se indica que “la COAG 

^’^tre sus culti- 
j . ^^^^^ 9ue el plan les parece 

^^^^ ''^2: que se les 
en que consiste”.

? organizción insiste en 
^y determinadas dificul- 

urocráticas a la hora de 
^^^ correspondientes 

ofie ^=iP^^trales en las 
límiS^ ^^ Hacienda. La fecha 

j P^^^ lu presentación de 
es el 15 de 

del ^?®5eriormente, antes 
present ^ diciembre, se deberán 
Para u ^^ '^ planes de cultivo 
para la próxima campaña.

LEGUMBRES ¥ COSAXi^ S.A. 

lEYCESA LE OFRECE SU GAMA 
PE SEMILLAS CERTIFICADAS

CEBADAS 
ALBACETE BEKA JOUNE
ALSEKAL CAMEO OASIS
ZAIDA KORU

TRIGOS 
CHAMORRO 
ARAGON 
RINCONADA

VEZAS FORRAJERAS Y DE GRANO

(967)215961

PU
BU

Ké
:

CTRA. MAHORA Km. 1- ALBACETE

CEREALES
Cebada Beka para cervecería....................s/c
Cebadas para cervecería...............................23,05-23,25 +0,10
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl...... 22,05-22,30 +0,10
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl..........21,40-21,65 +0,10
Trigos duros....................................................... 26-27 =
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)........28 =
Extensibles:
Chamorro............................................................ 31,25
Aragón...................................................................30,25
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano) 27,25
Forrajeros (Pané, Anza, etc.).....................25,75 =
Avena.....................................................................20,25-20,50 =
Centeno.................... ............................................22,50 =
Triticales...............................................................23,50 =
Maíz secadero....................................................s/c

LEGUMINOSAS
Yeros........................................................................... s/c
Veza............................................................................. s/c
Lentejas.......................................................................s/c
Heno de Alfalfa....................................................... 14

PORCINO
Selecto.....................................................................175 -8
Normal.....................................................................170 -7
Graso............................................... ....................... 165 -8
Lechón normal hasta 18 kg............................... 4.300

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg......305-320 -10
Conejo desvieje....................................70
Información de precios. Teléfono: (967) 21 59 10 (Contestador)

¡AGRICULTOR!
Para la campaña de sementera disponemos de las varie- 
dade en semillas certificadas de cereales primavera e 
invierno que Ud. necesita:
CEBADAS: ALBACETE, H. GRIÑON, MONLON ALPHA, 

DOBLA, REINETTE, GERMANIA, KORU, ETC.
TRIGOS: ASTRAL, ARAGON 03, AZULON, CHA

MORRO, PANE, ANZA, RINCONADA, YECO
RA, MEXA, ETC...

TRITICALESRRUJILLO
AVENAS: PREVISION

¡¡ CONSULTENOS PRECIOS!! TEF.22 48 54
CTRA. LAS PEÑAS, 37 

ALBACETE
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Las Cajas de la 
región reciben 
500 millones 
para financiar 
viviendas

Vicente Sánchez OrtelJ no se presentó en la Sala

Suspendido el juicio a un 
joven insumiso en Toledo

La comisión de 
encierros de 
Guadalajara 
aconsejará sobii 
su celebración

MADRID. (Fax-Press).- La 
Directora General para la 
Vivienda y Arquitectura, Cris
tina Narbona, y el Director 
General de la Confederación de 
Cajas de Ahorros (CECA), 
Germán Pérez Ollauri, han 
acordado ampliar los convenios 
que el MOPT tiene establecidos 
con determinadas Cajas de 
Ahorros, para la financiación a 
Viviendas de Protección Oficial 
(VPO), incluidas en el presente 
ejercicio en una cuantía de 8.150 
millones de pesetas.

El aumento no supondrá un 
incremento de la cifra global 
de financiación convenida para 
préstamos a VPO, fijada en el 
año 1991 por un importe de 
255.000 millones de pesetas, ya 
que según los datos ofrecidos 
por la propia CECA y los del 
MOPT, las ampliaciones seña
ladas serán compensadas por 
ajustes a la baja en los con
venios firmados por algunas 
entidades de crédito.

Las Cajas de Ahorro con las 
que el MOPT ampliará el con
venio vigente son las de Alba
cete (500 millones), Carlet (50 
millones), Castellón (700 millo
nes), Cuenca y Ciudad Real 
(500 millones), Galicia (2.000 
millones), Huelva y Sevilla (200 
millones), Navarra (2.000 millo
nes), Ponferrada (200 millones), 
Toledo (500 millones) y, por 
último, la Caja de Ahorros de 
Zaragoza (1.500 millones de 
pesetas). A finales del mes de 
septiembre se habían concedido 
préstamos para VPO, equiva
lentes a unas 35.000 viviendas.

Traslado de una 
escultura 
zoomorfa al 
museo de 
Santa Cruz

TALAVERA DE LA REI
NA. (Efe).- El traslado del 
verraco celta desde Alberche 
del Caudillo (Toledo) hasta el 
Museo de Santa Cruz, en Tole
do, “es provisional, sólo para 
su estudio e investigación”, y 
se llevará al Museo Ruiz de 
Luna, de «Talavera de la Reina, 
cuando éste se inaugure.

Según aseguró al alcalde de 
Talavera de la Reina, J. Corro
chano, el titular de la Conse
jería de Cultura, Sisinio Pérez 
Garzón, la pieza de la Edad 
de Hierro se instalará “defini
tivamente” en el Museo Ruiz 
de Luna. El verraco, como se 
denomina a las esculturas zoo- 
morfas realizadas en piedra fra- 
níticas con factura muy tosca, 
tiene unas dimensiones de 1,20 
metros de altura por 0,80 de 
ancho y un peso de 2.50U kilo
gramos. La pieza fue hallada 
en el vertedero de Talavera ’la 
Nueva según informó a Efe su 
alcalde, Eusebio Sáifchez, quién 
añadió que miembros del 
Departamento de Arqueología 
aseguraron que su procedencia 
está en el vertedero conocido 
como “Pie de la finca de Alea
ba”, de propiedad municipal”.

La vista queda aplazada hasta el próximo día 4 de diciembre

El insumiso valenciano 
Vicente Sánchez Ortell, 
quien ayer debía haber 
comparecido ante el Juz
gado número 2 de lo Penal 
de Toledo para ser Juz
gado por insumisión, no 
se presentó, por lo que su 
Juicio ha quedado aplaza
do al 4 de diciembre.

TOLEDO. (Efe).- El abo
gado de oficio encargado de 
este caso, Santiago 
López-Rey, manifestó que 
Vicente Sánchez no le dijo 
en ningún momento durante 
la última conversación tele
fónica que mantuvieron su 
intención de no comparecer 
en el juicio y añadió que “des
conozco los motivos por los 
que no se ha presentado”.

López Rey dijo que “habrá 
que esperar un tiempo para 
conocer los motivos que han 
llevado a Vicente a no acudir 
a la vista”, aunque señaló que 
aún no se ha dictado una 
orden de búsqueda y captura 
contra él y que probablemen
te esta decisión no será adop
tada por la juez, Hortensia 
de Oro, hasta que tenga lugar 
el próximo juicio el 4 de 
diciembre.

Daniel Azaña

Respecto a la posibilidad 
de que en este juicio se vuelva 
a repetir una sentencia con
denatoria como en el caso del 
insumiso albaceteño Daniel 
Azaña, condenado por la titu
lar del Juzgado de lo Penal

La Junta ha concedido 1.500 becas para cursar estudios en Gran Bretaña

Cultura firma un convenio para 
desarrollar los estudios de inglés

TOLEDO. (Efe).- El conse
jero de Educación de la Junta 
de Comunidades, Juan Sisinio 
Pérez Garzón, firmará hoy con 
el director general de “British 
Council” en España un conve
nio para el desarrollo de vín
culos culturales y 
con Gran Bretaña, 
en el aprendizaje 
inglés.

Este convenio 

educativos 
en especial 
del idioma

supone el
desarollo de programas de cola
boración referidos a los cursos 
de inglés en Gran Bretaña para 
estudiantes castellano-manche
gos, que serán regulados por 
la Consejería de Educación y 
Cultura, así como el apoyo al 
establecimiento de relaciones 
académicas entre la Universi
dad regional y universidades 
británicas.

La Junta de Comunidades, 
por mediación de la Consejería 
de Educación y Cultura, ha con
cedido durante el presenta año 
1.500 becas para cursar estudios 
de inglés en Gran Bretaña, con 
lo que son ya 4.000 los estu
diantes castellano-manchegos

EI insumiso no se presentó en la sala.

número 1 de Toledo, Lourdes 
del Sol, a una pena de dos 
años, cuatro meses y un día 
de prisión y a quien el Con
sejo de Ministros denegó el 
pasado viernes el indulto soli
citado por esta jueza, señaló 
que “no todos los casos son 
iguales”.

Habrá que esperar

Para el abogado defensor, 
“habrá que esperar a-conocer 
las circunstancias que llevaron 
a esta persona a tomar esa 
decisión y conocer todas las 
pruebas que existen en su 
contra”.

Vicente Sánchez Ortell, de 

Sisinio Pérez Garzón.Juan

que se han beneficiado de este 
programa desde-1989.

Por otra parte, el área de 
Cultura de la Mancomunidad 
de Servicios del Jabalón (MAN- 
SERJA) está elaborando una 
guía de turismo para dar a 
conocer las principales manifes
taciones artísticas, culturales, 
artesanales y etnológicas de los 

23 años de edad y natural de 
Mislata (Valencia), no acudió 
hace aproximadamente un 
año a Toledo a cumplir la 
Prestación Social Sustitutoriíi 
en el INSERSO de la capital, 
hecho al que estaba obligado 
después de haberse acogido 
a la Ley de Objeción de 
Conciencia.

Más de dos años

El fiscal de este caso, Fran
cisco Sanz, solicita para 
Vicente Sánchez una pena de 
dos años, cuatro meses y un 
día de prisión, mientras que 
la defensa pide su absolución.

23 municipios manchegos que 
la conforman.

Según informó uno de los 
agente.s culturales que trabaja 
en la elaboración de la guía, 
Rafael Castillo, para la orga
nización del trabajo se recopila 
información de ayuntamientos 
y vecinos interesados en la his
toria local.

También se investiga en 
bibliografía impresa, “aunque 
ésta deja muchos aspectos, 
como los históricos y económi
cos, y matices de la tradición 
de cada municipio sin tocar”, 
indicó Castillo.

En el proceso de elaboración 
de la guía se analizan, a pesar 
de tratarse del mismo tiempo 
histórico, dos zonas diferencia
das, el Campo de Montiel y el 
Campo de Calatrava, lugares 
que han influido en el arraigo 
de características similares en 
las poblaciones de uno y otro 
campo. Con este trabajo, con
tinuó Castillo, se intenta orien
tar al visitante para que conozca 
los aspectos más desconocidos 
de estos municipios.

GUADALAJARA. (Efei 
La comisión creada por el q; 
po de gobierno del Ayuii 
miento de Guadalajara p: 
analizar los incidentes ocurrid; 
en los últimos encierros que i 
desarrollaron en esta ciudad í 
reunirá el día 16 para elate i 
un documento en el que re; i 
mendarán o no su celebrad i 
en próximos años.

La alcaldesa de Guadalajs ; 
Blanca Calvo, informó que 1 
la reunión mantenida hoy [ ; 
este grupo de trabajo se anal' 
el futuro de los encierros ; 
la capital alcarreña y si se deh ; 
celebrar de día o de noche, i 
servicio de orden en los mise - 
y si en ellos deben partieif 1 
corredores con preparado.' ■ 
también personas del públi :

En esta sesión de .trah : 
estuvieron presentes el jefe ’ 
la policía local, Julio EstaW f 
el representante de la empu » 
que gestiona la plaza de W ’ 
de la ciudad, Antonio Con 
diversos expertos en ton 
representantes de las peñ 
corredores y fotógrafos, aden 
de la alcaldesa.

Por el contrario, los con 
jales del PP y del PSOE, í : 
también habían sido invitai 
a esta reunión, no acudió' 
a la misma.

Esta es la segunda vez# > 
se reúne esta comisión eií 
gada de estudiar los suco 
ocurridos en el encierro 
tuvo lugar el pasado 13 di * 
tiembre con motivo de las b 
tas de Guadalajara, en eb 
resultaron heridas de db 
consideración más de 
personas, después de la s^ 
de trabajo que se celebro 
semana pasada.

Dieciséis 
escuelas acude# 
al II Encuentre 
de Centros 
Ocupacionales

TOLEDO. .(Efe)-^ 
Encuentro Regional de ' 
Ocupacionales de Casi 
Mancha, que se eelebr» 
Consuegra (Toledo), 
con la asistencia de ^P 
tantes de las dieciséis 
de formación que H 
región, según informo . 
Consejería de Presiden 

la exposición

gobierno autónomo.
En este acto ®^^^’’D¡g|)f 

el consejero de ' , 
Social, Antonio ^ 
tará el Centro 
“Reina Sofía” de conc 
ia exposición de 
alumnos de la red r S 
estas escuelas que ■ 
talado en la Escuela , 
Artesanía de esta

Los Centros OcuP ^ 
trabajan con grupos .^(^^ 
ción afectados por ^^¡^ 
para darles una lor^‘ 
permita su «««^era <
medio social en ei m

C.D.2022
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■ Críticas a la ‘ley Corcuera’
Eos partidos de la oposición han presentado 
enmiendas a la totalidad al proyecto de ley orgá
nica sobre protección de la seguridad ciudadana 
■la denominada “ley Corcuera”- que el próximo 
jueves será objeto del debate a la totalidad previo

a la discusión del articulado de la ley. La mayo
res críticas de la oposición se vuelcan en la 
actual redacción de los artículos 20 y 21 en 
los que se establece que los agentes de las Fuer
zas de Seguridad “podrán instar” a quienes

no pudieran ser identificados a que les acom
pañen a dependencias policiales, y que puedan 
entrar en los domicilios sin autorización Judicial 
cuando se esté cometiendo un delito flagrante 
de tráfico de drogas.

Los artículos que permiten la retención y el registro domiciliario son los principales motivos de preocupación

La oposición presenta enmiendas a la 
totalidad de la ley de seguridad ciudadana

El PSOE ha presentado enmiendas de carácter “técnico” a varios artículos pero que no modifícan la esencia de los mismos

MADRID. (Agencias).- El 
PSOE por su parte ha presen
tado enmiendas de carácter 
“técnico” a estos artículos que 
no modifican la esencia de los 
mismos.

Tanto Izquierda Unida, como 
el CDS y Eusko Alkartasuna 
presentaron ayer en el registro 
del Congreso el texto de sus 
enmiendas a la totalidad y hoy 
lo hará el Partido Popular.

Izquierda Unida considera 
que el proyecto de ley “intro
duce claros factores de insegu
ridad jurídica, es restrictivo en 
materia de libertades públicas 
y pretende crear un “espacio 
autónomo policial” ajeno al 
necesario control judicial”, afir
mó el portavoz del grupo par- 
lametnario de lU-IC, Nicolás 
Sartorius.

Para el CDS, el proyecto de 
^ey “no garantiza la seguridad 
ciudadana en los términos pre
vistos en la Constitución; por 
el contrario, se limita a incre
mentar las potestades adminis
trativas en esta materia, entran
do en colisión con las funciones 
propias del Poder Judicial y el 
contenido sustancial de algunos 
derechos fundamentales consa
grados en la Constitución”, 
según el todavía portavoz del 
grupo centrista, Alejandro Rebollo. J

Joseba Azkarraga, portavoz 
de Eusko Alkartasuna, por su 
parte, considera que la “Ley 
Corcuera” “plantea una con
cepción autoritaria de la segu
ridad ciudadana, sobrepasa las 
garantías mínimas en materia 

c derechos fundamentales, 
abusa de conceptos jurídicos 
indeterminados y de excusas 
que entorpecen el ejercicio de 
os derechos y tiene una con- 
cepaon autoritaria del modelo 

o Estado de las autonomías”.

__ Enmiendas del PSOE

^*P^^^^^ socialista, José 
Í^’ P°^ ^1^ parte, presentó 
^^^^ enmiendas del grupo 

socialista al pro- 
®y presentado por el 
“E‘ S™P° Parlamen- 

Qiip ^°^?^^is*^u ha actuado igual 
casnc^^ mayor parte de los 

’ P^^^^ntando enmiendas 
trabajo 

la nn' ^^'^^ ^n el que se recoge 
tado^s Í y ’^^^Q^ ^'P^’ 
enmiPnd ^^ gobierno. Son 
dS^“ ^“® ^5^^^ habladas, 

.»*ieí^¿d^^^‘"^«>n el 

^soc^aUsta ’^^^‘^ ^^^ enmiendas 

“una t ^" ^® tres tipos: 
Para carácter técnico, 
PrecisiVin^’^^*^”^’’ ^^a mayor 

fermio- 
determin °^^^^ completan 
yecto^p aspectos del pro- 

de ley y ouas tienen por

I

N. Sartorius, portavoz de IU, dijo que el proyecto de ley “introduce claros factores de inseguridad jurídica, y es restrictivo en materia de libertades publicas”.

La mayores críticas se vuelcan en los artículos que establecen que 
los agentes ’ “podrán 'instar” a quienes no pudieran ser identificados 
a que les acompañen a dependencias policiales, y que puedan entrar 
en los domicilios sin autorización judicial en caso de delito flagrante

objeto “subrayar completamen
te el carácter constitucional” de 
algunos artículos”.

En el caso del artículo 21 -re
gistros domiciliarios- Bebia afir
mó que el artículo “se ciñe a 
lo dispuesto en la Constitución 
y lo que se hace es precisar 
que en los delitos permanentes 
o continuados la flagrancia exis
te durante todo el tiempo en 
que se está cometiendo el 
delito”.

Con respecto al artículo 20, 
la enmienda socialista señala 
que los agentes de las fuerzas 
de seguridad “en el curso de 
la actividad preventiva indaga
toria” podrán “requerir” a quie
nes no pudieran ser identifica
dos por otros medios que les 
acompañen a dependencias 
próximas “para realizar las dili
gencias de identificación a estos 
solos efectos y por el tiempo 
imprescindible”.

El portavoz de IU, Nicolás 
Sartorius afirmó que tal y como 

está, “el proyecto de ley de 
seguridad ciudadana es impre
sentable” y “roza, incide o limi
ta derechos fundamentales 
recogidos en la Constitución”. 
No obstante, reconocía la preo
cupación popular por la segu
ridad ciudadana por lo que 
anunció que presentarán 
enmiendas al articulado. Según 
Sartorius “un país aumenta su 
seguridad cuanto más respeta 
las libertades de sus ciudadanos 
y lo que las limita es un aten
tado a la seguridad misma”.

El diputado de IU, José Luis 
Núñez, que ha coordinado los 
trabajos del grupo sobre esta 
ley afirmó que la seguridad ciu
dadana no puede considerarse 
“como un valor en si mismo 
sino como el resultado de la 
vigencia de derechos fundamen
tales como el de la libertad per
sonal dentro de un régimen de 
seguridad jurídica y el desplie
gue de una acertada política 
económica, social y policial”.

Núñez añadió que la “ley 
Corcuera” viola el derecho a 
la libre circulación y limita los 
derechos de reunión y mani
festación y pidió la supresión 
de los artículos 20 y 21 “por 
innecesarios, ineficaces y aten
tatorios contra los derechos de 
los ciudadanos”.

El ponente de IU indicó que 
el texto consagra “un espacio 
autónomo policial que evade el 
control judicial”, y que “es el 
resultado del fracaso de la polí
tica policial del Gobierno del 
PSOE”. Núñez indicó que “es 
difícil conseguir algo bueno” de 
esta ley y recordó que cuenta 
con el rechazo de los sindicatos 
policiales porque coloca a los 
funcionarios en una situación 
de inseguridad intermedia entre 
la protesta ciudadana y la actua
ción judicial.

Tras el debate a la totalidad 
del próximo jueves el proyecto 
de ley pasará al debate del arti
culado en ponencia.

Policía autónoma 
de Galicía

El presidente de la 
Xunta de Galicia, Manuel 
Fraga, y el Ministro del 
Interior, José Luis Cor- 
cuera, presidieron ayer en 
Santiago, el acto de cons
titución y presentación de 
la Unidad del Cuerpo 
Nacional de Policía que 
a partir de ahora se con
vierte en la Policía Autó
noma Gallega.

Tanto el ministro del 
Interior como el respon
sable del Gobierno galle
go, resaltaron el modelo 
seguido para la constitu
ción de la policía autó
noma, que en palabras de 
José Luis Corcuera, “es, 
sin duda, embrionaria de 
otros servicios que pau- 
latinamente se irán incre
mentando en un futuro”. 
La unidad que constituye 
la policía autónoma está 
formada por 157 agentes 
al mando del comisario 
Ramón Seoane Iglesias, 
nombrado recientemente 
a propuesta de la Con
sellería de Presidencia.
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Los habitantes de Villaverde Bajo se oponen al asentamiento de gitanos en el barrio

Un policía herido y varios vecinos 
contusionados en un barrio de Madrid

El temporal 
dificulta la 
búsqueda de los 
16 marineros 
españoles

Desde un helicóptero policial se arrojaron botes de humo y gases contra los manifestantes

Miembros de asociaciones 
vecinales que se oponen a 
la construcción del asen
tamiento gitano de Los 
Moli nosf en Villaverde 
Bajo, dijeron ayer que lle
garán ‘^hasta donde sea 
necesario^ para evitar la 
ubicación de 88 familias 
del barrio de Los Focos.

MADRID. (Efe).- Unos 
2.000 vecinos del distrito de 
Villaverde, opuestos al asen- 
tamiento, se concentraron
ayer frente a las obras inicia
das por el Consorcio para el 
Realojo de la Población Mar
ginal de Madrid, que se rea
lizan junto a la carretera de 
San Martín de la Vega, frente 
a un amplio cordón policial 
dispuesto en el lugar.

Los intentos vecinales de 
penetrar en las obras fueron 
contestados por una carga de 
la Policía con material anti
disturbios, llegando a utilizar 
un helicóptero desde donde se 
arrojaron botes de humo y gas 
lacrimógeno contra los mani
festantes.

Como resultado de los 
enfrentamientos, se registra
ron seis contusionados, tres 
policías y tres vecinos. Uno 
de los miembros de las fuerzas 
del orden fue herido en la 
mano izquierda por arma 
blanca y se hizo preciso darle 
cinco puntos de sutura.

El problema de la instala
ción del colectivo gitano en 
el distrito periférico de Villa- 
verde Bajo surgió a primeros 
del pasado mes de septiembre, 
cuando los vecinos “payos” 
mostraron su desacuerdo con 
la decisión del Consorcio para 
el Realojo de la Población

Un policía monta guardia en el solar donde se quiere ubicar a las familias gitanas.

T

Marginal de asentar a las 
familias gitanas, que viven en 
chabolas, en este distrito del 
sur de Madrid.

Los vecinos payos, quienes 
piensan que la vecindad de 
las familias gitanas puede 
traer consigo la venta y con
sumo de drogas, realizaron 
desde entonces reiteradas 
manifestaciones en contra del 
asentamiento gitano de Los 
Molinos, con el propósito de 
paralizar la construcción de 
las casas.

Ante la persistencia de las 
movilizaciones, el alcalde 
popular de Madrid, José 
María Alvarez del Manzano, 
hizo unas declaraciones en un 

intento de tranquilizar los áni
mos de los vecinos de Villa- 
verde Bajo, quienes piensan 
que “los realojos de población 
marginal sólo se hacen en el 
sur y no en otras zonas de 
1§ capital y de la región”.

Alvarez del Manzano pro
puso al Consorcio para el 
Realojamiento de la Pobla
ción Marginal que utilizase 
como ''criterio de ponderación 
el no estar en posesión de 
antecedentes delictivos”, lo 
que le valió una queja ante 
el Defensor del Pueblo, Alva
ro Gil-Robles, quien ordenó 
la apertura de un oficio, 
pidiendo que el Ayuntamiento 
emita un informe sobre el 

caso.
Según el alcalde madrileño, 

“el problema ha sido presen
tado como una manifestación 
de racismo, cuando en la rea
lidad se observa que este 
rechazo está producido por el 
temor a que se alcancen altos 
niveles de delincuencia, deri
vados de la dedicación de 
algunos de los posibles bene
ficiarios de las viviendas al trá
fico de drogas”.

También ha habido reunio
nes de las entidades vecinales 
que se sienten afectadas por 
la posible vecindad de las 
familias gitanas con el dele
gado del Gobierno en Madrid, 
Segismundo Crespo.

GLASGOW. (Agencias),' 
Las operaciones de búsquei 
de 16 marineros españoles desi 
parecidos desde el marte; 
cuando naufragó el pesquen 
“Frank-C”, continuaron ayerí 
noroeste de Escocia.

Las operaciones están siená 
dificultadas por las malas o» 
diciones meteorólogicas en i 
zona, a unas 200 millas al oest 
de las Islas Hébridas, por 1 
mala visibilidad y los fuerte 
vientos huracanados.

Dos aviones de reconoa 
miento Nimrod de la Ra 
Fuerza Aérea británica (RAF 
rastrean la zona a baja allui 
en búsqueda de un bote sa 
vavidas donde pudieran esta 
los tripulantes del pesquero d 
250 toneladas, matriculado e 
Alemania pero con base en L 
Coruña (España).

A pesar de que el naufragi 
fue el martes, las operaciont 
de rescate continúan debido 
que el único supervivienii 
Gerardo Pérez Pose, patrón di 
pesquero, dijo que había vis 
a sus compañeros alejarse« 
un bote salvavidas.

Un carguero danés, el “Nut 
Itíuk”, recogió a Pérez P» 
cuando éste llevaba mas de 1 
horas en un bote salvavida

El sobreviviente dijo que: 
pesquero se hundió rápidamefF 
te alrededor de las cuatro il 
la madrugada del martes debi^ 
al mal tiempo y al hecho 4 
que no funcionaba el motor 
la embarcación. J

Un portavoz de la Guardi 
Costera de Escocia dijo que^ 
restantes marineros, si es n 
todavía siguen a bordo del b« 
salvavidas, pueden sobrcviy 
varios días si llevan comida? 
agua suficiente, pero el peW 
inminente era el fuerte oW 
y mal tiempo de la mar. I

Fuerte temporal

El tribunal del ‘caso de la construcción
cita a Aznar para que testifíque por escrito
BARCELONA, 

tribunal del caso
(Efe).- El 

de la cons-
trucción de Burgos admitió ayer 
el testimonio por escrito del 
presidente del Partido Popular, 
José María Aznar, pedido por 
la acusación particular y el fis
cal.

El testimonio de José María 
Aznar ^e referirá a los aspectos 
de la declaración del testigo 
José Luis Montes, expresidente 
de la Diputación de Burgos y 
actual delegado territorial de la 
Junta de Castilla y León en la 
provincia de Palencia.

José Luis Montes incurrió 
anteayer en varias contradiccio
nes con respecto a lo declarado 
por él mismo ante el juez ins
tructor, ya que en la instrucción 
atribuyó al constructor Méndez 
Pozo, uno de los principales 
acusados del caso, la convoca
toria de varias reuniones de la 
derecha burgalesa.

Sin embargo, José Luis Mon
tes dijo que no le constaba que

Méndez Pozo fuera el convo
cante de estas reuniones, en las 
que, según se puso de mani
fiesto en el juicio, participó José 
María Aznar, entonces presi
dente de la Junta de Castilla 
y León.

El presidente de la sala, Juan 
Sancho Fraile, explicó que José 
María Aznar testificará por 
escrito “para acreditar algunas 
circunstancias de valor proba
torio” de la declaración pres
tada por José Luis Montes.

En su testimonio por escrito 
de Josp María Aznar deberá 
responder a las preguntas que 
el tribunal considere pertinentes 
de las que presenten en un plie
go las acusaciones particulares 
y el fiscal.

El presidente de la sala aclaró 
que José María Aznar testifi
cará por escrito por tratarse de 
hechos ocurridos cuando éste 
era presidente de la Junta de 
Castilla y León. José María Aznar, presidente del PP.

t 5-
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En declaraciones al pro^ 
ma “Onda Pesquera” tl^ . 
cadena Cope, Gerardo P^^ 
el único superviviente hasta, 
momento del naufragio - 
señalado que desconoce 
paradero de los 16 compau^' 
restantes y que prácticam^^ 
sólo recuerda que el ba^ 
hundió rápidamente, sin 
apenas tiempo de efectuar 
llamada de socorro. ,.

Gerardo Pérez, que 
estas declaraciones desd 
Mission de los Pescador^^ 
la localidad escocesa de 
noway, declaró que consta 
un verdadero milagro q” 
mismo haya sobrevivido m 
24 horas dentro de la bm^ ■ 
vavidas, aguantando ola- 
más de siete metros do . 
y vientos de casi cien kilo’’ 
por hora.

El único superviyien 
que el motivo del rapio , 
dimiento de su barco se ^ 
al fortísimo temporal q” 
taba la zona donde se 
traban navegando, ^0” ^ 
fuerte golpe de mor P 
una enorme vía de ogoo 
casco, a la altura de 10 ^|^ 
máquinas, que provoco .^j 
do hundimiento, lo q”^ ^^jj^i 
les impidió pulsar los 
de alarma.

C.D.2022
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Juan Hormaechea.

Jaime Blanco, secretario general del PSC-PSOE.

El vicepresidente de 
Cantabria, Roberto 
Bedoya, afirmó ayer en 
nombre del Consejo de 
Gobierno que la Diputa

Los socialistas aseguran que entre el gobierno cántabro y el BEF ‘‘hay algo que no se ha explicado

Cruce de acusaciones en Cantabria tras la
suspensión del Banco Europeo de Finanzas

Las Cajas de Ahorros han sido Ias más perjudicadas por la suspensión de pagos de la entidad fínanciera

El secretario general del 
PSC-PSOE, Jaime Blanco, 
dijo ayer que entre la Dipu
tación Regional y el Banco

siend Europeo de Finanzas (BEF) 
as zQi'“tiene que haber alguna

teosa más que no se ha expli- 
al oes [cado” ya que, en su opinión.
i en

por! 
fuerte

conoo 
a Rei

no es lógico que un gobierno 
tenga un trato tan excesivo 
,con un banco “gjue está de 
los últimos en el ranking’\

. SANTANDER. (Efe).- ”Sal- 
yo que se quisiera conseguir 

^1^ idinero fácil y sorteando a la
^amblea Regional, que es lo

CO

n es
aero 
ado 
í en

ique se quiso hacer, y salvo que 
no se quisiese dar demasiadas

lufrap

fexpl¡caciones de fórmulas de 
financiación de la Diputación

. _ que son absolutamente atípicas, 
^^’®“ esto no es lógico”, agregó en
;bido

, , . Blanco, quien presidio el 
'a vis r®^*®™® ^® Gestión tras la 

^noción de censura a Horrnae-irse 0 chea, afirmó que unos pagarés
\ "Nut t^™^^os por Cantabria Turís-

■üca (CANTU R) fueron recon-Z P® "
s de 1 t^.i^iuos en un crédito a la

Diputación, por valor de 4.220 
taillones de pesetas, “el último 

daiiwi't^’ 5“®"^® y^ ^1 Banco de 
atroá España había decidido la ínter- 
debió í''ención” lo que, a juicio, 

cho ó ' ^mauestra que “ahí pasa algo”, 
otoró' P^^^ Jaime Blanco, también

iravid 
que

®s llamativo” que la Caja Can-
juarí fuera la primera y última 
que le ■ ^^*^3d que concediera un eré-
es qí 
JelW 
brevi"

d>to en el interbancario al BEF

unida

y además, agregó, el primero 
e eUos se dio el día de la 

inoción de censura contra Juan
pelis pormaechea.

Destacó que la crisis del BEF 
enota que la quiebra de la 

t iputación Regional de Can-

Pére r, 
lasta r

oce 1 
panel 
aniel] 
arcoj 
n M 
iuaí
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El Gobierno 
cántabro 
rechaza 
imputaciones 
en la crisis

tabria “no es broma y no nos 
la hemos inventado algunos 
maliciosos que andamos por 
Cantabria”.

Blanco resaltó que como con
secuencia de la crisis financiera 
de la Diputación pueden llegar 
a la quiebra muchas empresas 
pequeñas de Cantabria a las 
que el gobierno regional adeu
da, según el dirigente socialista, 
20.000 millones de pesetas.

Por su parte, el vicepresiden
te regional, Roberto Bedoya, 
insistió en que la Diputación 
Regional no tiene ninguna res
ponsabilidad en la suspensión 
de pagos BEF, entidad con la 
que el gobierno cántabro man
tiene en la actualidad créditos

por importe de 6.089 millones 
de pesetas, sin que ninguno de 
ellos haya vencido.

Las Cajas de Ahorros han 
sido las más perjudicadas por 
la suspensión del Banco Euro
peo de Finanzas (BEF), del que 
eran acreedoras de compromi
sos por importe de 17.312 millo
nes de pesetas de un importe 
total próximo a los 25.000 millo
nes, informaron a Efe fuentes 
cercanas al BEF. La entidad 
acreedora que mantenía mayo
res compromisos con el BEF 
en el momento de su interven
ción era la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Ronda 
(actual Unicaja), con 12.500 
millones, cerca de la mitad de

los compromisos pendientes de 
pago por parte del BEF en el 
mercado interbancario.

Otros 1.975 millones de pese
tas adeudaba el banco Europeo 
de Finanzas a las Cajas Rurales 
de Soria, Cheste, León y Guis
sona. El resto de la deuda con
traída por el BEF en el mercado 
interbancario corresponde a 
otras entidades bancarias, entre 
ellas la Caja de Albacete, y a 
un préstamo concedido por el 
Banco de España pignorado 
contra activos con vencimiento 
a 3 de octubre de 1991 y cuyo 
montante no ha sido precisado, 
pero que las fuentes cuantifican 
en torno a los 4.500 millones 
de pesetas.

ción Regional no tiene 
responsabilidad en la sus
pensión de pagos del 
Banco Europeo de Finan
zas (BEF). Bedoya reite
ró en rueda de prensa que 
el Gobierno cántabro 
mantiene en la actualidad 
créditos con el BEF por 
importe de 6.029 millones 
de pesetas, sin que nin
guno haya vencido, tras 
una serie de operaciones 
realizadas con la entidacf 
de forma “intachable y en 
condiciones ventajosas”.

Destacó que la citada 
entidad operaba desde la. 
legalidad y bajo ninguna 
sospecha en el campo 
financiero y agregó que 
el Gobierno cántabro no 
tiene competencias sobre 
la autorización, funciona
miento y control de ban-

' eos como el BEF.

0 9 de Noviembre
TU PUEDES AYUDARNOS A CREAR ILUSION

*^^Décims Millonarios. *4.200 Millones en premios.

en eí SORTEO ESPECIE, óe M LQn NACIONAL 
en lavor tk la mmjESPm COM EL Cm
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Virgilio Zapatero aseguró que no es una cuestión de dos o tres días

Las autonomías, pendientes 
del modelo de fínanciación

Varias comunidades esperan para ultimar la elaboración de presupuestos

EI ministro de Relaciones 
con las Cortes, Virgilio 
Zapatero, dijo ayer en 
Barcelona que la negocia
ción del nuevo sistema de 
fínanciación autonómica 
no es una cuestión que se 
pueda resolver ^^en dos o 
tres días”. Zapatero, que 
visitó las obras olímpicas 
de Barcelona, afirmó que 
^‘es una cuestión compleja, 
de solución difícil”.

BARCELONA. (Efe).- El 
ministro afirmó en respuesta 
a las críticas vertidas por diri
gentes de CIU sobre el retra
so en la negociación del nue
vo sistema de financiación, 
que “esta es una cuestión 
compleja, de solución difícil”.

Recordó que estados fede
rales que definieron la estruc
tura de su Estado hace varias 
décadas, como Alemania -en
tonces RFA-, tardaron años 
en resolver esta cuestión. “De 
lo que se trata -continuó- es 
de alcanzar un acuerdo razo
nable que satisfaga a todos”.

El ministro reiteró la oferta 
del Gobierno de negociar con 
las comunidades autónomas y 
grupos políticos no sólo la 
financiación de las CCAA, 
sino la asunción de nuevas 
competencias por parte de las 
autonomías y la reforma del 
Senado.

El nuevo modelo

Gran parte de las comu
nidades autónomas están pen
dientes de que se concrete un 
nuevo modelo de financiación 
autonómica, que tendría que 
entrar en vigor en enero del 
próximo año, para ultimar la 
elaboración de sus presupues
tos.

Este es el caso del gobierno 
extremeño que, según fuentes 
de la Junta, espera la decisión 
que adoptará la Administra
ción Central en las futuras 
negociaciones sobre el siste-

Virgilio Zapatero, ministro para las Relaciones con tas Cortes.

> Í

ma de financiación.
También el ejecutivo ara

gonés ha mostrado su preo
cupación por la demora en 
el inicio de las negociaciones 
y ha matizado que el monto 
global de los recursos previs
tos para 1992 y el nivel de 
endeudamiento de la comu
nidad dependerá del modelo 
que finalmente se establezca. 
Otras autonomías han elabo
rado ya sus anteproyectos de 
presupuestos a partir de los 
recursos que tienen destina
dos en el actual sistema de 
financiación -caso de la 
Comunidad Valenciana-, si 
bien en todas, a excepción del 
País Vasco y Navarra que tie
nen conciertos económicos 
especiales con el Estado, se 
mantiene la incógnita de 
cómo quedará el nuevo 
modelo.

Sin embargo, el Ministerio 
de Economía todavía no ha 
fijado la fecha de convoca
toria del Consejo de Política 
Fiscal y Financiera, que agru
pa a los responsables finan- 

■cieros del Estado y de las 
autonomías y que será el 
encargado de decidir sf se 
prorroga o modifica el actual 
sistema que se agota el próxi
mo 31 de diciembre. '

Aunque desde el Ministe-

rió de Economía se cree que 
es todavía posible llegar a un 
acuerdo antes de finales de 
año o, en su defecto, prorro
gar el actual sistema con algu
nas modificaciones, responsa
bles del gobierno catalán 
siguen mostrándose escépti
cos e, incluso, condicionan su 
apoyo al PSOE en las Cáma
ras a un pacto en materia de 
financiación.

Así lo señaló recientemen
te el portavoz de Minoría 
Catalana en el Congreso, 
Miguel Roca, que, además, 
acusó al Gobierno de no 
saber qué hacer en esta cues
tión y a los distintos respon
sables económicos del Ejecu
tivo de decir cosas distintas 
cada día.

Las quince autonomías de 
régimen común afectadas por 
los acuerdos han expresado 
ya sus distintas propuestas, 
entre ellas un sistema basado 
en la corresponsabilidad fiscal 
y la autonomía financiera, en 
la equiparación de la finan
ciación per cápita de las 
CC.AA. con las mismas com
petencias o en la solidaridad.

Algunos responsables auto
nómicos, como es el caso del 
presidente asturiano, Juan 
Luis Rodríguez Vigil, se 
muestran partidarios de la 
vigencia del actual sistema.

Rechazada la cuestión de 
inconstitucionalidad de la ley 
de expropiación de Runiasa
MADRID. (Fax-Press).- El 

Tribunal Constitucional decidió 
ayer no admitir a trámite la 
cuestión de inconstitucionalidad 
de la ley de expropiación de 
las empresas del Grupo Ruma- 
sa, que fue planteada por la 
Sección Segunda de la Sala de 
lo conlencioso-administrativo 
del Tribunal Superior de Jus
ticia de Madrid.

El motivo que ha sido ale
gado para rechazar la propues
ta, parte de la idea de que la 
ley de expropiación “no es una 
medida sancionatoria ni restric
tiva de derechos, sino una medi
da indispensable para evitar 
aquellos graves riesgos a los 
intereses de depositarios, traba-

jadores, terceros y de la propia 
economía nacional”.

El órgano judicial considera 
que los artículos J y 2 de la 
Ley 7/83. de expropiación del 
Grupo Rumasa pueden ser 
inconstitucionales porque vul
neran los principios de indero- 
gabilidad de las normas así 
como de presunción de ino
cencia.

El Tribunal Constitucional no 
entiende que se viole ninguno 
de los dos principios, y recuerda 
el carácter no sancionador de 
la ley “para despejar toda duda 
acerca de la inaplicabilidad de 
dicha garantía al supuesto soli
citado”. Ruiz Mateos.

EI titular de Defensa confía en la vía diplomátia

E

Julián García Vargas, ministro de Defensa.
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Vargas se muestra remiso i^ g
enviar tropas a Yugoslavia:

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Defensa, Julián García 
Vargas, en declaraciones a Efe, 
manifestó que “España no con
sidera que el envío de militares 
a Yugoslavia protegiendo a los 
observadores constituya en sí 
una solución”.

García Vargas, quien no cree 
agotada todavía una solución 
diplomática al conflicto de los 
Balcanes, resaltó el apoyo que 
el Gobierno español da a la 
conferencia de paz de La Haya 
y estimó que las actuaciones 
militares contempladas “son 
sólo complementarias” a las 
gestiones del británico lord 
Carrington.

Matizó, sin embargo, que las 
posiciones de las partes enfren
tadas, las repúblicas de Serbia 
y Croacia, “no parecen fácil
mente conciliables” y auguró 
que “es posible que este con
flicto se mantengan por algún 
tiempo”.

El ministro de Defensa deseó 
que se produzca “una reacción 
reflexiva” de las repúblicas beli
gerantes “que conduzca a un 
alto el fuego duradero, a partir 
del cual la Comunidad Europea
pueda aportar los buenos 
cios de sus observadores”.

Unidades españolas

García Vargas no quiso ade
lantar qué unidades españolas 
integrarían la posible fuerza 
militar de la Unión Europea 
Occidental porque “es precipi
tado afirmar que se enviarán 
efectivos de las Fuerzas Arma
das españolas a Yugoslavia”.

El responsable de Defensa 
explicó a Efe que los Estados 
Mayores de los Ejécitos con
sideran este despligue de tropas 
“una hipótesis de estudio, por 
ahora, puesto que no se cono
cen las misiones a desempeñar 
y la zona de actuación”.

”Es mejor no aventurar con
jeturas sobre las unidades espa
ñolas que podían partipar”, 
apostilló.

Alternativas

El Consejo Extraordinario de 
la Unión Europea Occidental, 
celebrado en Bruselas el pasado 
30 de septiembre, examinó dife
rentes alternativas para, la 
actuación de esta organización 
en apoyo de la crisis yugoslava.

Estas propuestas son; envío

de un contingente desanii
no superior a los 3.000 honi ; 
en apoyo a los observad J? 
comunitarios, otro de 6.00(1

ir 
SC 
m 
K

armas profesionales, un ten j^' 
de diez mil hombres quei p^
más de prestar apoyo a 
observadores verificarían el 
el fuego y una cuarta alternó 
que consiste el despliegue 
30.000 hombres.

El ministro de Defensa re f 
dó que el Gobierno españe 
ha mostrado “de acuei ;
sobre las dos primeras alie r ci 
tivas y “ha excluido” la út • d 
“que supondrá cometidoi 
defensa activa”. & b

Para García Vargas, laKsi 
ririón tpncinnPS en el í Erición de tensiones en el
nario europeo avalan la 
puesta, apoyada por Espan 
crear un comité militar 
UEO que tendría carácter!
do Mayor combinado y o 
diñaría las actuaciones »
fuerzas participantes ‘quí 
todos los casos quedarían 
mando nacional”.

Embrión de segui^

El ministro opinó que 
iniciativa hará que la 
Europea Occidental gaat 
tenido “como embrión 
futura dimensión de segu 
de la Comunidad Eua 
aunque su consolidación^ 
tal no vendrá por actuar 
como la que lleva a ca 
Yugoslavia sino “del a 
político entre los paísesJ 
componen y el resto 
miembros de la CEEfe s<5Preguntado por 
coste económico de la P ^ 
misión militar de la , 
Europea Occidental en^ 
balcánico, el ministro 
que será una pPf’^r'y 
tome “por unanimidad ■ 
gó que “en cualquier ‘ 
costes de las opciones P- 
no tendrían una rep 
considerable sobre
presupuestos . ^

Entre tanto, en ui 
desesperado por eoir r 
apoyo internaciona «^ 
independentistas, d’ T^y;
de Croacia, Franjo j 
acudió ayer al V^*'fJ pj¡i 
fue recibido por .¿¡df 
del que obtuvo un dec 
yo para el retorno n

a
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con el secretario 
Angelo Sodano yJ».„ 
tario para las .^ 
los Estados, Jean Lo
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Los recortes aplicados oscilan entre nueve y treinta y una centésimas

El Tesoro disminuye el interés de los 
bonos y obligaciones del Estado
El Banco de España optó por repetir el de las letras a 3 meses y el precio del dinero

El Tesoro disminuyó ayer jueves entre nueve y treinta 
y una centésimas la rentabilidad de los bonos y obligaciones 
del Estado, en tanto que el Banco de España optó por 
repetír el interés de las letras a tres meses y el precio 
del dinero.

MADRID. (Efe).- El menor 
recorte, nueve centésimas, se 
produjo en la subasta de bonos 
del Estado a tres años, activos

11,67 al 11,47%, en una subasta 
en la que se habían pedido
171.627,5 millones y se adjudi
caron finalmente 96.437,5 millo-

; para los cuales se fijó un tipo 
,. de interés marginal del 11,62 por 

ciento, frente al 11,71 que se 
-aplicó en la subasta del 29 de 

0 ¡ agosto pasado. El importe soli- 
? citado ayer ascendió a 120.570,5 

^ín millones de pesetas, de los que 
se adjudicaron 64.406,5 millo-

’sami ^ ^“ precio mínimo del
* 103,62 por ciento y un preciohoml

’rvad <^^’o ^®^ 103,75 por ciento, 
cnm : La rentabilidad de los bonos
[^ Ijj . con vencimiento a cinco años 
qyg¡ t cayó 20 centésimas, al pasar del

nes, a un precio mínimo del 
104,25% y medio del 104,37%.

También se celebró subasta 
de obligaciones, a diez años, en 
la que se aplicó una bajada del 
tipo de interés de 31 centésimas, 
ya que del 11,68 por ciento pasó 
al 11,37 por ciento.

Para esta subasta se solicitó 
un importe de 158.493,5 millo
nes, pero únicamente se adju
dicaron 81.604,5 millones, con 
un precio mínimo del 111,12% 
y uno medio del 111,37%.

' W
 ^\

^F
/»

El Banco de España repite el precio del dinero.

Subasta de 
certifícados

El Banco de España, 
por el contrario, optó por 
mantener los tipos de 
interés, tanto en la cesión 
de letras como en la 
subasta de certificados de 
depósito, que marca el 
precio del dinero.

Esta institución cedió 
letras a noventa y ocho 
días por importe de 
50.600 millones, 5.800 
millones menos que el 
volumen global a que 
ascendían las solicitudes 
presentadas.

El tipo de interés mar
ginal se mantuvo igual 
que en la cesión del pasa
do diecinueve de septiem
bre, es decir, el 12,10 por 
ciento.

En la subasta de cer
tificados, se solicitaron 
945.940 millones de pese
tas, de los que se adju
dicaron 862.340 millones, 
a un interés del 12,60 por 
ciento.

/o a 
an el 
Items 
lieguf j El calzado español busca un
isarfí !^ 
spaño í 
acu€! s

lugar en el mercado japonés
TOKIO. (Efe).- Una selec-

s alie Clon de 30 fabricantes españoles 
la lili de zapatos se han desplazado 

nidos , a la capital japonesa para mos
trar sus productos en una expo-

s, las 
n ele
1 la¡

sicion patrocinada por Instituto 
Español de Comercio Exterior
que pretende multiplicar las 

iSpaW -exportaciones a este mercado, 
tar Las perspectivas españolas

en Japón son brillantes por el
^ ^2 ^'^^ consumo y poder adqui- 
eS ® iSitivn;Sitiyo de los japoneses y la alta 

^calidad y precios competitivos 
5 e nuestros zapatos”, manifestó 

viceconsejero 
Oficina Comercial de la 

Lr:::|tmb^ada española en Tokio.
1 A pesar de que las expor- 

aciones de zapatos españoles 
p Japón experimentaron en 1990 
¡una subida en valor del 66 por 
Ciento hasta 1.287 millones de 

lyenes (unos 1.060 millones de 
^^^ 488.000 pares ven- 

’^^P^esentan un porcentaje 
junimo sobre los 160 millones 
m P^^®^ Que Japón importó el 

písmo año.
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causa está en el todavía 
crgonzoso sistema de cuotas

que mantiene este país para 
proteger los intereses de los 
productores locales ligados a un 
grupo social marginado y en 
parte también en la falta de 
un mayor esfuerzo del sector 
exportador español” tanto 
público como privado, afirmó 
Antonio García.

Añadió que el sector de cal
zado de lujo y alto diseño es 
el que mayores posibilidades 
tiene de penetrar en Japón, ya 
que para los zapatos de bajo 
precio la mayor amenaza es 
Corea del Sur.

En 1986 Japón comenzó un 
proceso de apertura progresiva 
del mercado con el estableci
miento de un sistema de cuotas 
de cuatro millones de pares con 
aranceles del 27 por ciento para 
las importaciones que estén 
dentro del sistema y del 60 por 
ciento para el resto.

La mayoría de los expositores 
que muestran sus productos en 
un céntrico local de Tokio per
tenecen a Almansa, Elche y 
Baleares.

Gimnasio VICTORIA
Clase especial para niños 
MASCULINO - FEMENINO

_ Defensa Personal
r ase especial Gimnasia - Yoga - Masculino - Femenino y Sauna

- ------^lÉNdON A LOS 50 PRIMEROS ALUMNOS TRAJE DE REGALO '
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (269’02) actual (267’41)

NOMBRE VALOR APERTURA LLUMO

Banesto 3.590’00 3.590’00

B. Exterior 3.950‘00 3.950'00

B. Central 4.090’00 4.090’00

B. Hispano 3.230’00 3.200’00

B. Popular 10.980'00 11.000'00

B. Santander 5.030'00 4.980'00

B. Valencia 1.420'00 1.450'00

Barclays Bank 701'00 719’00

B. Zaragozano 2.650’00 2.600’00

B. Cto. Balear 3.800’00 3.800’00

B. Bilbao-Vizcaya 3.170’00 3.165’00

B. Alicante 5.000’00 4.990’00

B. Vitoria 2.790’00 2.800’00

B. Andalucía 10.200’00 10.160’00

B. Castilla 31.490’00 31.550’00

B. Herrero 4.050’00 4.025’00

B. Pastor 6.430’00 6.430’00

B. Vasconia 4.300’00 4.300’00

B. Atlántico 2.850’00 2.850’00

B. Galicia 5.850’00 5.850’00

B. Fomento 1.995’00 2.000’00

Bankinter 7.500’00 7.400’00

B. Progreso 2.660’00 2.650’00

Aguas Barcelona 3.785’00 3.800’00

Catalana de gas 6.200’00 6.350’00

Eléct. Viesgo 2.510’00 2.580’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.130’00 1.130’00

F.E.C.S.A.

Hidrocantábrico 1.860’00 1.880’00

Hid. Cataluña 425’00 434’00

Hid. Española 582’00 585’00

Iberduero 721’00 716’00

Saltos del Nansa 6.980’00 6.530’00

Sevillana Eléc. 585’00 579’00

Unión Eléc. Fenosa 571’00 569’00

Ernp. Nac. Eléctric. 2.650’00 2.645’00

Eléc. Ribagorzana 1.850’00 1.880’00

Gas y Eléctric. 2.765’00 2.770’00

Unión Ind. Agrogan. 1.740’00 1.730’00

El Aguila 1.130’00 1.110’00

Azucarera 4.810’00 4.850’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.400-00 2.290’00

Campofrío 10.650’00 10.690’00

Ebro Agrícolas 2.550’00 2.590’00

Tabacalera 5.440’00 5.340’00

Koipe 4.050’00 4.100’00

Finanzauio 1.155’00 1.175'00

Asland 2.245’00 2.170’00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 1.805’00 1.800’00

Portland Valder.

Valenc. Cementos 9.860’00 9.600’00

Uralita, S.A. 1.350’00 1.415’00

Cristalera Esp. 5.850’00 5.910’00

Dragados y Const. 2.195’00 2.130’00

Obras y Const. Ind. 6.340’00 6.500’00

Vallehermoso 3.010’00 3.000’00

Bami 945’00 950’00

Prima Inmobiliaria 5.480’00 5.480’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.180’00 5.140’00

Sotogrande 480’00 480’00

Ínmob. Urbis 1.240’00 1.200’00

Focsa 12.780’00 12.590’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.650’00 1.650’00

Financiera y minera 4.990’00 4.990’00

Cubiertas 11.700’00 11.750’00

Huarte » 1.825’00 1.840’00

Urbanizaciones y Trans. 574’00 574’00

Filo, S.A. 1.520’00 1.500’00

Corp. Fin. Alba 5.230’00 5.200’00

Cía. Gral. Invers. 968’00 969’00

Cofir 1.660’00 1.680’00

Corp. Fin. Hispamer 2.950’00 2.850’00

Papelera Española 226’00 226’00

Sarrió, S.A. 745’00 735’00

Eppic 265’00 260’00

Argón 4.300’00 4.300’00

Ercros 639’00 634’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.085’00 1.080’00

Carburos metálicos 4.715’00 4.810’00

Repsol 2.780’00 2.775’00

Cepsa 2.270’00 2.290’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA ........................ 104’920 105’236
1 ecu...................................... 129’315 129’703
1 marco alemán................... 63’204 63’394
1 franco francés................... 18’548 18’604
1 libra esterlina.................... 183’978 184’530
100 liras italianas................. 8’443 8’469
100 francos belgas................ 306’539 307’459
1 florín holandés.................. 56’044 56’212
1 corona danesa................... 16’364 16’414
1 libra irlandesa................... 168’880 169’388
100 escudos portugueses.... 73’449 73’669
100 dracmas griegas........... 56’702 56’872
1 dólar canadiense............... 92’793 93’071
1 franco suizo....................... 72’359 72’577
100 yens japoneses............... 79’275 79’513
1 corona sueca..................... 17’328 17’380
1 corona noruega................. 16’151 16’199
1 marco finlandés................ 25’964 26’042
100 chelines austríacos....... 897’676 900’374
1 dólar australiano............... 83’989 84’241

NOMBRE VALOR APERTU]^ Util!

Petromed 8.100’00 8J

La Seda de Barcelona

Sniace 224’00 23

Ernp. Nac. Celulosa 2.000’00 1,9;

Fosforera 1.860’00 1.83

Algodonera S. Antonio

Tafisa Serie B

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox

Asturiana Zinc

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

Zardoya Otis

Citroen Hisp.

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

Prosegur

Vidrala

Commerzbank

Volkswagen

625’00

1.860’00 1,86:

5.220’00 5^1
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Protagonismo del psp^'
MADRID. (Fax-Press).- La sesión de ayej^ 

Bolsa madrileña se saldó con un nuevo reun^■ 
el índice general por lo que el papel voM
el protagonista. ¡,

Los inversores, a pesar de que no esperaban 
reducción en el precio del dinero, han reci 
pesimismo la noticia del Banco de España ¡^ 
al menos a corto plazo los tipos de <r>^^'^^
a bajar y lo mejor en estos casos es ^^ 
mercado a la espera de tiempos mejores pa^^^^, 
en bolsa. Así, y en un ambiente claramente 
los retrocesos se generalizaron aunque ^'^,P‘^ ü 
res fueron sido capaces de acaparar ^j^íj^jj 
como una vez más, es el caso de Tele ^^^., 
cerca de tres millones negociados y una *
20 pesetas en su precio. ^^f,

Él volumen de negocio se mantiene a ^^j^jc^ 
muy moderados, en la pasada jornada se c 
8.000 millones de pesetas efectivas, pde^ 
las eléctricas superó el millón de acciones-
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t'n grupo de ancianos croatas huyen de la localidad de Vukovar, donde se registran duros combates.

La Marina yugoslava reanuda el bloqueo naval de los puertos croatas de la costa del Adriático

La Guardia Nacional croata inicia una
contraofensiva cerca de Vukovar

Todas las repúblicas yugoslavas asistirán a la reanudación de la Conferencia de La Haya

p fl Almirantazgo de la Marina Federal yugoslava ordenó 
—" ^yer jueves la reanudación del bloqueo naval de los 
jj Siete mayores puertos croatas de la costa del Mar Adriá- 

^^^^’ Rijeka, Zadar, Sibenik, SpUt, Ploce y 
JJ bubrovnik.

lyef ‘ 
trocí 
ilvió

an i»' 
cibi* 
ña ?

BELGRADO, (Efe).- 
*cha Comandancia acusa a 

^s sutoridades y fuerzas 
Afiliadas de Croacia de violar 
constantemente el alto el fue
go y de persistir los asedios 

contra cuarteles y 
o¡ ades militares federales, 

os enfrentamientos arma- 
^^^ tropas de la 

lava'd? r y^gos- 
^.^coacia y la guerrilla 

nnr^i'^^?’'’? serbia, apoyadas
Ejército federal, suelen 

’^T’varse con los armisticios, 
“^enen los observadores, 
tien? ^Q’^Bates más violentos 

logar en el este de 

tiráis 

rto 
fóni? 
suN

arak: “La Conferencia sobre
Oriente Medio, a finales de mes”

^tó^^- (Efe)- El pre- 

^^úenie m ^f.^*^^’^ úe Paz para 
'^'’alesdei ^^'^ celebrará a

’^na breve 
'1® ée est-1 ^Z^^-^' ^'^ ^1 aeropuer- 
' d*^^ ''isita dp P¡^^'’ Í’ '^ finalizar 
p^^úí doiifH "^^^ ^‘^^ '‘ Arabia 
’ ' ’’®v Fahd ^'"‘^revistó con

'‘t conlerencia de

Aziz, con
últimos acon-

Croacia, cerca de la frontera 
con Serbia, especialmente en 
torno al puerto danubiano 
croata de Vukovar, así como 
en torno al puerto adriático 
croata de Dubrovnik.

Fuentes del Ejército federal 
afirman que han logrado cier
tos avances cerca de Vukovar, 
este de Croacia, pero “Radio 
Croacia” informa de que las 
fuerzas de la Guardia Nacio
nal han pasado a la ofensiva 
tras repeler el “ataque más 
violento contra Vukovar, en 
el cual participaron 30 carros 
de combate y mil soldados”.

Un portavoz del Cuerpo del

EI presidente egipcio señaló 
como fechas los días 30 y 31 
de octubre para la celebración 
de las negociaciones de paz con 
Israel, sin embargo manifestó 
que “los puntos en discusión 
aún no están del todo 
nidos”.

El más importante de 
es la composición de la 

defi-

éstos 
dele-

gación palestina, así como si en 
ésta participarán habitantes de 
Jerusalén Oriental o de fuera 
de los territorios ocupados, exi
gencia de la Organización para 
la Liberación de Palestina

Ejército federal estacionado 
en el enclave serbio de la Kra- 
jina croata, afirmó ayer que 
los croatas han atacado Ben- 
kovac, ciudad en la que con
viven serbios y croatas, cerca 
del litoral adriático.

La misma fuente afirmó que 
la Guardia Nacional Croata 
intenta forzar el estratégico 
puente de Maslenicki, actual
mente en manos federales y 
que corta en dos las comu
nicaciones por la provincia 
litoral croata de Dalmacia.

Por otra parte, los cuatro 
miembros del llamado “blo
que serbio” de la Presidencia 
colegiada de Yugoslavia, se 
declararon, ayer jueves, en 
Belgrado, capacitados para 
funcionar legítimamente sin 
los otros cuatro miembros de 
la Jefatura, y asumieron deter
minadas funciones del Parla- 

(OLP) que rechaza el Gobierno 
•israelí.

El líder egipcio manifestó 
que su país “tiene un compro
miso histórico con los palestinos 
para lograr una pronta solución 
al problema de los refugiados 
y a su autodeterminación, asun
tos que serán fundamentales en 
las discusiones que tendrán 
lugar a finales de mes”.

Mubarak reiteró que “el pro
blema palestino está por encima 
de cualquier diferencia política* 
que pueda existir entre los 
gobiernos árabes de la región”. 

mentó federal.
“Dado que el país se 

encuentra ante el peligro de 
una inminente guerra civil -se 
dice en el comunicado- la Pre
sidencia colegiada anula toda 
posibilidad de que sus labores 
se puedan ver bloqueadas y 
asume determinadas funcio
nes del Parlamento federal, 
que no tiene posibilidades de 
reunirse”.

Mientras, la cuarta sesión 
ministerial de la Conferencia 
de Paz sobre Yugoslavia se 
celebrará el viernes en La 
Haya con la asistencia de 
todas las repúblicas, informó 
ayer la secretaría de Lord 
Carrington, que preside las 
negociaciones. “Todos lo.s 
ministros de Exteriores han 
confirmado su asistencia”, dijo 
un portavoz de la secretaría 
ejecutiva de la Conferencia.

Hosni Mubarak.

John Major.

Major busca un 
acuerdo sobre la 
Unión Política 
Europea con 
Delors y Lubbers

LONDRES. (Efe).- El pri
mer ministro británico, John 
Major, se entrevistó ayer en 
Londres con su colega holan
dés, Ruud Lubbers, y con el 
presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Delors, para 
buscar un acuerdo de compro
miso sobre la Unión Política 
Europea.

Major examinó con Delors y 
Lubbers, cuyo país actualmente 
preside la Comunidad Europea, 
el alcance de la crisis que afecta 
a la CE a pocas semanas de 
la cumbre europea de Maas- 
tricht (Holanda) en diciembre, 
que tendría que aprobar la 
Unión Política y Monetaria.

El Reino Unido ha encabe
zado el grupo de países de la 
CE que se opone a la propuesta 
holandesa de unión política por 
considerar que concedía un exa
gerado poder al Parlamento 
Europeo, en detrimento de los 
legislativos nacionales.

Major reiteró que darle al 
Europarlamento el poder de 
veto a las decisiones de la 
Comunidad o de promover 
leyes por su propia iniciativa 
podría socavar la función de la 
Cámara de los Comunes en 
Londres.

Ante la decidida oposición a 
la propuesta inicial holandesa, 
Lubbers ha tenido que rendirse 
ante lo inevitable y parece que 
su país está dispuesto a utilizar 
como base la elaborada por la 
presidencia anterior de la CE. 
la de Luxemburgo.

Esta última, según funciona
rios británicos, es menos radical 
que la holandesa y no atenta 
contra la soberanía de la Cáma
ra de los Comunes y podría ser 
aceptada como “mal menor” 
por Major en la cumbre de 
diciembre.

La reunión con Delors y Lub
bers sirvió también para discutir 
la petición urgente de 14.7ÜÜ 
millones de dólares en ayuda 
presentada por Moscú.

El presidente soviético, Mijail 
Gorbachov, y el dirigente de la 
Federación Rusa, Boris Yeltsin, 
solicitaron esa cantidad a Occi
dente para “poder sobrevivir 
este invierno”, según funciona
rios británicos.

Major, como presidente de 
turno del llamado Grupo de los 
Siete, es el encargado de estu
diar la ayuda que necesita la 
Unión Soviética.

Ó
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Los rebeldes de 
la Guardia 
Nacional de 
Georgia se 
retiran de Tiflis

El general golpista Raoul Cedras ejerce, de hecho, la jefatura del Estado

El Parlamento haitiano no
soluciona el vacío de poder

Tímida 
celebración del 
primer 
aniversario de 1 
unidad alemana

MOSCU. (Efe).- Los rebel
des de la Guardia Nacional de 
Georgia comenzaron a retirarse 
ayer del centro de Tiflis, capital 
de la República, donde contro
laban varios edificios desde 
hace algunas semanas.

En un comunicado hecho 
público ayer, los rebeldes anun
ciaron que se retiran a un lugar 
cercano a Tiflis y advirtieron 
al Gobierno de Georgia que no 
emprenda un contrataque con
tra ellos.

Las fuerzas que ocupaban los 
edificios de la televisión y del 
circo se retiraron ayer y las for
maciones paramilitares del gru-, 
po “Merab Kostava”, que enca
beza el diputado de la oposición 
Vazha Adamia y que contro
laban un pequeño edificio de 
esta sociedad, se han retirado 
también a Osetia del Sur.

Según explicaron a Efe varios 
testigos, el comandante rebelde 
Tenguiz Kitovani encabezó la 
columna de retirada desde la 
televisión, que estaba integrada 
por unos 20 vehículos entre 
blindados y autobuses.

El ex primer ministro de 
Georgia Tenguiz Sigua, actual 
líder de la oposición, también 
se retiró junto a los guardias 
nacionales rebeldes.

Otros dirigentes de partidos 
políticos opositores anunciaron 
que han optado por quedarse 
en el edificio de la televisión 
y “continuar los mítines pací
ficos”.

Diputados de la oposición 
anunciaron el miércoles por la 
noche que los destacamentos de 
la Guardia Nacional al mando 
del comandante rebelde Ten
guiz Kitovani y las fuerzas para
militares de la sociedad “Merab 
Kostava”, encabezadas por el 
diputado opositor Vazha Ada
mia, habían acordado retirar sus 
efectivos de Tiflis.

Al mismo tiempo, Kitovani 
y Adamia declararon reservarse 
el derecho de “actuar de acuer
do con las circunstancias” en 
caso de que el gobierno lanzase 
represalias contra la oposición.

La decisión fue adoptada 
horas antes de vencer el plazo 
dado el lunes pasado por el pre
sidente Gamsajurdia a los rebel
des para rendirse a cambio de 
obtener la total inmunidad ante 
los tribunales.

Una misión negociadora de la OEA viajará hoy ai país

El Parlamento de Haití 
parece incapaz de lograr 
una solución efícaz e 
inmediata a la grave crisis 
creada por el golpe de 
Estado militar encabezado 
por el comandante Raoul 
Cedras contra el presiden
te Jean-Bertrand Arístide 
y, cuatro días después de 
la asonada, el país sigue 
sin Gobierno.^

PUERTO PRINCIPE. 
(Efe).- El general Raoul 
Cedras, nombrado de forma 
interina por Arístide en agos
to comandante en jefe de las 
Fuerzas Armadas y a la cabe
za del golpe, aseguró que 
cedería el poder al Parlamen
to, para que ese organismo 
buscara una solución al vacío 
de poder, pero, de hecho, se 
ha convertido en el nuevo jefe 
de Estado.

El Senado, presidido por 
Dejun Belizaire, reanudó su 
reunión de emergencia ayer 
por la mañana, pero aún no 
ha logrado agrupar a la mayo
ría de los senadores, y el 
movimiento “Lavalas” o “ria
da”, que llevó al poder a Arís
tide, sostiene en las calles que 
no apoyará el proceso.

El Comité de Crisis del 
Senado, creado el miércoles 
por los únicos doce senado
res, de un total de 27, que 
se presentaron al Parlamento, 
aparentemente rechaza la 
permanencia de Cedras en el 
poder, pero tampoco se incli
na abiertamente por el regre
so de Arístide, como sugiere 
la comunidad internacional.

Según la oposición legisla
tiva, Arístide no cumplió ade
cuadamente con su labor.

A la reunión de ayer en 
el Parlamento asistieron algu
nos funcionarios de la Emba
jada de Francia en Haití, al. 
parecer, para conversar con 
los legisladores presentes.

Los diplomáticos franceses, 
preocupados por la situación 
creada por el golpe militar, 
tratan de contribuir a que se 
solucione el vacío de poder.

Jean-Bertrand Arístide, presidente constitucional de Haití.

buscando vna “fórmula acep
table” para todos.

El senador Serge Geilles, , 
presidente del Partido Revo
lucionario Haitiano (PAM- 
PRA), que apoyó a Arístide 
en los comicios del 16 de 
diciembre de 1990, se expresó 
a favor del regreso del pre
sidente constitucional al país. 
Geilles, sin embargo, se opuso 
a una intervención extranjera, 
posibilidad que ha comenza
do a plantearse en la OEA.

Una misión de la Organi
zación de Estados America
nos y de sus países miembros 
viajará hoy a Haití con el fin 
de tratar de reinstaurar en el 
poder al presidente de ese 
país, informaron fuentes de 
este organismo.

Según las fuentes, la misión 
estará encabezada por el 
secretario general de la OEA, 
Joao Clemente Baena Soares, 
y compuesta por los canci
lleres de Argentina, Bolivia, 
Canadá, Costa Rica, Jamaica, 
Trinidad-Tobago y Venezue
la, y por un funcionario del 
Departamento de Estado nor
teamericano.

Esta decisión fue aprobada 
ayer tras una reunión a puerta 
cerrada mantenida por los 
cancilleres de esos países y 
el secretario general de la 
OEA, en respuesta al acuerdo 
alcanzado por el Consejo per
manente de este organismo.

Bush se 
entrevistará 
con Arístide

El presidente esta
dounidense, George 
Bush, recibirá hoy vier
nes en la Casa Blanca 
al depuesto presidente 
de Haití, Jean Ber- 
trand-Arístide, para 
expresar el apoyo de 
Estados Unidos al sis
tema democrático y 
constitucional haitiano.

El portavoz de la 
Casa Blanca, Marlin 
Fitzwater, anunció ayer 
que la entrevista tiene 
por objeto mostrar el 
respaldo norteamerica
no a Arístide y la deter-
minación de 
rechazar el 
Estado.

Fitzwater 
declaración 
por la OEA

Bush 
golpe

alabó

de 
de

la
aprobada 
en contra

de los -golpistas y des
tacó que “EEUU adop
tará las medidas nece
sarias para su completa 
aplicación”, lo que 
incluiría el aislamiento 
político y económico de 
Haití.

BERLIN. (Efe).- El prin 
aniversario de la unifican 
alemana se celebró ayer en A 
lín sólo con manifestaciones) 
carácter local, a pesar de a 
esta ciudad fue designada, 
pasado mes de junio, capitali 
la Alemania unificada. )

Berlín fue el año pasado ca 
tro de la fiesta de la unificaca 
pero este año, para tranquila 
a los que temen que con Bea 
como capital se haya acaba 
el federalismo, y para evitara 
nueva competición entre Ba 
y Berlín, la fiesta se celebra 
Hamburgo. 1
' Una radio berlinesa, la Slj 
transmitió ayer un reportj 
hecho hace unos días enj 
calles de Hamburgo, doa 
muchas personas ignoraban! 
la fiesta fuera a celebrarscj 
su ciudad, y varias iclusoj 
sabían muy bien qué se al 
memoraba ayer, o creían 1 
se trataba de una fiesta J 
linesa.’ 1

Los únicos actos previa 
aquí para celebrar la unificáis 
de Alemania y de Berlín fueJ 
un encuentro ayer por la tal 
entre el alcalde y 1.500 bel 
neses en el Ayuntamiento,)! 
concierto al que asistió ani 
noche el Parlamento regia 
en pleno en la sala de miii 
del Schauspielhaus, la misniaj 
la que se despidió hace uní 
de la misma manera el úM 
Gobierno de la RDA. 1

La ceremonia oficial mási 
mativa del día fue el tercera 
tizo de un puente en el cej 
histórico de la ciudad, que,® 
llamarse durante casi 40 
puente de Carlos Marx, whl 
a llevar el nombre que le 
ron en su inauguración en 
el de Puente del Castillo, i

Sin embargo, esta con^ 
ción que termina la 
Unter den Linden en el V 
opuesto a la Puerta de 
deburgo, seguirá desembocé 
en la Plaza de Marx y 
ya que a ésta no le h^ 
biado el nombre. V

Las celebraciones no oWJ 
de este primer día de 
ficación en Berlín fueron® 
pares, y van desde una rni® 
de caballos patrocinada ■ 
Davidoff, hasta una mam® 
ción de los grupos auton® 
pseudoanarquistas. ^JB

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL 
DEDICADA A LA PUBLICIDAD

PRECISA
- 2 Señoras o señoritas, como agentes comerciales.
SE REQUIERE:
- Edad de 18 a 35 años aproximadamente.
- Vehículo propio.
- Buena presencia.
- Disponibilidad para viajar.
- Horario libre.
- Condiciones a convenir.
Interesadas llamar al telf. 967-23 75 20, de 9 a 2 y de 4 a 8

Auxiliar Administrativo 
Llamar al teléfono 
21 59 01
De 5 a 8 tarde

SE NECESITA

CUENCA ABELLAN, S.L. 

Comunica el cambio de 

domicilio a Avda. Infante 

D.Juan Manuel, n® 6. 
Polígono Industrial El 

Mugrón.

Almansa (Albacete)

EMPRESA MUY INTRODUCIDA
EN EL MERCADO Y CON ARTICULO 

DE GRAN CONSUMO
Desea contactar con vendedor que disponga de coche 
o furgoneta y que viva en Albacete. Dispondrá de gran 
cartera de clientes y de persona que lo capacite. Inte
resados contactar. Tel: 50 37 44

MAESTRANZA AEREA DE ALBACETE

ANUNCIO ,
Resolución de la Jqnta Técnico-Económica de la M^®^-^!?(1í 
Aérea de Albacete, por la que se anuncia la adquisición 
- ADQUISICION DE COJINETES. Expte, n® 120/ A1 pm 
importe máximo de 5.000.000.- pts. « li

- CONVERTIDOR DE FRECUENCIA TRIFASICO, Expte 
122/A1 por un importe máximo de 1.380.000- pts. . J

- HIERROS Y ACEROS. Expte, n^ 123/A1 por un importe m 1 
de 1.115.500.- pts.

- UTIL ÉSPETROFOTOMETRICO DE ABSORCION
Expte, n® 125/ A1 por un importe máximo de 7.734.uu J 

- INSTALACION CANALIZADA DE GASES DE PURE^.J J 
EQUIPO DE ABSORCION ATOMICA. Expte, n® 126/ 
un importe máximo de 631.000.- pts.

El plazo de presentación de ofertas dentro de los d j 
días hábiles a partir del siguiente a la publicación del P' 
anuncio. . gjJ
Pliego de condiciones y modelo: Se encuentran a disp 
de los interesados en el Negociado de Contratado'' l 
nistrativa de la Maestranza Aérea de Albacete. Qgted 
La apertura de proposiciones se efectuará la semana P l 
a la finalización del plazo de presentación de ofertas. J 
El importe del anuncio será satisfecho a prorrateo p i 
adjudicatarios.__—
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Estaban acusados de participar en un intento de golpe de Estado

Sadam ejecutó a 76 ofíciales
i iraquíes, según la oposición

na_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Helicópteros de la ONU comienzan a efectuar su labor de inspección en Irak

prin ;_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
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Setenta y seis oficiales ira
quíes fueron ejecutados por 
el régimen de Sadam 
Husein acusados de parti
cipar en un intento de golpe 
de Estado, informó ayer jue
ves la agencia de informa
ción iraní IRNA, que citó 
a una emisora opositora del 
país vecino.

NICOSIA. (Efe).- Según la 
Radio “Irak Revolucionario”, 
que no precisó la fecha del falli
do golpe ni de la ejecución de 
los oficiales, el ex primer minis
tro Saadún Hamadi estaba 
envuelto en la conspiración con
tra el presidente Sadam Husein.

Militares iraquíes informaron 
a la oposición sobre el estado 
de ansiedad y rebelión que exis
te dentro del Ejército iraquí, 
a raíz del complot, según la 
emisora.
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Los rumores de un fallido 
golpe tuvieron su origen en la 
destitución del primer ministro 
Hamadi, el pasado mes de agos
to, de su cargo y de la dirección 
del Consejo del partido del 

3HJ Gobierno iraquí Baaz.
egia Las autoridades en Bagdad 
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nunca explicaron los motivos de 
la destitución.

inspección nuclear de la ONU

El jefe del equipo de ins
pección enviado a Bagdad por 
Naciones Unidas, David Kay, 
dijo ayer que “no hay evidencia 
de que Irak posea ningún tipo 
de armas biológicas”.

Este equipo, integrado por 13 
expertos en armamento bioló
gico, viajó ayer a Bahrein con 
numerosas muestras de plantas 
para ser analizadas.

Las elecciones 
en Camboya se 
celebrarán a 
finales,del año 
próximo
Drim^^'^'' DELHI. (Efe).- El 
H™ Í “'"'stro de Camboya, 
aver a ^^^^^^ó a su llegada 
celehr ^^^''^ Delhi que su país 

^’^^iones a finales 
^e 1993 P^°^™® ® ^ principios

^'
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Ai 1^^" seguró que no ve 

P^^^ ‘^ fí™a de un 

Nacinn , ®^*®™o y el Consejo 

?^. entrevistó con 
Rao ’ninistro Narasimha 

^^eva ^^ asegurado que 
Gobierno h ^^^tribuirá con el 
Presto transición pro- 

ayudar/ ^1^ Naciones Unidas 

comicios. 
formaría ^^ transición se 

ítef* este meQ ? ^^^ P^^ finales de 

>í*cSnS*^ * Hun Sen 
^’ones guerrilleras

Sadam Husein.

Oficiales de Naciones Unidas 
declararon que el equipo per
manecerá en Bahrein durante 
tres días para preparar un infor
me sobre su misión antes de 
regresar a Nueva York.

Por otra parte, el jefe del 
equipo de inspección de misiles 
balísticos en Irak, Douglas 
England, manifestó a MENA 
que sus hombres supervisarán 
hoy la destrucción de las rampas 
de lanzamiento de misiles Scud, 
localizadas en el oeste del país, 
en la región cercana a Siria.

England hizo estas declara
ciones momentos antes de diri
girse al aeropuerto iraquí de Al 
Rashid donde le esperaban los 
helicópteros enviados por la 
ONU a Irak.

Esta es la primera vez que 
los equipos de la ONU han 
podido utilizar los helicópteros 
para efectuar su labor de ins
pección, ya que hasta hace unos

El líder conservador Carl 
Bildt, confirmado como 
primer ministro sueco

ESTOCOLMO. (Efe).- El 
Parlamento sueco confirmó 
ayer al líder conservador Carl 
Bildt como jefe del próximo 
Gobierno por 163 votos a favor, 
147 en contra y 23 abstenciones.

Bildt, de 42 años, deberá for
mar un Gobierno compuesto 
por miembros de su propio par
tido, el Moderado, además del 
liberal, el centrista y el cris- 
tianodemócrata.

El líder conservador encabe
zará el primer Gobierno no 
socialista en Suecia desde 1982, 
y será el primer conservador 
que ocupe el puesto desde la 
década de los años veinte.

Los socialdemócratas gober
naron desde 1932 hasta 1976 y 
de nuevo desde 1982 a 1991.

Bildt, que aún celebra entre
vistas con sus tres colegas, dijo 
que la declaración de Gobierno 
“está dispuesta hasta la última” 
coma, y que la lista ministerial 
se completará en las próximas 
horas.

Medios políticos opinan que

SI TIENES
ALGUN

PROBLEMA.

días Irak se negaba a permitir 
el vuelo de éstos sobre su 
territorio.

Por otra parte, el Consejo de 
Seguridad de la Organización 
de Naciones Unidas (ONU) 
decidió mantener en su sesión 
del miércoles las sanciones con
tra Irak, decretadas hace más 
de un año, por su invasión a 
Kuwait y desestimó así las peti
ciones de Bagdad.

Cada dos meses, según las 
resoluciones sobre la guerra del 
golfo Pérsico, el Consejo debe 
revisar el embargo económico 
y comercial decretado en agosto 
de 1990, en base al cumplimien
to, por Irak, de las condiciones 
impuestas para el alto el fuego.

La semana pasada, el minis
tro iraquí de Asuntos Exterio
res, Ahmed Husein, abogó por 
el levantamiento de las sancio
nes que causan -dijo- un gran 
sufrimiento a la población civil. 

LLAMANOS, 
ES GRATIS.

la cartera de Asuntos Exteriores 
la ocupará la conservadora 
Margaretha af Ugglas, de 52 
años, y habrá “al menos ocho 
mujeres”, como en el Gabinete 
socialdemócrata saliente.

Según lo previsto, Bildt, cuyo 
partido sólo cuenta con 80 esca
ños, presentará hoy viernes al 
Parlamento un Gobierno que 
contará con el respaldo de 170 
de los 349 diputados, frente a 
los 154 socialdemócratas y ex 
comunistas, y los 25 del partido 
Nueva Democracia.

El ala no socialista del Riks- 
dag (Parlamento) obtuvo mayo
ría parlamentaria en las elec
ciones del 15 de septiembre 
pasado, lo que ocasionó la dimi
sión del primer ministro social
demócrata, Ingvar Carlsson, 
cuyo partido perdió 18 de sus 
156 diputados.

El partido de Bildt quiere 
reducir la burocracia e intro
ducir reformas para estimular 
la economía.

Si tú o algún familiar o amigo tuyo tenéis 
algún problema de drogas y deseáis 
recibir información clara y real, llámanos. 
No te costará nada.

* Instituto de Documentación e Información sobre Drogodependencias; 
Patrocinado por; Obra Social de la CAJA DE AHORROS DE MADRID

FUNDACION DE AYUDA 
CONTRA LA DROGADICCION
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Fallece la 
escritora y 
concejala María
Aurelia 
Capmany

De nacionalidad sudafricana, se siente involucrada en la lucha and-apartbeid

La escritora N. Gordimer, 
Nobel de Literatura 1991

La última 
película de Teny 
Gilliam abre hoj 
el XXIV Festiva!
de Sitges

BARCELONA. (Efe).- La 
escritora, traductora y concejala 
del Ayuntamiento de Barcelona 
por el PSC María Aurelia Cap
many Farnés, de 73 años de 
edad, falleció poco antes de las 
once de la noche del miércoles 
en el Hospital del Mar, según 
informaron fuentes municipa
les.

María Aurelia Capmany, que 
permanecía ingresada en el hos
pital desde el pasado día 28 de 
septiembre aquejada de un pro
ceso neoplástico de mama con 
afectación cerebral, se encon
traba en estado de coma desde 
la noche del martes.

Nacida en la Ciudad Condal 
en 1918, María Aurelia Cap
many era hija del eminente 
folklorista y escritor Aurelio 
Capmany.

Colaboradora habitual de las 
publicacaciones “Serra d’Or”, 
de la revista de teatro “Primer 
Acto” de Madrid, y de diversos 
periódicos de Barcelona, en 
j947 quedó finalista del premio 
Joanot Martorell con la novela 
“Necessitem morir”, galardón 
que obtuvo un año después con 
“El cielo no es transparente”.

En 1952 obtuvo el premio 
Narcís Oller de los Juegos Flo
rales de Toulouse (Francia) y 
en 1955 publicó “L’altra ciutat”, 
obra con la que manifiesta un 
estilo personal de tono lírico 
e impresionista. Un año des
pués escribió “Betulia” y la 
novela corta “Tana o la feli- 
citat”.

Presentado el 
primer montaje 
de las “Comedias 
bárbaras” de 
Valle-Inclán

BARCELONA. (Efe).- El
Theatre Nationale de la Colline 
de París (Francia) presenta hoy 
en el Mercat de les Flors el 
primer montaje integral de las 
“Comedias bárbaras”, de 
Ramón del Valle-Inclán, en el 
marco del Festival de Tardor 
de Barcelona.

“Cara de plata”, “Aguila de 
blasón” y “Romance de lobos”, 
las tres obras que integran esta 
saga del escritor gallego, se pre
sentan en un montaje de casi 
seis horas de duración que obli
ga a los 25 miembros de la com
pañía, entre los que figura la 
española María Casares, a 
encarnar a un centenar de 
personajes.

Las tres comedias, separadas 
la primera de la última por 
quince años (1907-1923), 
recrean con innumerables per
sonajes la sociedad española -y 
más concretamente la de Gali
cia- del siglo pasado, entre tur
bulentas historias de amor y vio
lencia y con el trasfondo de la 
defensa de un carlismo idea
lizado. Dirigida por Jorge Lave- 
lli, la obra fue estrenada en dos 
partes en el pasado Festival de 
Avignon.

Es la primera mujer que recibe el galardón desde hace 25 años

La escritora sudafricana 
Nadine Gordimer, de 
sesenta y ocho años de 
edad ha sido la ganadora 
del Premio Nobel de Lite
ratura de este año. Se tra
ta de la primera mujer 
que recibe^ este galardón 
desde hace veinticinco 
años.

ESTOCOLMO. (Efe).- La 
Academia Sueca justificó el 
galardón por las “magníficas 
obras épicas con las que Gor
dimer rindió eminentes ser
vicios a la Humanidad”, lo 
que se ajusta a las exigencia 
para la concesión de este pre
mio, establecido por Alfred 
Nobel en su testamento fir
mado en París en 1895.

Con la habitual puntuali
dad, el secretario de la Aca
demia, Sture Allén, anunció 
la decisión a las 12,00 horas 
GMT, tras la reunión semanal 
del organismo, que ,este año 
adelantó la elección del gana
dor del premio de Literatura 
a la de los otros cinco Nobel.

Nadine Gordimer, hija de 
madre inglesa y padre lituano, 
“escribe con intensa proximi
dad sobre las relaciones per
sonales y sociales extremada
mente complicadas”, agregó 
la Academia Sueca.

Al tiempo que “se siente 
involucrada politicamente, y 

• actúa de acuerdo con ello, 
Gordimer no permite que su 
compromiso influya en su 
obra, y con su visión del pro
ceso histórico, ayuda a dar 
forma al conjunto”, añadió.

Las actividades mineras en ese continente quedan prohibidas durante 50 años

Aprobado el protocolo de protección 
medioambiental de la Antártida

MADRID. (Efe).- La protec
ción medioambiental de la 
Antártida quedará garantizada 
a partir de ayer, después que 
los representantes de los 39 paí
ses del Tratado Antártico acor
daran en El Escorial aprobar 
el Protocolo de Madrid, que 
prohibe las actividades mineras 
en ese continente durante los 
próximos 50 años.

El acuerdo se obtuvo poco 
antes de que terminara la sesión 
de la mañana, cuando se logró 
aprobar el artículo 25 de dicho 
protocolo, en el que se esta
blecen los mecanismos de revi
sión de la prohibición pasados 
50 años.

EI Protocolo de Madrid, con
sensuado tras intensas negocia
ciones mantenidas durante el 
último año, considera a la 
Antártida como “reserva natu
ral de la humanidad” y regula 
las actividades humanas en el 
último continente virgen del 
planeta.

Por la tarde, los representan
tes de las distintas delegaciones 
discutirán el acta final y hoy

Nadine Gordimer tiene 68 años de edad.

La Academia, que mencio
nó la novela “Un huésped de 
honor” escrita en 1970, como 
un hito en su carrera, en la 
que Gordimer explica la com
plejidad de un país que nace, 
dijo que a mediados de la' 
década de los setenta, la escri
tora “desarrolló una técnica 
más compleja” en sus novelas.

Títulos como “The Conser- 
vationist” de 1974, “Burger’s 
Daughter” de 1979, y “July’s 
People” de 1981, ilustran, 
según la Academia, “distintos 
puntos de vista en el ambiente 
espiritual y material de un 
Africa donde crece la con-

■ ciencia de la negritud”.
Su último libr, “My Sons’s

La Antártida, una reserva natural.

1

1

se abrirá a la firma de los res
pectivos países del Tratado 
Antártico.

El presidente de la XI Reu
nión Especial Consultiva del 
Tratado Antártico que se cele
bra en la localidad madrileña 
de El Escorial, el español Car
los Blasco, manifestó horas 
antes del acuerdo que “existe

Story”, de 1990, es una novela 
“ingeniosa y reveladora” que 
describe el amor en una socie
dad insoportable y las com
plicaciones del cambio, indica 
la Academia Sueca.

Cada uno de los Nobel está 
dotado este año con seis 
millones de coronas suecas 
(923.000 dólares), medalla de 
oro y diploma, y se entregarán 
en Estocolmo el 10 de diciem
bre, aniversario de la muerte 
de Alfred Nobel.

Nadine Gordimer es la pri
mera mujer que gana el 
Nobel de Literatura desde 
1966, cuando la alemana Nelly 
Sachs lo compartió con el 
israelí Samuel Agnon. 

cierto optimismo entre los dele
gados respecto al logro de un 
acuerdo para frenar la explo
tación de la Antártida”.

Carlos Blasco precisó a Efe 
que “el ambiente entre los dele
gados es de optimismo y que 
seria prácticamente imposible 
que el texto que hoy se somete 
a plenario no reciba el visto 
bueno”.

Representantantes de diver
sas delegaciones consultadas 
por Efe se manifestaron en tér
minos de confianza similares a 
los expresados por el diplomá
tico y presidente Carlos Blasco, 
y consideraron el acuerdo que 
ayer se estudió como paso muy 
importante y ejemplo a seguir 
en la solución de otros proble
mas medioambientales del pla
neta.

El punto más conllictivo de 
la discusión podría volver a ser 
el artículo 25 del protocolo, en 
el que se regulan, los mecanis
mos para modificar la prohi
bición de las actividades y 
extracciones mineras.

SITGES. (Efe).- “The fisheí 
King”, última película del 
Monty Python Terry Gilliaiu 
abre hoy la 24 edición del 
tival Internacional de Cine FaM 
tástico de Sitges, que 
desarrollará hasta el próxinu 
día 12.

Protagonizado por RobiJ 
Williams, Jeff Bridges, Amanq 
Plummer y Mercedes Ruelo 
que estará presente en Sitgej 
el filme de Gilliam incide, coira 
es habitual en su filmograíia 
en el mundo de la Edad Media 
un entramado de sueños qd 
gira en torno al personaje pm 
cipa!, Richard La Gravanese

Tras el pórtico del festid 
el inicio oficial del consideras 
segundo certamen europeo di 
género fantástico, después da 
de Avoriaz, tendrá lugar; 
sábado con la proyección dedf 
filmes a concurso, “The cabiK 
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of doctor Ramírez” y "Europa e; 
La primera, una produca' al 

suizo-estadounidense realiza: 
por Peter Sellars, es una pSii di 
ticular aproximación postín',9' 
derna al mito del doctor Main 1* 
se, en la que la ausencia ie) 
sonido ha sido sustituida pj p 
música minimalista -obra 9 
John Adams- y la Alemania fl 
los años 20 por el Wall Stre¡ 
neoyorquino de los 80. l

Filmada por Lars von TTO^j 
“Europa”, coproducción d V 
Dinamarca-Francia-AlemH 
nia-Suecia, está interpretsí j 
por Jean-Marc Barr, Ba^ q, 
Sukowa y Eddie Constantino'

El XIX Festival
Cervantino, 
acontecimiento 
artístico para 
Iberoamérica

-i

P 
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GUANAJUATO. (Efe).-; 
XIX Festival Internacionalfy 
vantino, que del 18 al 
este mes se celebrará en 
najuato, México, “es el 
tecimiento artístico y eulW 
más importante en Am^”’ 
Latina desde 1972 hasta,- 
fecha”, según sus organiZ‘‘l 
res. 1

Una portavoz del fe$^^ 
comentó que éste 
expresión del intercambio*— 
tura! entre algunos páia^ ^ , 
cinco continentes”. > ;i

Añadió que el FestívaH^;| rJ 
nacional Cervantino 
“fortalece la identidad c ^1 
de los pueblos de Aménca^ r 
na, al propiciar la ^tej 
sobre las interrelaciones 
rales en el mundo, y ®^^i 
eretismo y mestizaje 
en la historia de todos 
blos del continente”. . ,r

Este año concurrirán » F. 
tival 1.700 artistas 
de 43 países, Y 
programa está definías 
expresiones proñindas^^^^^,^^ 
raíces populares y Ins ¿¡jfg^ 
taciones contemporáneo ^^^.^^ 
cultura y las artes de la 
nes participantes.

M.C.D.2022
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EI Albacete prepara la visita a Valladolid

Juárez, con problemas musculares, será la principal duda para el choque del domingo en Pucela

B. Floro: ^^No cambiaremos nuestro
sistema ante la zona de Maturana”

"A partir de ahora, tendremos especial cuidado en los cinco primeros minutos de cada tiempo”

Benito Floro no descubre 
sus cartas de cara al 
encuentro del próximo 
domingo en el José Zorilla 
de Valladolid, aunque, 
como siempre la principal 
duda radica en el que hom
bre que ocupará la banda 
derecha. El equipo parte 
mañana a Pucela.

Adolfo GIMÉNEZ
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Benito Floro tendrá que 
esperar hasta mañana mismo 
para saber si podrá disponer 
del central Juan José Juárez 
quien, con problemas muscu
lares, no participó en el par
tidillo de ayer ni tampoco se
espera que hoy entrene junto 
al resto de sus compañeros, 

ilizaá Si finalmente se recupera el 
defesa valenciano es probable 
que Geli ocupe definitivamen-
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te una plaza en el lateral dere- 
;Cho de la defensa, pasando 
Coco al eje de la zaga.

1 Tampoco pudieron entre- Benito asegura conocer bien los sistemas empleados por el “Pacho” Maturana
jnar Pedro Corbalán ni Julio 
íSoler quienes, enfermos, guar- 
¡daron cama. A ambos se les

Tr4jl^^P^5® •’^ctiperar para realizar 
5n ú ''’^J^ ^ Pucela, que tendrá 

.lugar mañana sábado, tras elJenis
^entrenamiento matutino.

Jarbai ‘ ^” '^ charla que ayer man
intiní- tuvimos con el entrenador

^rnerengue, Benito Floro, se 
-*-* junalizaron algunos puntos 

relativos al encuentro del

to

ípasado domingo ante el Cádiz, 
¡como el gol en frío nada más 
reanudarse el encuentro en la 
segunda parte, repitiéndose la 
situación del Heliodoro 
Rodríguez de Tenerife.

El entrenador reconocía 
j^ue efectivamente, he pen
sado en ese tema y hay una

.1 31' 
en

cuH'¡' 

tasta 
aniza'’

JESUS MORENO

Pepe Carcelen 
espera hoy a un 
delantero 
yugoslavo de 17 
años, Momar

A.G.

Es posible que hoy llegue al 
Albacete Balompié un joven 
yugoslavo de tan sólo 17 años, 
Ivica Momar, que ha estado 
entrenando durante un tiempo 
con el Barcelona B, y que final
mente ha sido desechado por 
el director técnico del conjunto 
catalán, Johan Cruyff por con
siderar que es demasiado caro.

Todas las referencias apun
tan a que se trata de un buen 
jugador, que ha agradado a 
varias personas del cuadro téc
nico del Barqa, entre los que 
se cuenta Quique Costas. Ivica 
es un media-punta que pese a 
su juventud se ha hecho con 
un puesto en el once inicial del 
Haduk Split.

Entrenará unos días a las 
órdenes de Benito Floro y si 
gusta puede recalar en la plan
tilla merengue, aún cuando el 
técnico manchego no es par
tidario de tener cuatro extran
jeros, uno de los cuales debería 
siempre ocupar plaza en el ban
quillo. La puerta estaba abierta 
para aquellos casos en los que 
el cuarto extranjero fuera un 
jugador muy joven.

salida para ello que vamos a 
aplicar de ahora en adelante. 
Esto es que, durante los cinco 
primeros minutos de cada 
tiempo, en vez de jugar el 
balón como es norma habitual 
en nosotros, iremos al ataque 
buscando el rechace. Así se 
hará hasta que nos asentemos 
en el terreno de juego y entre
mos de lleno en el partido”.

Ir al ataque buscando el 
rechace es algo que ya se ha 
hecho en algunos momentos 
de pretemporada en que el 
terreno de juego no estaba en 
buenas condiciones. Esto sig
nifica arriesgar lo mínimo en 
defensa, y desde el centro del 
campo, enviar balones a la

“olla” que puedan provocar el 
rechace favorable. Un estilo 
más a la “inglesa” que, por 
cierto, no se parece en nada 
al que practica habitualmente 
el conjunto de Benito Floro.

Respecto a la famosa “zo
na” de Francisco Maturana o 
de Arrigo Sacchi, el técnico 
merengue tiene su propia ver
sión: “Son dos entrenadores 
que trabajan fundamental
mente el aspecto defensivo, 
mientras que el ofensivo lo 
dejan en manos de sus juga
dores. No es un sistema ofen
sivo tal y como la gente pien
sa, sino un sistema defensivo 
bestial, con la defensa zonal 
muy adelantada, presionante

que tiene sus ventajas, pero 
que también deja muchos 
espacios libres”.

Aseguró que “nosotros, 
afortunadamente, tenemos 
respuesta para cualquier tác
tica que emplee el contrario. 
Trataremos fundamentalmen
te de eludir el pressing con 
desplazamientos largos de 
balón”. Para Benito Floro, la 
posición de farolillo rojo que 
ocupa el equipo de Pucela en 
estos momentos es, como 
siempre, un arma de doble 
filo: “Puede ser una losa o 
un revulsivo para ir más a 
muerte”. El partido, desde 
luego, es dramático para los 
blanquivioletas.

Toda la 
actualidad del 
Real Valladolid 
se centra en lo 
económico

A.G.

Lin pasó ayer de nuevo por el quirófano
y estará seis meses en el dique seco

A.G.

p Perez, má.s 
'^•^{rde n “Lin, pasó ayer 
^^‘° ® quirófano. Es la

ñy en 'T^ ^'^ "^^y poco tiem- 
ocasión precisará 

^^’^ meses para 
Lu misma rodi- 

y distintos 

ligamento 
165 ^’Jamenío ^^^"^ ocasión 
y ^'WnoHA '^”-‘^^‘do anterior y 
pí®^n "’®"»sco interno. Una 

slo^fendoT® ^“e el doctor 
i reparar en 

‘3 ^'JU no
1 *u rehabilita-o 3 completa H *^“<iuiiiLa- 

rácif^Wie impidá^^ ‘‘ *esión 
10 poíVuélia g|^P 0 jugar la segunda 
is ^^,|l-'n se n anterior.
• ma^T^a fortiCi '^j® *^ lesión de 
leas í^ ^^a. p^g ’^^,®u la tercera jor- 

naf^rosilas sigüii'v ^^^ ^’^^ minutos, 
Ji^gando y aún pudo

marcar un gol antes de retirarse 
íi la ducha. Este incisivo delan
tero centro del filial, rápido y 
con olfato de gol, estaba con
vencido de que este “iba a ser 
mi año, estaba viendo puerta 
y después de haber hecho la 
pretemporada con la primera 
plantilla, me encontraba anima
do. Los técnicos me han dicho 
que tengo una gran proyección 
y pese a las lesiones, no he per
dido la ilusión por jugar el 
fútbol”.

Antonio García ha realizado 
el sei'vicio militar durante estos 
meses de atrás y ahora reem
prenderá sus estudios de COU. 
Hasta bien entrada la tempo
rada no podrá echar una manos 
a sus compañeros, actuales colí
deres de la Tercera#División, 
Grupo XVIl, quienes contra 
todo pronóstico han ganado 
todos y cada uno de los partidos 
que han disputado. El delantero hizo la pretemporada con la primera plantilla. LUIS MIGUEL

La actualidad en el Real 
Valladolid es puramente eco
nómica, por aquello de los 
esfuerzos que se realizan entre 
instituciones y empresarios de 
la capital pucelana para con
seguir que el club blanquivioleta 
entre en el Plan de Saneamien
to de la Liga de Fútbol Pro
fesional, para lo cual se necesita 
una cantidad no inferior a los 
250 millones de pesetas.

El portavoz de los empresa
rios era optimista en el sentido 
de reunir la cantidad exigida, 
mientras que para el próximo 
lunes queda la contestación del 
Ayuntamiento que puede apor
tar 100 “kilos” para la salvación 
del Real Valladolid. Entre el 
marasmo de deudas, el club 
vallisoletano ha previsto un pre
supuesto para este año de 600 
millones de pesetas, siendo el 
número de socios carcano a los 
10.000 abonados.

Las instituciones están repar
tiendo durante la semana entra
das entre los colegios de la pro
vincia con el fin de que las gra
das presenten un aspecto bas
tante más acogedor al de las 
dos primeras jornadas en el que 
no fueron al campo más de 
9.000 personas.

En el terreno deportivo, 
Pacho Maturana sigue confian
do en la recuperación de su 
compatriota Leonel Alvarez, 
mientras son baja segura Cua
resma y Pachi.
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Hacia las Sociedades Anónimas
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El Valladolid aún no ha comenzado su transformación hacia una sociedad anónima deportiva; y el Albacete decidió hacerlo tras la aprobación de los socios en la asamblea del pasado domingo.

El conjunto pucelano atraviesa una difícil situación económica y no ha entrado aún en el Plan de Saneamiento del fútbol español

El Valladolid, único club que no ha iniciado su 
transformación en sociedad anónima deportiva

EI Valencia no está convencido de la viabilidad de un cambio al que les obliga la nueva Ley del Deporte

EI Real Valladolid es el único club de fútbol, de los 
treinta y tres que tienen que hacerlo en primera y segunda 
división, que no ha iniciado el proceso de transformación 
en sociedad anónima deportiva, tal y como estipula la 
Ley del Deporte de octubre de 1990.

LT

Real Madrid, Barcelona, 
Athlétic de Bilbao y Osasuna, 
en Primera División y Real 
Madrid b, Barcelona b y Ath. 
Bilbao (segunda división), en 
Segunda, no están obligados a 
la transformación al tener un 
patrimonio neto positivo y estar 
dispuesta su junta directiva a 
presentar un aval a la Liga de 
Fútbol Profesional (LFP) por 
el 15 por ciento del presupuesto 
total del club.

El resto de clube.s han apro
bado, la mayoría, o están pen
dientes de hacerlo en los próxi
mos días, los menos, la con
versión en sociedades anónimas 
durante el pasado mes de 
septiembre.

Tan sólo el Valladolid, según 
informa EFE, que al día de hoy 
no ha entrado en el Plan de 
Saneamiento del fútbol español, 
no ha iniciado el proceso, ni 
sus directivos tienen intención 
de hacerlo por el momento al 
atravesar el club por una difícil 
situación económica, a la par 
que deportiva, puesto que los 
resultados, de momento, no han 
acompañado al conjunto puce
lano. El equipo de Pacho Matu
rana no ha conseguido ningún 
punto en las cuatro jornadas 
disputadas hasta el momento.

La mayoría de los clubes han 
aprobado en sus asambleas por 
mayoría esta transformación, 
aunque algunos; caso del Valen- 
ciá, lo han hecho por imperativo 
legal y no porque estén con
vencidos de ello y así lo han 
expuesto a sus socios compro
misarios.

Responsabilidad jurídica

La Ley del Deporte de octu
bre 1990 estableció las bases 
para este nuevo modelo de aso
ciación deportiva con la fina

lidad de fijar una responsabi
lidad jurídica para los clubes 
deportivos que desarrollan acti
vidades de carácter profesional.

El decreto-ley sobre socieda
des anónimas deportivas, apro
bado en consejo de ministros 
el pasado 5 de julio, regula la 
constitución y funcionamiento 
de dichas sociedades y la.s res
ponsabilidades de los gestores 
de las mismas.

Las nuevas sociedades anó
nimas deportivas tendrán que 
constiluirse con un capital míni
mo equivalente a un 50 por 
ciento de la media de los gastos 
realizados en los tres últimos 
ejercicios má,s el posible saldo 
patrimonial negativo que refleje 
la correspondiente auditoria de! 
30 de junio de 1991.

El Atlético de Madrid, que 
aprobó su transformación en la 
asamblea del pasado 24 de sep
tiembre, es el club que mayor 
capital social presentará al Con
sejo Superior de Deportes, con 
casi 1.500 millones de pesetas, 
mientras que el Compostela, 
con unos 22, es de los que 
menos presentará.

Algunos expertos en socieda
des anónimas han señalado que 
en la mayoría de los clubes, sus 
actuales presidentes se harán 
con la mayor parte de las 
acciones.

Los socios no han asimilado 
bien este cambio, pero lo han 
aprobado porque sus directivas 
se lo han expuesto como una 
necesidad y como algo que exi
ge la ley.

A partir de junio de 1992, 
fecha en que se tiene que hacer 
efectiva la transformación, 
habrá en los equipos de fútbol 
abonados y accionistas.

Los primeros seguirán con 
derecho a acudir a los partidos 
cada domingo y los segundos 
participarán de las posibles pér
didas o beneficios del club.

di
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El Real Madrid es uno de los equipos que no funcionará como S.A. j' í

Sólo cuatro clubes no se ^ 
convertirán en el 92 en S.A« 

de

Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, afirma que 
canjeará los aproximadamente 
dos mil millones de pesetas que 
ha invertido en fichajes para su 
equipo, por acciones, con lo que 
se convertirá en el ejemplo más 
claro de cambio de presidente 
de club por presidente del con
sejo de administración.

Gil tiene previsto crear en 
el Atlético una socieciad anó
nima compuesta de varias 
empresas, para compensar con 
ellas las posibles pérdidas que 
se generen cada año en los pre
supuestos del equipo de fútbol.

Clubes que han aprobado en 
asamblea la transformación en 
sociedad anónima;

Primera división; Atlético de 
Madrid, Valencia, Oviedo, 

Sporting de Gijón, Cádiz, Sevi
lla, Tenerife, Español, Burgos, 
Real Sociedad, Mallorca, Alba
cete, Zaragoza y Deportivo de 
La Coruña.

Club pendiente de aproba
ción, pero que ha iniciado el 
proceso;

Logroñés.
Club que no ha iniciado el 

proceso ni tiene prevista asam
blea;

Valladolid.
Clubes que no se convertirán 

en sociedades anónimas;
Ath. Bilbao, Barcelona, Real 

Madrid y Osasuna.
Segunda división;
Clubes que han aprobado en 

asamblea la transformación;
Murcia, Castellón, Laá Pal

mas, Avilés, Betis, Málaga,

Mérida, Lérida, Figu®^ .cía 
Vallecano, Celia, ConirMát 
Eibar, Racing de Safli^ alb

Clubes que han !»«*«» 
ceso y están pendientes e 
bación en asamblea: ■

Sabadell y Palamós- ^^^.^ 
Clubes que no se co^ '^^ 

en sociedades anónimo'. ^
Real Madrid h, Bai*^ 

Ath. Bilbao (2a).
Por tanto, sólo cuat^, de- 

pos, Barcelona, ^. 
Athlétic de Bilbao, l^^jjj'’^ 
respectivos equipas 
Osasuna, son los tl^,._^s 
trnasformarán 6*^ f 
anónimas deportivas e a 
año como el resto cle‘’» 
de Primera y Segunü‘>-
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EI conjunto cántabro es uno de los clásicos de la División de Honor, y posee una buena cantera

El C.V. Albacete afronta con ilusión 
i> su debut mañana frente al Torrelavega

La venezolana Corina Lozada, aunque viajará con el equipo, no podrá debutar junto a sus compañeras

El CABA viaja 
mañana a 
Almendralejo 
con la plantilla 
muy mermada

Juan CARRIZO

El C.V. Albacete inicia la 
mañana la liga, sin que la 
venezolana Corina Lozada 
pueda debutar con su equi
po, pues no se ha conse
guido que el transfer inter
nacional Ilege a tiempo 
para este partido. Mien
tras, los problemas econó
micos continúan.

LT

ñol

Esta tarde, después de rea
lizar un pequeño entrena
miento táctico, parte hacia 
Torrelavega (Cantabria) el 
Club Voleibol Albacete, para 
disputar su primer encuentro 
de esta temporada debutando 
en la categoría reina del volei
bol femenino.

Las jugadores convocadas 
para este partido son las 
siguientes: Teresa Ruiz, Elena 
Serna y M- José León como 
rematadoras por zona 4; 
Matilde González y Carmen 
García como rematadoras por 
zona 3 y Tania Takve, que 
hara las veces de colocadora 
puesto que la venezolana 
Corina Lozada, aunque se 
desplaze con el equipo, no 
podrá jugar por no haber reci
bido el transfer internacional.

También se desplazan las 
jugadoras Nieves Vila, 
Myriam Marti y Arkia El-Am- 
mari, todas ellas atacantes por 
zona 2.

E1_ estado del equipo alba
ceteño, en lo que a prepa
ración física se refiere, es bas
tante bueno, ya que se ha con-

a una jugadora vital 
como es María José León.

Lógicamente en el aspecto 
íctico no se ha alcanzado el

? } Í¡

Difícil compromiso para las albaceteñas en su primer partido.

nivel de conjunción deseado 
por los entrenadores a causa 
del retraso en la incorporación 
de la internacional Corina, la 
cual será la directora de equi
po al jugar como colocadora, 
no obstante se ha obtado por 
una solución de emergencia, 
que consiste en utilizar a 
Tania Takeva en las labores 
de colocación.

El rival, un histórico de la 
División de Honor

El equipo rival es el cán
tabro Froxa-Torrelavega, que 
es uno de los históricos de 
la categoría, ya que durante 
muchas temporadas se ha 

mantenido ininterrumpida
mente en la élite del voley 
femenino.

Cuentan tan solo con dos 
jugadoras extranjeras de 
nacionalidad búlgara, pero su 
cantera, gracias al apoyo que 
reciben de instituciones y 
empresas de su zona, tiene 
suficiente calidad, habiendo 
salido de este equipo un gran 

'número de jugadoras que hoy 
en día se encuentran en otros 
equipos e incluso en la selec
ción nacional española que 
jugará en Barcelona’92.

La moral, en todo lo alto

Por último ha que decir. 

que la moral de las jugadoras 
manchegas está a tope, pese 
a ser conscientes de los enor
mes problemas económicos 
que atraviesa el Club, y de 
ser este un difícil compromiso 
para debutar en esta nueva 
categoría.

La falta de patrocinador 
puede dar al traste con el duro 
trabajo realizado durante tan
tos años para conseguir subir 
al equipo a la máxima cate
goría del voley femeniro. Eso 
si, ilusión no les falta.

El encuentro contra el 
Froxa-Torrelavega se disputa
rá mañana sábado, a las ocho 
de la tarde, en el Pabellón 
Municipal Vicente Trueba.

El estado físico de los alb- 
ceteños será un problema para 
el difícil partido que el domin
go, a las 12,30 h. y en el Pabe
llón Municipal Tomás de la 
Hera enfrentará al Almendra
lejo y al CABA.

Castillo, Herencia, Ochoa, 
Cholo, ... prácticamente toda la 
plantilla del equipo de Angel 
Codón sugre alguna molestias 
físicas y algunos no han podido 
entrenar con normalidad duran
te está semana.

A todos estos problemas, hay 
que sumar el que no se sabe 
si Codón podrá estar en el ban
quillo este domingo, pues en » 
el pasado partido, frente al Don 
Benito, una vez terminado el 
encuentro, realizó unos comen
tarios a la pareja arbitral que 
acabaron con la retirada de su 
licencia.

De esta manera, sin saber 
todavía si será sancionado, su 
licencia debe encontrarse en la 
Federación Española, por lo 
que no está asegurada su pre
sencia en el banquillo del 
CABA.

El equipo se desplaza a 
Almendralejo el sábado por te 
tarde, pra hacer noche allí y 
disputar, más descansados, el 
importante compromiso.

El encuentro se presenta muy 
difícil, pues a los problemas físi
cos, se une la baja moral de 
los albaceteños, que todavían 
no conocen la victoria, al con
trario que sus rivales que han 
ganado sus dos primeros par
tidos.

Convocados los 
Campeonatos 
Provinciales de 
Baloncesto

LT

Mañana sábado, en Valdeganga, carrera 
| ciclista “Trofeo Virgen del Rosario”

OILIME

A
va de *^ temporada ciclista 
♦final, éste^íp-^’ ^^ ®" ''®^^^ 
tle octiih ^^’^^ estrenado mes

uera> siai, una 7. » P^®''’"'
Compf sábado m ^^ ^^te mismo 
S»«*lllbace¿faA^ u '*

tío de p ' Valdeganga, sien- 
nicia<)tconienzarV^rr ^^®
itcsílíde latardl ^^^^ "’t:dia

F^o “Tro-

y el sigtienV

^'‘u'tleganga, Bormate Val- 
^nldeganoa ’ ^^riquiUas• .ií nal). ^ “8a (por camino veci- 

’ ÍCotu
'i^’' ^"^' s^lnA ®^?‘ones anterio- 

s^^ /'Pación ^ ’'^ Destacada parti-
««"SHate^ <fe Casti- 
*'**racio,^ «wo de otras 
i,jii. “®- bl vencedor del

pasado año fue el almanseño 
Manuel Saez, seguido de su 
compañero y paisano Santiago 
Madrona, y en tercera posición 
el valenciano Salvador Descal
zo, todos elos encuadrados en 
la categoría de ciclo-turista.

Prueba para cadetes en Alatoz

Y también mañana, ciclismo 
en Alatoz, una carrera de carác
ter nacional reservada para 
corredores de categoría cadete, 
que forma parte del programa 
de fiestas de dicha localidad.

Su organización corre a cargo 
de la Peña Ciclista El Chacho, 
de Almansa, y está patrocinada 
por el Ayuntamiento de Alatoz, 
donde se iniciará y terminará 
esta carrera.

La prueba, que comenzará a 
las 10,30 de la mañana, ha sido 
dotada con un importante capí
tulo de premios tanto en metá
lico, como de trofeos.

I 
I

1

La temporada ciclista está llegando a su fin.

La Delegación Provincial de 
Baloncesto ha convocado los 
campeonatos provinciales en 
sus categorías masculina y 
femenina, para la presente tem
porada y que se indican segui
damente:

- Campeonato Provincial 
Senior (masculino y femenino). 
Para jugadores nacidos en el 
año 1971 y anteriores, con un 
máximo de diez jugadores por 
equipo. Para jugadoras nacidas 
en el años 1973 y anteriores, 
con un máximo de doce juga
doras por equipo.

- XXIII Campeonato de 
España Junior masculino. Para 
jugadores nacidos en los años 
1972 y 1973, con un máximo 
de doce jugadores por equipo.

- XXXIX Campeonato de 
España Juvenil masculino y XV 
Campeonato de España Juvenil 
femenino. Para jugadores y 
jugadoras nacidos en los años 
1974 y 1975, con un máximo 
de doce jugadores/as por equi
po.

El plazo de inscripción fina
liza el día 10 de octubre, debien
dose realizar la misma en la 
Delegación Provincial de 
Baloncesto, sita en la Casa del 
Deporte, C/ Tetuán, 8.

O
 b
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Los jugadores han perdido un total de 130 millones por quedar eliminados de la Eurocopa 92

Villar: ^‘Si algún jugador no quiere ir 
a la selección, lo mejor es que no vaya’

Ratifícada la 
condena a 
Héctor Veira pJ 
violación a un ' 
menor

r 
d

Destacó como uno de los problemas para la selección la excesiva presencia de jugadores extranjeros

Angel Villar, presidente de la Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF), dijo ayer que si “algún Jugador 
no quiere ir a la selección, lo mejor es que no vaya 
aunque la nueva Ley del Deporte obligue a un deportista
a acudir a la llamada del

quien expresó su estado de ánimo tras la derrota de 
España ante Islandia, dijo que sólo sería partidario 
de sancionar a un jugador internacional si comentara' 
su deseo de acudir a algunos partidos internacionales 
y rechazara su participación en otros.

MADRID (Efe).- Angel 
Villar subrayó que la selección 
“debe cambiar” si bien matizó 
que él nunca ha dicho que 
“el equipo debiera cambiar 
jugadores. El presidente de la 
Federación no juega a ser 
seleccionador. Vicente Miera 
es el máximo responsable y 
es evidente que la situación 
deportiva vivida ante Islandia 
no es la más idónea. Yo tengo 
mi opinión particular y así se 
la he comunicado a Miera en 
privado porque estoy en mi 
perfecto derecho de poder 
opinar”, añadió el presidente 
de la Federación.

A la pregunta de si la selec
ción no rendía al máximo por 
estar excesivamente profesio
nalizada, Villar contestó:”los 
futbolistas hacen lo que pue
den. Yo cuando era jugador 
y entraba en la caseta sabía 
perfectamente si lo había 
hecho bien o mal y hacía mi 
autocrítica. No considero que 
ésta se la causa de los últimos 
resultados”.

Juan Padrón, vicepresidente 
económico de la RFEF que 
acompañaba a Villar en su 
exposición, aclaró:” Los inter
nacionales cobran mucho 
menos que antes. Ahora 
cobran en función de los éxi
tos deportivos y no por vic
toria. En la actualidad tienen 
un fijo de 250.000 pesetas pero 
ahí van incluidas las dietas. 
Los jugadores han perdido un 
total de 130 millones de pese
tas por quedar eliminados de 
la Eurocopa 92”.

Padrón añadió que “en otra 
etapa de la Federación los 
jugadores percibían el ciento 
por ciento de los ingresos 
publicitarios mientras que 
ahora cobran el 66 por ciento 
y con la clausula de a mayores 
ingresos, más beneficios para 
ellos”.

equipo nacional”. Villar,

Angel Villar, presidente de la Federación Española de Fútbol.

I Hoy sorteo 
europeo

La presencia de excesivos 
extranjeros en los clubes espa
ñoles, la imposibilidad de 
jugar más encuentros interna
cionales de preparación debi
do a las necesidades del calen
dario fueron algunos de los 
argumentos esgrimidos por 
Villar para explicar el momen
to deportivo que atraviesa la 
selección española.

Culpar a los extranjeros

”Los puestos importantes 
de los equipos están ocupados 
por extranjeros y en España 
juegan ya cuatro. Yo no soy 
partidario ni del primero, ni 
del segundo, ni del tercero. 
Me he educado en una tierra 
donde no se aprueba esa polí
tica deportiva y yo sigo cre
yendo en ella. Pero yo no 
mando en el fútbol profesio
nal”, dijo Angel Villar.

A la cuestión de si los juga
dores de la actual selección 
habían llegado a su “techo” 
futbolístico. Villar apostilló:

“a los jugadores que ahora tie
nen 26 años todavía les resta 
mucho tiempo de fútbol para 
rendir a un alto nivel. De 
todas formas la selección ha 
perdido a veces con seleccio
nes como Turquía, Suiza y 
caer ante Islandia es un hecho 
más de la dinámica del fút
bol”.

Villar apuntó que los direc
tivos de la Federación 
reflexionan y buscan las causas 
de este bajo rendimiento de 
la selección absoluta “porque 
los éxitos del equipo español 
sub 17, campeón de Europa 
y subcampeón del mundo con
firman que en España hay 
calidad en sus futbolistas”.

”España debe recoger 
mayore.s frutos y resultados 
exitosos porque es un país que 
.invierte muchísimo dinero en 
el mundo del fútbol”, afirmó.

Angel Villar, tra.s reconocer 
una vez más que “España jugó 
horriblcmentc mal ante Islan
dia”,

El Barcelona ha sido 
designado cabeza de 
serie para la eliminato
ria de octavos de final 
de la Copa de Europa 
Los otros siete cabezas 
de serie para el sorteo 
de la Copa de Europa, 
que se celebrará en. 
Ginebra hoy a las 12 
horas, son el Marsella 
(Francia), Goteborg 
(Suecia), Sampdoria 
(Italia), Estrella Roja 
(Yugoslavia), Benfica 
(Portugal), Anderlecht 
(Bélgica) y Dinamo 
Kiev (Unión Soviética).

Los restantes equipos 
serán el Kaiserslautern 
(Alemania), PSV Eind- 
hoven (Holanda), 
Brondby (Dinamarca), 
Honved (Hungría), 
Sparta Praga (Checoslo
vaquia), Apollon Limas- 
sol (Chipre), Arsenal 
(Inglaterra) y Panathi- 
naikos (Grecia). Por su 
parte el Atlético de 
Madrid no ha sido 
designado cabeza de 
serie. Los ocho cabezas 
de serie son el Manches
ter United (Inglaterra), 
Oporto (Portugal), 
Roma (Italia), Werder 
Bremen (Alemania), 
Mónaco (Francia), Sion 
(Suiza), Galatasaray 
(Turquía) y Brujas (Bél
gica). Lo.s otros siete 
equipos, Tottenham, 
Uves Tampere (Finlan
dia), Norrkoping (Sue
cia), Katowice (Polo
nia), Ostrava (Checoslo
vaquia), Ferencvaros 
(Hungría) y Feyenoord.

BUENOS AIRES (Efe).-( 
tribunal de Buenos Aires ra 
ficó ayer la condena de d 
años de prisión por violad 
de un menor de edad diciJ 
contra el entrenador argend 
de fútbol Héctor “Bambia 
Veira, cuya detención es 
nente. La Sala VI de la Cáiu 
del Crimen rechazó un reeJ 
de apelación presentado ■ 
Veira, que había sido con 
nado en un fallo de tercera ■ 
tancia que le halló culpable! 
“violación consumada” del 
niño de trece años en H

Fuentes judiciales dijerJ 
la prensa que “Bambino” Va 
actual entrenador del Vl 
Sársfield, será detenido enl 
próximas horas, cuando! 
Cámara del Crimen notin 
su decisión al juez Edui! 
Albano, a cargo del caso. 1

Después de recibir la noli 
por los medios de comuiil 
ción, Veira, de 45 años de el 
dejó los entrenamientos I 
Vélez Sársfield para reuní 
con su abogado, Estéban v 
gara, y analizar su situal 
legal, dijeron allegados al el

Veira, que en la década! 
los años setenta se deO
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ecomo jugador del San Lof 

argentino y del Santos de Bi 
no realizó declaraciones. " ^
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El “Bambino” fue contra 
por el Vélez Sársfield de^ 
de dirigir al Cádiz y al 
Plate argentino, con el qui 
adjudicó la liga de ese pa^ 
1985 y al año siguiente la C 
Libertadores de América’ 
Copa Interamericana.

Ahora, la última posiM 
de la defensa de Veira es 
sentar un “recurso de q 
ante la Corte Suprema de 
licia, máximo tribunal del 
pero el entrenador deberá 
manecer en prisión mient 
realice esa apelación. U 
Suprema no tiene ningún 
para emitir fallos sobre las 
tencias sometidas a su 
sideración.

Las leyes argentinas, qne 
hiben difundir la ident^ 
menores de edad involuf 
en delitos, establecen q 
reos de buena conducta p 
recuperar la libertad con 
nal cuando hayan cumplid 
tercios de su condena.

Tú, que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para que y ^ 
mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmig • ’(^ 
en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar una jjgi, 
nunca quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión 
estar contigo y todos mis seres queridos, en la gracia perpetua- 
fu misericordia para conmigo y los míos. .. 5 sif
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días 
el pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia 
que sea. Publicar en cuanto se haya recibido la gracia). 
Agradece las gracias alcanzadas.

M.C.D.2022
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Esparrago, 
resignado de no 
disponer de un 
tercer extranjero 
en el Sevilla

El centrocampista español volvió a la alineación titular del Torino

Martín Vázquez brilló en la 
UEFA ante el Reykjavick

El Betis pondrá 
a prueba la 
fírmeza del Rayo 
Vallecano, líder 
de Segunda

SEVILLA (Efe).- El urugua
yo Víctor Espárrago, entrena
dor del Sevilla, se muestra resig
nado a que no llegue el tercer 
extranjero, por lo que en los 
últimos entrenamientos está 
adaptando a Juan Antonio 
Andrades a la posición de 
delantero, preferentemente en 
el lado izquierdo. ”Ahora la ilu
sión es la de seguir el trabajo 
con los jugadores que hay, por 
lo que trato de situar a algunos 
jugadores en las posiciones que 
nos faltan”, indicó Espárrago.

El técnico uruguayo explicó 
que ha hablado con Andrades, 
le he explicado lo que quiero 
y se le intenta adaptar para que 
juegue arriba con Domingo 
Serrano y así tener un recambio 
con cierta garantías”.

Por otra parte, Diego Rodrí
guez, defensa del Sevilla, afirmó 
que al austriaco Anton Polster, 
ex-jugador del conjunto hispa
lense y actualmente en el 
Logroñés, “siempre se le res
petó en el Sevilla, porque era 
uno más del equipo”.

Diego, respecto a unas decla
raciones efectuadas por Polster 
en las que criticó su situación 
en el Sevilla, indicó que “hay 
que admitir lo que piensa cada 
uno, pero aquí siempre se le 
respetó, porque era uno más 
de un equipo en el que todos 
los miembros están para con
seguir una meta”.

Una cosa es que en su vida 
privada tuviera otros amigos o 
se viera con otras personas, 
pero dentro del campo y en la 
disciplina del equipo siempre 
fue uno más”, comentó el 
defensa sevillista.

j Diego indicó que el Logro- 
¡ ués, rival del Sevilla el próximo 
¡ domingo, “es un conjunto difí

cil, porque además de luchar 
1 mucho tiene hombres a los que 

uy que tener muy en cuenta, 
[como, por ejemplo, Quique 
[ ^etien, Abadía o Toni Polster”. 
| j ^^^^ encuentro, que en 
r -1^'^”^ ^’^^® mucho interés por 
\ t J^^^^^^ ^el austriaco -quien 

todavía no tiene sustituto en la 
|. ^* {^ ele Víctor Espárragoa 
\ m ^^P*^^^. hispalense, probable- 
■ Diego sea el marcador 
| su ex compañero.

EI español consiguió ante el equipo islandés su primer gol de la temporada

El centrocampista español 
Rafael Martín Vázquez 
volvió a la alineación titu
lar del Torino, que afrontó
un 
de 
la 
el

fAcil partido de vuelta 
la primera ronda de 

Copa de la UEFA, en 
que goleó a un débil

Reykjavik, por 6-1, y en 
el que el'español anotó un 
precioso gol y se reencon
tró con su juego.

ROMA (Efe).- Martín 
Vázquez, que marcó su pri-. 
mer gol oficial de la tempo
rada, brilló junto al belga Sci- 
fo, autor de dos magníficos 
tantos, y su segunda parte es 
considerada por los medios 
de información como de 
“show del español”.

Curiosamente el renacer de 
Martín Vázquez se ha pro
ducido ante un equipo de 
Islandia, cuya selección ganó 
a la española la semana pasa
da, lo que provocó duras crí
ticas sobre la forma física del 
centrocampista.

El madrileño se llevó los 
mejores aplausos del escaso 
público presente en el estadio 
“DellAlpi”, en una segunda 
mitad que no pudo comenzar 
de mejor forma para Martín 
Vázquez, quien, situado en la 
banda izquierda, realizó pri
mero una jugada en la que 
dribló a tres rivales y, un 
minuto después, anotó un gol 
considerado en Italia “de ban
dera”. Dos acciones califica
das por “La Stampa” de 
Turín, diario de información 
general, como “verónicas de 
un genio”.

GoI de bandera

El tanto suponía el 3-1 
(m.47). Martín Vázquez reco
gió el balón -en el centro del 
campo, se escoró a la banda 
izquierda, eludió la entrada* 
del rival con un autopase y 
en el mismo lateral, fuera del 
área y con la oposición de 
un defensor, vio al portero 
adelantado y marcó, alojando 
el balón junto a la cepa del

Í

Í
O
 

<
9

Martín Vázquez realizó un espléndido partido, anotando incluso un gol.

Sí
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poste. La acción fue recibida 
con una fuerte ovación y un 
saludo especial de Scifo, 
quien abrazó al español.

Martín Vázquez, además 
de destacar en otras jugadas 
y acciones, también quiso 
disipar las dudas que se cier
nen sobre su convivencia con 
Scifo. Ambos jugadores se 
apoyaron durante todo el par
tido y el español fue el pri
mero en acudir, en defensa 
de su compañero, cuando un 
islandés “cazó” al belga 
(m.67), que tuvo que retirarse 
lesionado y se cree que no 
podrá jugar el partido de liga 
del próximo domingo.

La actuación de Martín 
Vázquez ha sido destacada en 
los periódicos italianos, que 
califican al español como uno 
de los mejores jugadores del 
partido (algunos diarios le 
conceden la puntuación más 
alta) y señalan que “ofreció 
el fútbol verdadero”.

El jugdor español podrá 
demostrar si ha recuperado 
su buena forma el próximo 
fin de semana. Su equipo. El 
Torino, tiene un interesante 
duelo ante el Foggia en un 
encuentro a priori que es* de 
pronóstico local. Además la 
lesión de Scifo puede hacer 
que Martín Vázquez asuma 
totalmente el liderazgo de su 
equipo en el próximo encuen
tro.

Duelo
romano en
Italia

Los enfrentamientos 
Roma-Lazio, el derbi 
de la capital italiana, y 
Génova-Juventus Turín 
se presentan como los 
dos partidos más inte
resantes de la quinta 
jornada de la Liga ita
liana de fútbol.

El Sampdoria, segun
do en la actual Liga y 
vigente campeón, visita 
a un siempre difícil Par- 
ma. Los parmesanos 
están pasando un mal 
momento, máxime tras 
su eliminación de la 
Copa de la UEFA a 
manos del CSKA de 
Sofía. Inter Milán-Fio- 
rentina será el partido 
de la discusión y la 
esperanza tras la elimi
nación de los interistas 
de la UEFA.

Otros encuentros 
serán el Bari-Cremone- 
se; Nápoles-Ascoli; 
Atalanta-Bérgamo; 
Torino-Foggia y el par
tido menos atractivo es 
el Verona-Cagliari.

MADRID (Efe).- El Betis 
pondrá a prueba la firmeza del 
Rayo Vallecano, líder de la 
Segunda División con todos sus 
partidos ganados, en el encuen
tro más interesante de la sexta * 
jornada de la Liga de la cate
goría. El conjunto vallecano, 
con trece goles a favor y uno 
en contra, se presentará en el 
Benito Villamarín con la inten
ción no solo de seguir una línea 
que de mantenerse le llevará 
a Primera, sino de alejar tam
bién un poco más a otro de 
los favoritos al ascenso directo.

Si Betis y Rayo Vallecano 
disputarán un encuentro en la 
cumbre de la categoría, el Celta 
de Vigo y el Real Madrid, igua
lados a ocho puntos en la 
segunda y percera plaza, ten
drán desplazamientos a los 
complicados campos del Saba- ^ 
dell y Avilés, respectivamente.

Los de la Nova Creu Aita 
lograron en Santiago la primera 
victoria del Campeonato y el 
peor resultado de los avilesinos 
en casa ha sido un empate fren
te al Athlétic de Bilbao.

El Figueres, el cuarto en la 
tabla, se enfrentará en partido 
de rivalidad catalana al filial 
azulgrana en el Ministadi. Los 
dos equipos se muestran en un 
buen momento, por lo que el 
espectáculo futbolístico puede 
ser de categoría.

El Murcia, sexto, jugará en . 
el campo de un Palamós acu
ciado por su condición de colis
ta, mientras que el Lérida, sép
timo con siete puntos, viajará 
al estadio del recién ascendido 
Mérida.

El Málaga-Racing que se dis
putará en La Rosaleda es otro 
partido destacado de la sexta 
jornada, pues se enfrentan dos 
conjuntos que recientemente 
perdieron plaza en Primera 
División y que viven diferentes 
momentos de ánimo.

Los andaluces se encuentran 
sumergidos al final de la tabla, 
con un solo punto, pero los cán
tabros optan desde su quinta 
posición a intentar con garan
tías el ascenso.

En la sexta jornada se jugarán 
además los encuentros Caste- 
llón-Sestao y Athlétic Bil- 
bao-Compostela, en los que los 
equipos locales, en los puestos 
bajos de la tabla, deben ganar 
para no agravar su situación.
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EI delantero no entra en los planes del técnico •
Suñió el conjunto de Ciriaco, pero Mareo seguirá en Europa

Mel pide perdón por las'
críticas a Jarabinsky

El Partizán igualó la eliminatoria en los cinco últimos minutos (2-0)

en q

en la

domirentre nosotros”.
Por otro lado, el delanteii ^ub

a ins.austriaco Anton Polster, qm

últimas temporadas, dijo aye

El Sporting las pasó canutas.

daba prácticamente con diez .Abelardo, unidas a la exce-

3
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CALENDARIO DE

hacerlo, más cuando tiea 
muchos anos de profesión’
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vez que ha cometido este falla 
ya que ha incumplido algo qw 
se habló al principio de tem
porada”, indicó León.

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Eormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

M Ma

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Asociación "Ayúdale a Caminar"
(Solicite injortnación ••ríilnilíi s«thre prevención de minnsvalias ffsííjtíicas,físicos y sensorinlt*^)

'^^^cete 

! “«pi 
Veterer 
'"“lailán

re que no haya problemas, j j,^^ 
si nosotros podemos ponei

El capitán del equipo, Julio, 4yer 
afirmó: “la junta directiva qu»*

jugará el próximo domingo coi en me 
el Logroñés el partido de Lis ^cio, 
frente al Sevilla C.F., equipi 
al que perteneció en las tre

una bi 
tiyos y

mientras que añadió que “b notici 
cosas tienen que solucionaií^conci

,.,........ ...j.............. ,s. ..••.•■.• 0..... V ifn f i rnitjn ttí‘ mmusi 011/15 psi/joicos, jisicos y sensorif'^ -' -ni Esta ) 
cOlíaría^eMoUiui, 64 - 28006MADRID - Tfnos.: 411 45 91 - 411 7^^^^^t, e
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Los penalties dieron la 
clasificación al Gijón

El Sporting de Gijón lo 
pasó mal en la prórroga, 
pero al final, con un poco 
de suerte y la buena actua
ción de Emilio en la tanda 
de penalties ba logrado 
meter la cabeza en la 
siguiente ronda. El Par
tizán luchó mucho y llegó 
a igualar la eliminatoria.

ESTAMBUL (Turquía).-2. 
Partizan: Omerovic; Stanojo- 
kovic, Vujavic, Mijallkovic, 
Bmovic; Vorkapic (Krasma- 
ravic, min. 46), Novak, 
Gudejl, Jokanovic; Bodgano- 
vic (Zaovic, min. 75) y Mija- 
tovic.

0. Sporting: Emilio; Pablo, 
Alcázar, Abelardo, Luis 
Sierra; Joaquín, Arturo, Juan
ma (Avelino, min. 81), Oscar; 
Monchu (Nilsson, min. 63) y 
Luhovy.

Goles: 1-0. Min. 85. Mija- 
tovic, de cabeza, remata un 
centro de Gudejl desde la 
izquierda. 2-0. Min. 87. Kras- 
maravic remata un pase de 
Novak desde la banda dere
cha y se anticipa a Emilio 
en su salida.

Arbitro: Tulio Lanesse (Ita
lia). Mostró cartulina amarilla 
a Bodganovic, Jokanovic, del 
Partizan. Expulsó al yugoslavo 
Jokanovic en el minuto 4 de 
la prórroga por una entrada 
dura a Avelino. Amonestó a 
Monchu y Alcázar del Spor
ting. Luis Sierra abandonó 
lesionado el terreno de juego 
en el minuto 5 del tiempo 
suplementario.

Incidencias: Cerca de 2.000 
espectadores acudieron al 
estadio Inonu de Estambul en 
noche lluviosa. El Sporting 
estuvo representado en las 
gradas por cientos de aficio
nados. El Partizan jugó el par
tido en Estambul al prohibir 
la UEFA la disputa de par
tidos de Copa de Europa en 
Yugoslavia mientras dure la 
guerra civil en aquel país.

Emilio Iserte, guardameta 
del Sporting, aupó a su equi
po a la siguiente ronda de

4

la Copa de la UEFA al dete
ner dos lanzamientos a Mija
tovic y Novak en la tanda de 
penaltis tras igualar el Par- 
tizan la eliminatoria, y ayudó 
a sus jóvenes compañeros de 
la Escuela de Mareo a que 
sigan adquiriendo experiencia 
en Europa.

El Sporting perdonó a los 
yugoslavos durante 85 minu
tos y tras "dormirse” en el 
mojado césped del estadio de 
Estambul, los hombres de Ivi
ca Osim dieron la vuelta al 
partido con dos goles sorpren
dentes en tres minutos.’

La impresionante reacción 
del Partizan dejó boquiabier
to al técnico del Sporting, 
Ciriaco Cano, quien ademán 
veía cómo su equipo se que- 

jugadores debido a la lesión 
de Luis Sierra, quien jugó 
varios minutos como delan
tero con la única misión de 
“estorbar” a sus rivales.

El Sporting decepcionó en

SU primera salida a Europa 
a pesar de jugar “en casa” 
-el Patizan estaba fuera de 
Yugoslavia sin apoyo alguno 
de sus seguidores-, y pagó 
cara la inexperiencia de la 
joven generación asturiana 
del Sporting, que se encontró 
con la victoria gracias a la 
buena labor de Emilio debajo 
de los palos.

La calidad de Mijatovic fue 
la única nota destacada de un 
encuentro aburrido que sólo 
se transformó en emocionan
te en la prórroga y los penal
tis, faceta ésta última en la 
que brillaron Avelino, Joa
quín y Arturo que marcaron 
mientras que el único que 
marró el tiro fue Luhovy.

La seriedad y eficacia de 

lente colocación de Emilio en 
los penaltis dieron < el triunfo 
al Sporting, cuyos jugadores 
percibirán 300.000 pesetas de 
prima por salvar la elimi
natoria.

Tétanos

José Mel, delantero del Real 
Betis, pidió perdón hoy a la 
junta directiva, al entrenador, 
el checoslovaco Josef Jara
binsky, y a sus compañeros, por 
las críticas que realizó hace dos 
días en contra del sistema de 
preparación del técnico cen
troeuropeo.

”Cada persona tiene una for
ma de ser, y mi carácter me 
hace decir, de manera incon
veniente, una serie de cosas 
cuando estoy enfadado”, indicó 
el futbolista.

Mel apuntó: “he pedido per
dón a la junta directiva, al 
entrenador y a los propios com
pañeros por mis palabras, por
que lo más importante es que 
el Betis gane con Mel o sin 
él”.

Los directivos José León y 
Juan Márquez Medrano tuvie
ron esta mañana, antes del 
entrenamiento, una conversa
ción con la plantilla bética para 
explicarles que cuando los juga
dores tengan algún problema 
éste se debe resolver “en casa” 
y para recomendar que se 
moderen en sus declaraciones.

José León comentó que, por 
el momento, “a Mel se le ha 
hecho una amonestación por 
escrito, como es normal en 
estos casos, que el propio juga
dor va a recibir”.

”No se le sancionará de otra 
manera porque es la primera

Skhuravy apuntilló al Oviedl^ 
en el último minuto (3-1)

GENOVA.- El Real Oviedo 
acabó su sueño europeo en el 
último minuto del partido juga
do en Génova, al perder 3-1. 
En el partido de ida, los hom
bres de Javier Irureta ganaron 
por la mínima (1-0).

El Oviedo planteó un buen 
partido defensivo, pero el 
delantero Skhuravy tuvo su día 
y fue el verdugo de los astu
rianos al'abrir el marcador en 
el minuto 21 del primer tiempo 
y cerrarlo cuando se cumplía 
el tiempo reglamentario. El 
conjunto español empató en el 
primer tiempo por mediación 
de Carlos, que aprovechó un 
mal entendimiento entre el por
tero Braglia y su defensa.

empeño para hacer declaracio___  
nes menos fuertes mejor”. [

”Algunas declaraciones si Un 
hacen en caliente”, argumentí'luto a 
Julio, ”y por eso no hay qin^Balon 
darle mucha importancia i: a la e 
asunto, porque no la tiene’nio í

No obstante, el capitán bélic ¡rano, 
dijo que “a un entrenador n uno d 
hay que decirle cómo deh tambi

ser im 
próxin 
de jug 

a Efe que se emocionará í el Atl 
pisar de nuevo el césped L las c( 
Sánchez Pizjuán. ^^rq

Polster, quien ha marca^iaza, 
dos goles en los cuatro partidi^nez ( 
de Liga disputados por « 
Logroñés, considera que tpabia 
polémica suscitada por la ir^mert 
renovación de su contrato coifpestig 
el Sevilla es "agua pasada''dos, ge 
___________________y simp

En el segundo tiempo. 
expulsión directa de Lacatus»#. 
determinante, puesto que W 
rumano abandonó el terreno, 
la presión del Génova X^j^ 
asfixiante en busca de los ^gj^^^ 
goles que necesitaba para ' 
a la siguiente ronda. mentp 
defensa Caricola al aprovecej , 
un rechace de la defensa, ^^^ ^ 
que impulsó a Irureta a relA j^ 
a Carlos e introducir un j 
más. 'Jd()|pnpi‘.Finalmente, la ^^^^^'''Í^uda 
casera del colegiado ^'^^ez- hi 
Schmidhuber y el poder r 
tador del delantero ^^^‘^Albacet 
minaron por apuntillar ?¿39Ue un¡ 
do cuando ya se las prom^ j^^^^j 
felices. L

J^rito 
Miró, re 
?? ’®01 
J®i Albi 
S'I'CO 
^S’^ión 
j-i^ditat 

forado , 
niedi 

’^ses. p

Roger de Llúriá, 15 - 08010 Barcelona /
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Se le concedió el pasado domingo la insignia de oro y brillantes

las Murió Antonio Ruiz, socio 
núm. 1 del Albacete Balompié

este fallo.
• algo qw
1 de ten- F La distinción le iba a ser impuesta, antes del partido contra el Ath. Bilbao

§

ipo, Julio, ^jer falleció en nuestra capital, Antonio Ruiz Soriano, 
livaquie en quien se daba la circunstancia de ostentar el número 
blemas, ¡ y^g ¿^ socios de marcador del Albacete Balompié.
3s pone, 
edaracifr t
jor”.
¡iones s

E

Una triste circunstancia pone 
luto a la actualidad del Albaceteirgumentó

hay qui Balompié, con el fallecimiento, 
tancia ai a la edad de 79 años, de Anto
la tiene'mo Ruiz Soriano, socio vete- 
tán bétia jano, que ostentaba el número 
¡nador n tino de marcador, aparte de que 
mo debí ¡también lo era con otro número 
do tie« en la preferencia. 
rofesión’ Y se produce esta dolorosa 
que “1! Noticia, cuando hace unos días, 

lucionaisfconcretamente el pasado 
i domingo, en la asamblea del 

delanteddub, se aprobó la concesión de 
ster, q« J® insignia de oro y„ brillantes, 
ningo coi en mérito a su antigüedad como 
o de Ug ^io, distinción que le iba a 
’., equip ser impuesta en la jornada del 
1 las tre próximo domingo, día 20, antes 
dijo aye ^e jugarse el encuentro contra 
ionará a ^ Ath. de Bilbao, junto con 
ispeó 4*^^ concedidas igualmente a

^c>riano y a Mercedes 
inarcaíi|^az3, esposa del doctor Mar- 

o parti^ez Cuervo.
pof * Antonio Ruiz Soriano, que 
que ¡í^bía dedicado toda su vida al 

tor la opOmerejo, propietario de unos 
itrato ai^P'’cstigiosos almacenes de teji- 

pasadí ^Qs, gozaba de generales afectos 
Jy.siinpatías, siendo un gran afi- 

^onado al fútbol y de manera 
rí^^^ ^^^^ albacetense, 
ICüv^n el que colaboró en nume- 

con gran satisfacción

proved”

r ^^ ocasiones, manteniendo 
■X) p buena amistad con direc- 

y jugadores de todas las 
empo, i>«;
acatusí''- ycgun nos han informado, el 
, que ij^^or Ruiz Soriano, que se 
terrenojg^^pfraba delicado de salud, 
¡tova I* ¿°g‘Q con gran satisfacción 
c '®^ *^ ajh^ acuerdo de la directiva 
)ara pa^ ► acetense, mostrándose muy 
Marcó' gP^^ado de asistir personal- 

c al acto de la imposición, 
"’^erte ha sido muy sen- 

les ?”/®^°® Jos sectores socia- 
1 ^^P’fal, siendo incon- 

• ^^ festimonios de con- 
ictuadj . .^a que está recibiendo su 
’ López Martí- 
L'^ ''jque ^^onio, abogado, 
^«"jilhaJy® Vicepresidente del 
r "• ^S ,Í ’ y ^^"^^s familia, a los 

n ^’”^°^ ®' nuestro.
B Descanse en paz.

ofensa. ’ 
i a tdit’

3

^^^uP^^^^’ presentación de 
^..J±^ancha Blanca”

‘wI\n°dV ^^^ ^l®’ ^^”^^^
^3sino Primitivo, 

“ta Man Íf^^^ntación del libro e^rit^"?^ ^i^’^^^a», que ha 
^Íiró rj pe’’’odista Miguel

Í' Albacete^Ba
'^®nte con balompié, coinci- 
9Í''*sión ^^ ascenso a Primera 
? ‘’^rohiTd "^^^^^ esmero, 

''^^«lediosinf^^ periodistas de

^" excelente 
'^^acete n^ ^ historia del 
?“ rigor vtcontada 

^^^''°’ ^es- 
^" ^rnpiio J^^^^eionales, con 
^Inferencias anecdótico, 
''^^adana coí E^°P‘® ^‘^^ 

on fechas impor

tantes de su desarrollo y cre
cimiento, y con una espléndida 
ilustración gráfica, en blanco y 
negro y en color.

Se trata de un trabajo muy 
documentado, de cincuenta 
temporadas, con sus resultados 

Damos la talla.

ALBACETE: Dionisio Guardiola, 12
Además tiendas en:

ALICANTE ALMERIA BARCELONA BILBAO LAS ARENAS BURGOS CACERES CARTAGENA GIJON LEON LOGROÑO MADRID 
MALAGA MURCIA ORENSE OVIEDO PALMA DE MALLORCA PAMPLONA SAN SEBASTIAN SANTANDER VALENCIA VITORIA ZARAGOZA

y sus protagonistas, tanto de 
jugadores y técnicos, como de 
los presidentes que han dirigido 
al club.

En el acto, al que están invi
tados aficionados y directivos, 
así como la plantilla del Club, 
hará la presentación nuestro 
subdirector Luis Parreño, que 
también ha colaborado en el 
libro. Antonio Ruiz Soriano, un aficionado popular y querido.

VENDEMOS 
CAMISAS.

LAS HACEMOS 
A MEDIDA

Para que disfrutes de la comodidad que 
significa llevar una camisa hecha a tu medida, 
con todo tu estilo. Y es que “En Mangas de 
Camisa” hacemos tu camisa tal y como 
tú la quieres. ’
Tú eliges entre más de 300 tejidos diferentes. 
Nos dices cómo quieres el cuello y los puños. 
Y seleccionas hasta el último detalle: iniciales 
bordadas, bolsillos, bolones...
No lo dudes. Somos camiseros con experiencia, 
y en muy pocos días habremos confeccionado 
“Tu camisa”.

Desde 1.950 pías.
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ALBACETE Cielo despejado
PARA HOY: De 930 de la mañana a 10 de la noche: 
GAIMA, Pérez Pastor, 77 y LOZANO, Tesifonte Gallego, 
11
De 10 de la noche en adelante: RUIZ AMAYA, Hermanos
Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado)
PARA MANANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche:
SANTA TERESA, Mayor, 16 y AGUEZ NAVARRO, María 
Marín, 58
De 10 de la noche en adelante: RUIZ AMAYA, Hermanos 
Falcó, 6

___________________VILLARROBLEDO___________________
PARA HOY: JOSE JOAQUIN ALFARO MARTINEZ, 
Hiedra, 18
PARA MAÑANA: JOSE ANTONIO GUILLEN 
NAVARRO, Madres, 8

________________________ HELUN________________________
PARA HOY: GABRIEL PRECIOSO CASANOVA, Rabal, 
36
PARA MAÑANA: PRESENTACION ESPINOSA, Rabal, 
8

_______________________ TOBARRA_______________________
PARA HOY: ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 84 
PARA MAÑANA: DOLORES SIDERA BLANCO, Avda. 
Constitución, 2

_______________________ LA RODA_______________________
PARA HOY: ANTONIO FERRER CEBRIAN, Pi y Margall, 
3
PARA MAÑANA; FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza 
Mayor, 5

_______________________ ALMANSA_______________________
PARA HOY; M® TERESA MERA SANCHEZ, Corredera, 
37
PARA MAÑANA; ANA M^ GOMEZ CAMACHO, Manuel 
de Falla, 28

Calendario
SANTORAL

Santos Francisco de Asís, 
Queremón, Lucio y Marcos.

HOJA DEL ALMANAQUE

EL SOL Y LA LUNA
El sol sale mañana a las 

06,13 y se pone a las 17,53 
(h. s.).

Días transcurridos: 276
Días hasta finalizar el año: 

89 días

La luna ^ale mañana a las 
02,15 y se pone a las 15,51 
(h. s.).

Anuncios por palabras

Según los datos facilitados por el Observatorio Metereológico 
de la Base Aérea de Los Llanos la temperatura máxima en 
el día de ayer fue de 20,6 grados a las 15,40 horas, mientras 
que la mínima registrada fue de 7 grados a las 7,10 horas. El 
viento sopló en dirección variable con una fuerza de 7 kilómetros 
por hora. La humedad relativa del aire fue del 72% y el cielo 
estuvo despejado.

El viento sopló con una fuerza de 10,8 kilómetros por hora 
y la humedad relativa del aire alcanzó el 60 por ciento. Los 
cielos estuvieron nubosos y casi cubiertos.

Las temperaturas experimentarán hoy nuevas subidas en toda 
la geografía nacional, con expción de Navarra, Rioja, Baleares 
y Castilla y León, en donde permanecerán estables, según el 
Instituto Nacional de Metereología.

■ Carteleras

ALBACETE
Parque de Bomberos 5961
Policía Nacional.......2233
Policía Municipal......5961
Guardia Civil 221100-218(
G. Civil de Tráfico ...,210’
Casa de Socorro....... 2161
Cruz 'Roja Ambuli

cia..............................
Urgencias............
Hospital General 
Alcohólicos 

mos...........................
.Estación de 

carril.........................
Telégrafos...........

3 ^
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Sensacional estreno. La mayoría 
de las motos corren con gasolina, 

esta corre con sangre...
“YO COMPRE UNA 
MOTO VAMPIRO”

Neil Morrissey, Amanda Noar, 
Michael Elphick y Anthony 

Daniels 
Sesiones: 6,15 - 8,30 y 10,45 

No recomendada a menores de 13 
años.

Sensacional estreno. Amor. 
Lujuria. Traición. Caos. Y el 

preludio ni siquiera ha 
comenzado...

“CITA CON VENUS” 
Glean Close, Niels Arestrup, 

Moscú Alcalay, Macha Meril y 
Víctor Poletti. 

SESIONES: 6, - 8,15 y 10,30 
(No recomendada para menores 

de 13 años)

Sensacional estreno. Todo esto ha 
hecho de PAPRIKA una apoteosis di 

los cinco sentidos, resumidos por 
encima de los demás en uno solo: la 

vista...

“LOS BURDELES DE PAPRIKA’
Debora Caprioglio, Stephane Penara. 
Martine Brochard y Stephane Bonnet 

Sesione^: 6’15 - 8’30 -10’45 
NO RECOMENDADA A MENORES 

DE 18 AÑOS 
Director.- TINTO BRASS

PALAFOX
PROXIMA 

REAPERTURA
Ríos Rosas, 24 
Tfno: 50 77 60

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO

POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS
P.J.S.M,

Grandioso estreno. La nueva película 
de la mejor tonadillera actual 

Isabel Pantoja en 

“EL DIA QUE NACI 
YO”

(Autorizada para todos los públicos) 
Con Arturo Fernández, Joaquín de Almeida y Amparo 

Rivelles 
Sesiones: 6 - 8.30 -10,45 

Una película dirigida por Pedro Olea

HOY TRES SESIONES 
GRANDIOSO ESTRENO. Basada eo 

la escalofriante BET-SELLER “0 
Silencio de los Inocentes” OSO DE 

PLATA Mejor Director en el 
FESTIVAL DE BERLIN 1991

“EL SILENCIO DE LOS 
CORDEROS”

(No recomendada para menores de 18 años) 
Jodie Foster, Anthony Hopkins y Scott Gleríi

SESIONES: 5'30-8 y O
Dior. Jonathan Demme

SI LE

Al

•
w A

HA!

Sensacional estreno. Al mismo tiempo 
que renunció al amor, se enamoró de 
un hombre que renunció a la vida...

“ELEGIR UN AMOR”
Julia Roberts, Campbell Scott, Vincent 

D’Onofrio, David Selby y Ellen 
Burstyn.

Sesiones: 6 - 8,30 -10,45 
Todos los públicos

SENSACIONAL ESTRENÓ 
Más duro que ser soldado. Mas 

peligroso que ser poli. Más sacnlic» 
que ser médico. Bienvenido al cuen^ 

de Bomberos...
“LLAMARADAS” 

Kurt Russell, William Baldwin, R* 
de Niro, Donald Sutherland y >* 

kGlenn.
Sesiones; 7 y 10 

No recomendada a menores de -

icion 
¿era' 

52 041

(

ORACION^ 
JUDAS TAO

Pr€

IM

Ve

en
 en

• ALQUILO piso amuebla
do en C/ Dr. Collado Piña, 
81-1®Dcha. Interesados lla
mar tef. 22 02 05-22 32 07

• EMPLEADA de hogar de
5 tarde a 11 noche. Tef.
23 75 05-21 59 21

• SE VENDE piso en Ctra. 
de Madrid. 4,000.000 ptas. 
Tef. 21 86 75

• SE NECESITA Matrimo
nio guardases para cerca de 
pinares. Tel- 21 06 55, 
5-7,30

• ALQUILO dos locales 
zona Feria, con 200 m^ y 
60 m^ respectivamente. Tef. 
22 08 90

• COMPRO Fax. Tef.
21 08 71-52 01 91 (2 de la 
tarde)

• BUSCO empleada de 
hogar. Tef. 22 46 08

• ALQUILO piso lujo, 
amueblado o para oficinas. 
Paseo Libertad. Edificio Bco. 
Hispano. Tef. 48 40 05 
mañanas y 48 44 37 tardes.

club 
Tef.

• NECESITO empleada de 
hogar externa. Tef. 22 29 36

• ALQUILO piso a estu
diantes. Tef. 47 50 81 (de 8 
a 10 noche)

• COMPRO título 
social Los Llanos.
52 10 64. Tardes

• VENDO solar 544 m^. 
Albacete. Zona chalet. Tef. 
21 19 65

• SE VENDE piso totalmen
te reformado. C/ Rosario 
(junto a correos). 3* plan- 
ta-130 m^. 10.800.000 ptas. 
Tef. 23 81 62-23 06 92- 
22 61 53________

• SE VENDE mobiliario de 
supermercado. Tef.23 90 
59-22 61 21

PARA ALBACETE 
Y PROVINCIA

Profesionales con expe
riencia abrillantan y cris
talizan pisos amueblados 
y locales comerciales. 
Presupuesto sin compro
misos. Tef. 24 05 80

GIMNASIO 
BUGEI-TORA 

Práctica del Arte Supremo 
del Ninjutsu con un maestro 
supervisado y autorizado 
directamente por Japón. (A 
partir de 5 años ambos 
sexos). C/ Concejal Castillo, 
6 Albacete

GRACIAS 
SANTA CLARA 

POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS
P.G.

POR NO PODER 
ATENDER

SE TRASPASA
Tienda de Confección 

Plaza Carretas, buen local 
y buena situación. Tef. 

21 23 49 
ALBACETE

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
N.G.

SE TRASPASA 

local comercial 
de 110 m?

con 17 m. de escaparate en la 
C/ Pérez Pastor, 29 de Albacete. 

Alquiler económico. Tet.
23 90 59-22 61 21

PINTURAS JESUS
Lo que no pinta él lo 
pintas tú. Pisos al 
gotelé y plastificados 
desde 35.000 ptas. 
Especialidad en 
Japonesa e Italiana. 
Tef. 20 01 85

EN ESPERA DE 

TUS FAVORES 

SANTA CLARA

M.E.P.C.

• MATRIMONIO joven 
alquila habitación para dos 
chicas. Pensión completa. 
Zona Universitaria. Tef. 
50 54 38 - 22 79 97

• TRASPASO B^ 
Pozuelo junto a S
Tef. 35 82 04

• SE TRASPASÓ 
ría-Pub o Bar. Tel

ORACION AL ESPIRITU SANTO
EspiOtu Santo, Tó que me ar/tarae todo, me iluminas todos los caminos, para 
que yo aloanoe mi tdeei. Tú que rrte das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me t'iacert y que ^< todos los instantes de mí vida estás conmigo, 
yo quiero en este (ion^ diiiiO^J 0f4f^f)«Cf>fU) por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de Tr, por mír/Of que sea la ilusión material, deseo estar 
contigo y todos mts seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por "tu 
misencordta para booff»^ y tos toior^.
(La persona deberá n^au ta rxación durante tres días seguidos sin decir el 
pedido: dentro de tos tres días será alcanzada la gracia por muy difícil que
sea). (Publicar en cuanto se haya recibido la gracia)

U
 

uj

Al 
Avd 

Ti 
y

Espi'ritu Santo, tú 
me iluminas «xtetó^a 

yo alcance mi 
don divino de 
quemehacenyqu^.jrA^ 
demivk)ae^«^2^M; 

este corto diálogo 
y confirmar que nutó^f mi 
de ti, por mayor quesee ,^, 
deseo estar contigo 51 ^||q
ndos, en la glona 
tumeericorríapOT^^ 

te tres dias s8guidMS*.,ií 

en cuanto serení55» 
SANTO GRACIAS PON “ iI

eléf

U
J 

a: 
ar

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO, SANTA 
CLARA Y SAN 
JUDAS TADEO

ó
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renlro do estudios

GAONA, 6 ESTUDIOS: 2.500.000

21 íL

SINGLES-FRANCES
CURSOS DE IDIOMAS PARA TODOS

¡971
,nó;-ADULT0S
¡oaijovENES

¡lífeÑOS

22Í^INC0 NIVELES DIFERENTES

(-HORARIO A TU MEDIDA

Profesores licenciados
VEN A RECOGER TU PEGATINA-HORACUO

= GRATUITAMENTE

CHALET JARDIN 1 DORMITORIO: 3.740.000
CHALÓ JARDIN 2 DORMITORIOS: 4.479.ÚÜÚ 
CHALET JARDIN 3 DORMITORIOS: 6.240.000 
APARTS. 2 DORMITORIOS DESDE: 3.950.000

^PROMOCIONES

PEREZ . 1 7

¿QUIERES TRABAJAR?

APRENDE CONTABILIDAD
Curso intensivo completo 

de AUXILIAR ADMINISTRIVO
* Comienzo desde cero
* Duración aprox.: 3 meses
* 1 hora diaria
* Turnos de noche (8 a 9 y 9

PLAZAS LIMITADAS
MATRICULA ABIERTA

a 10)
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INMOBILIARIA

* Pisos
* Locales
* Tincas
* Solares

* Chalets
* Bungalows
* Apartamentos

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Estracción de fosas sépticas. 
-Limpieza de tuberías y alcan
tarillados.
-Revisión de tuberías por 
equipos de televisión.
Teléfonos: 22 08 38. Oficina 
21 44 81. Particular.

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos 
e hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. 
Teléfono: 967-50 02 46

¡UNFORMATEI!
Comenzamos grupo el día 1 de Octubre 
Preparación para bancos y cajas

g ES
®
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CONFIE SU PROPIEDAD A UN PROFESIONAL

^ imtllESA comprar o VENDER CUALQUIER PROPIEDAD IIAMENOS, LE ATENDEREMOS

C/ DIONISIO GUARDIOLA. 23 Enlpla
ALBACETE

Agente de la Propiedad Inmobiliaria: EMILIO HERNANDEZ

RASPASO Studio foto- 
“w (La Roda), en pleno 
f^Cionamiento, por no 

ton ®*®'''*®^- Tef. 44 34 85 
",152 04 85 
lío»

%

Í¡ OCASION
1 VENDO

wj ¡mercedes 
300. D.

0 83. REVISADO 
Precio: 700.000 

ptas.
Ver en:

AO

B3I

■

SA 
bI:2¡

• VENDO piso Avda, de • ¿QUIRE ganar dinero 
España, 200 m^. Tef. desde casa? Escribanos. 
22 52 29 (sólo tardes) Informa gratis Inico, aparta- 

-T do 1.209 San Sebastián,___

SE ALQUILAN LOCALES 
COMERCIALES

En Avda, de Ramón y 
Cajal, Calle Padre Romano 
y Arquitecto Fernández. 
Razón. TIfno. 21 93 61.
(Horario: de 9’30 a 13'30 
y de las 16 a las 19'30)

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosario, 3, 
pral. Teléfono: 21 88 65. 
Albacete

• SE NECESITA aprendiz 
16-17 años. Contactar Tel: 
21 24 20

______________________
• SE OFRECE pensión 
completa zona centro. Tef. 
22 00 56-22 28 09

Empresa de servicios 
informáticos precisa 

para la región
REPRESENTANTES 

o COMERCIALES 
(a comisión) 

preferible con contactos en orga
nismos y empresas. Atenderá Srta. 
Bernabeu (967) 23 19 94

• ALOJAMIENTO completo 
para estudiante (1 chico). 
Tef. 22 08 63

• MUY URGENTE necesi
tamos casa con dos vivien
das o dos pisos igrandes 
contiguos, para alquilar. Tef. 
22 00 56-22 28 09

Importante empresa 
de ámbito internacional 
NECESITA PERSONAL 

PARA SU DEPARTAMENTO 
COMERCIAL

ASESORES/AS
SE EXIGE:
-Edad entre 21 y 30 años 
-Buena presencia y cultura 
media
-Vocación personal y ambicio
nes profesionales 
S^OFRECE:
-F^mación a cargo de la 
empresa
-Trabajo en grupos y con
tinuado
-Posibilidades reales de pro
moción
-Sueldo fijo más incentivos 
C.m.

Interesados presentarse de

• SE ALQUILA habitación.
Piso céntrico. Tef. 2219 54

• SE BUSCAN dos chicas 
estudiantes de C.O.U. o 
similar para compartir piso. 
Tef. 50 27 71

• LOCALES se vende y 
alquila en Donantes de San
gre y Avda, de España. Tef.
22 93 88 (Comercio)

• SE TRASPASA Bar cén
trico. Parque Lineal. Tel: 
2412 45

lunes a viernes de' 10 a 2 en 
calle Concepción, 1 enpta. A. 
Preguntar por: Srta. BENYOU
CEF

centro de estudios

• VENDO cafetería con 100 
m^. incluida propiedad en 
3.500.000 ptas. Tef: 50 02 46

• SE ALQUILA habitación, 
pensión completa para estu
diantes. Teléfono; 23 49 54

• SE VENDE Wolkswagen 
Passat 1.8 CL, AB-G. 47.000 
Km. reales. Tef. 241612. 
Horas oficina.

QAONA,S

A^ \r GAONA, 5 
S 24 1084 

DIKtCtlDS; SEKCIOKOSV
VICENTE UE MOYA

atríTítn Mecanografía 
Glasés de Y 

MGITTIM Taquigrafía

• SlOUUMAFWWm
A [SCBBlA A MAQUIMA

• VENDO finca rústica 260 
hectáreas a 10 Km. de Alba
cete. Tef, 27 51 77/45 50 29

, AUTOSTARS 
"''da. España, 45 

Tal. 23 56 51. 
^BACETE

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Discreción y rapidez.
-Amortización a su comodidad.

967-50 03 06

• VENDO 131, 1.600. Precio 
195.000 ptas. Tef. 52 15 21 • PROFESOR Titulado. 

Clases particulares de 
inglés. Tef. 21 47 88

asesores
itmano, 3 ■ 7 ' iKdifiao Capítol)

H
 

M
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• POR NO PODER atender 
traspaso mesón C/ Batalla 
del Salado, 11. Tel: 23 87 90
- 22 92 89

• SE TRASPASA Café-Bar 
Desiderior Frente a Acade
mia C.E.D.E.S. Tef. 22 07 53

• ALQUILO local de 60 m^. 
Acondicionado. En- Capitán 
Cortés, 39. Tef.22 40 83

• SE VENDE camión marca 
Pegaso 260 de 20 tonela
das, con tarjeta. Tef. 
23 98 86

IMÍMAHA MM!«U’A0A
* Cursos para niños

Manana, tarde, noche

HÍNFORMATE YAIÍ

00
centro de estudios

GAONA, 51 
«24 10 84J

ACCESO A LA UNIVERSIDAD 
MAYORES DE 25 AÑOS

j * Usted puede hacer cualquier carrera 
universitaria.

2 Sin Bachiller-COU. Curso a distancia, 
2 todas universidades
2 * Prepárese suficientemente para apro-

5 * Grupos de:

•APORTANTE CADENA INTERNACIONAL 

. DE ADELGAZAMIENTO
Rae empresa en Albacete. Intere- 

POF Sr. Lares, 
®' S’'- Lorente. ■538 40 47

ÍjJASA EN VILLARROBLEDO
2 plantas, 225 más 

'''«Chera.
®^?,y‘*’®’^robledo 14 09 09.

Madrid: 91-576 53 50

SE NECESITA 
PLANCHISTA

Para burger impres
cindible experiencia. 
Edad 20 a 30 años. 
Sólo chicos. Tel; 
21 65 87

FOTOGRAFOS 
DE ALBACETE

Se comunica que ningún 
fotógrafo es recomendado 
ni vetado en el "Restau
rante Internacional". C/AI- 
calde Conangla, 18. Tef. 
21 45 87. Albacete

ÍReckÍ^^Pí^SA NACIONAL
'PEU^*' '’*’’* 5^ DEPARTAMENTO COMERCIAL 

^fLEvAnrS'^AL DE AMBOS SEXOS 
'-"-'S ingresos FIJO MAS COMISIONES C.m.

3 --- 'INTERESADOS LLAMAR: 21 33 99

^ 5^t?'''^’^0^^EDIANTE GAS CANALIZADO'O 
22*ELLAS SU INSTALACION DE

^lON INDIVIDUAL'^-^ CAU^E CON . A-------------------------------------------------------------------------------------  

la ENERGIA DEL FUTURO LIMPIA Y ECONOMICA
Consultor, SE LO DEMUESTRA
S.L p°M|®HL?,ompromiso ai Teléfono: 23 57 08 

empresa COLABORADORA DE Repsol Butano, S.A.

HIGINIO OLIVARES

IÍES IDIOMAS
CURSO 91-92

INGLES-FRANCES-ALEMAN. TODOS LOS NIVELES
*CURS0S INICIACION para niños a partir de 5 años. * E.G.B. - B.U.P. - C.O.U. - F.P.I. - F.P.II.
* GRUPOS ESPECIALES para adultos * INGLES COMERCIAL * Preparación para Escuela Oficial de Idiomas
* Preparación P.E.T. FIRST y PROFICIENCY de la Universidad de Cambridge.
Jefe Dpto.: Marisa Sánchez Morales *N0 COBRAMOS MATRICULA. RESERVA TU PLAZA EN:

C/ Marqués de Villores, 18 * Tfno: 23 31 11 * ALBACETE

HIGINIO OLIVARES

CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES

CURSO 91-92

-E.G.B.

-B.U.P.

-C.0.U.

-IDIOMAS

‘INGENIEROS - INFORMATICA - ECONOMICAS Y EMPRESARIALES
* ACCESO UNIVERSIDAD MAYORES DE 25 AÑOS * OPOSICIONES 

‘ALGEBRA - CALCULO - FISICA - QUIMICA - MATEMATICAS I, II CONTABILIDAD 

C/ Marqués de Villores, 18 * Tfno: 23 31 11 * ALBACETE
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Programación
TVEl

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,39.- APERTURA
07,40.- INFORMATI

VO EN INGLES. CBS. 
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
08.15.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
09,05.- SESION MATI

NAL
“María Dolores”
Dirección: José M. 

Elorrieta.
Intérpretes: Ana Esme

ralda, Fernando Nogue
ras.

10,30.- DE PAK EN 
PAR

10,50.- AVANCE 
TELEDIARIO

12,10.- GENERACIO
NES

12,55.- AVANCE 
TELEDIARIO .

13,00.- MAGAZINES 
TERRITORIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- LAS REDES 
DE LA JUSTICIA

13,55.- AVANCE 
TELEDIARIO

14,00.- INFORMATI
VOS TERRITORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- LA PALMERA
17,30.- AVANCE

TELEDIARIO
17,35.- SEGURIDAD 

EN MARCHA
18,00.- JUEGA CON 

NOSOTROS
19,35.- NORTE Y SUR 
20,30.- TELEDIARIO 

2
21,00.- UN, DOS, 

TRES
23,15.- LA PASION 

DE GABRIEL
00,00.- DIARIO 

NOCHE
00,25.- ALUCINE
“Kamikaze” 

min
Dirección: 

Grousset
Intérpretes:

1988. 85

Didier

Richard
Bohringer, Michel Gala- 
bru.

01,50.- DEPEDIDA Y 
CIERRE

TVE 2

07,45.- CARTA DE
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00.- NOTICIAS
11,00.- A TODO RIES

GO
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA 

DE...
13,00.- BARRIO 

SESAMO
13,25.- DIBUJA 2
14,00.- NOTICIAS
14,05.- LA FAMILIA 

MONSTERS HOY,
14,30.- MIKIMOTO 

CLIP
15,00.- LA VOZ DEL 

PLANETA

Miriam Díaz Aroca, una cara conocida en el programa televisivo “Un, dos, tres.”

“Lola”
11,38.- PIEZAS
11,45.- CINE: 
“Asesinato de cal
13,30.- LOS 40 F

CIPALES
14,00.- DIBUJOS

MADOS
14,25.- REDACC

NOTICIAS
14,35.- TELEC(

DIA:
El show de Tony 

dall
15,00.- SESION E

CIAL V.O.
“Un toque de ii 

lidad”
16,45.- CINE:
Las vacaciones

15,55.- NOTICIAS
16,00.- HISTORIAS

DE CADA DIA
Falcon Crest
16,55.- TENDIDO

CERO: TOROS
19,10.- MURPHY 

BROWN
19,35.- AL FILO 

LO IMPOSIBLE 
20,05.- ESPAÑA

SOLFA
21,00.- NOTICIAS 

LA 2

DE

EN

EN

21,15.- TENDIDO 
CERO

22,15.- EL ESPEJO
“Julio César”
LARGOMETRAJE 

(A Ias 22.30)
“Julio César” 1953. 120 

min
Dirección: Joseph L. 

Mankiewiz
Intérpretes: Marlon 

Brando, James Mason.

TRASNOCHE

01,35.- CINE CLUB. 
FERNANDO AYALA 
UN CINEASTA A DES
CUBRIR.

“Paula Cautiva” 1947. 
97 min.

Dirección: Fernando 
Ayala

Intérpretes: Susan Frei
ré, Duilio Marzio.

03.15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENAS

06,30.- 
.VÍUSTE

07,00.-

CARTA DE

DOS CHICAS

Los dos nuevos presentadores de “La ruleta de la fortuna”.A las 16,55 en “Tendido Cero”: Toros

I

DE ALTURA
07,30.- COLEGIO 

LIBRE DE EMERI- 
TOS-AULA 3

08,00.- NOTICIAS DE 
LA ECONOMIA

08,15.- LA GUARDE
RIA

09,30.- NOTICIAS
09,33.- TAN CON

TENTOS
09,45.- LA SALUD 
10,00.- PASIONARIA 
12,00.- NOTICIAS 
12,03.- SANTA BAR

BARA
13,00.- NOTICIAS 
13,03.- BONANZA 
14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA 
14,30.- L^ VIDA EN 

COLOR
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE 
“ La mosca”
Dirección: Kurt New

man 1958 - 94.
Intérpretes; David 

Jedison, Patricia Owens 
17,15.- TELETIENDA 
17,30.- LA MERIEN

DA
19,00.- NOTICIAS 
19,03.- LOS INVASO

RES
20,00.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- NUEVOS 

POLICIAS
22,00.- NOTICIAS 
22,03.- LA CLAVE
02,30.- CINE ESPA

ÑOL
“Camino cortado” 
1955. 79 min. 
Dirección: Ignacio

Iquinol.
Intérpretes: Laya 

Rakyk, Armando Moreno
04,00.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

07,20.- ENTRE HOY 
Y MAÑANA

08,00.- DESAYUNA 
CON ALEGRIA

09,30.- TELERRO- 
MANCE

“María, María”
10,15.- VACACIONES 

EN EL MAR
11,00.- CINE CORA

ZON:
“La muchacha de la 

plaza de San Pedro” 1958 
- 87’

Dirección: Piero Costa 
intérpretes: Vittorio de 

Sica, Susan Canales.
12,45.- ¿TELECINCO 

DIGAME?
12,55.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO 
13,25.- HOY
13,30.- HEIDIo

 
o

PAPA
COMANDANTE

14,30.- TELERRO- 
MANCE

“Inés Duarte, secreta
ria”

14,30.- HUMOR 
SOBREMESA

16,00.- TARDE 

DE

DE
CINE CON LINA MOR
GAN

“Las amigas” 1969 - 81’ 
Director: Pedro Lazaga
Intérpretes: Sonia Bru

no, Julia Gutiérrez Caba.
17,30.- SUPER GUAY

19,00.- VÍP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA 

NARANJA
20,45.- TELFCUPON
21,05.- TELERRO- 

MANCE
“Topacio”
22,00.- SILENCIO SE 

RIE
“Vente a ligar al Oes

te” 1971 - 9’
Director: Pedro Lazaga
Intérpretes: Alfredo 

Landa, José Sacristán.
23,45.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
00,15.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA 
GENTE?

01,15.- EROTISIMO
“Sexo profundo” 1980 

80’
Dirección: Frank Mar

tin
Intérpretes: Al Cliver, 

pea de una familia a 
ricana”

18,15.- SESION
TARDE:

“Las aventuras de 
recluta inocente”

20,00.- AVAN 
REDACCION

20,05.- LOS 40 PR
CIPALES

20,35.- TELECOM
DIA:

Primos lejanos
21,00.- TELEC0^

DIA
Sigue soñando
21,28.- INF0R^i 

CION METEORO! 
GICA

21,30.- REDACCIC
NOTICIAS

22,00.- ESTREÑI 
CANAL +:

“La noche del diabl
23,35.- SEGUNC

SESION:
“Campo de sueños
01,15.- SESION ESF

CIALX
06,35.- CINE:
“Raza de campeona

CANAL 9

Eveline Barnett.
02,45.- CIERRE 

EMISION
DE

CANAL+

08,00.- ABC WORLD
NEWS CON

PETER JENNINGS
08,35.- LOS 40 PRIN

CIPALES
09,30.- TELECOME

DIA:
El show de Tony Ran

dall
09,52.- REDACCION 

NOTICIAS
10,00.- CINE

07,30.- CARTA !
AJUSTE ,

07,55.- AVANCE! 
' PROGRAMACION J

08,00.. DIBUJOS A
MADOS

08,45.- CANAL
CATIVO ,

10,00.- ROSA
LEJOS

10,50.- SUPER 9
11,45.- UN PERf^

TO ESPIA12,35.- PACO, PAC
PACO 

13,05.- A LA 14,00.- NOTICIAS’
I4>-ELT1^
14,35.- BELLEZA

PODER -y 15,30.- ENTRE SE
NA .,,

16,15.- CINEMA • 
"Consejo de ^ 
17,45.- A LA 
18,40.- LOS G ,

DIANOES 
MONTAÑA

20,15.- EL SH^. R 
JOAN MONLEON ,

21’00- NOnO^i 
21,30.- EL TIE :
21,40.- NOCHt 1

COMEDIA

solterona
23,00.- fe.

NOCHE ■
00,40.-
00,55.- 
“Los últimos J

‘’''o2,35%N 1*1
SION
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TVE recupera a los clásicos dibujos animados norteamericanos en: ‘‘Max, el fantástico'’

‘^Espartaco” y César Rincón, dos 
toreros ^^estrella” en TVE-2

El programa “El Espejo” tratará sobre las causas del auge y la Caída de las dictaduras

iMDs toreros “estrella” de 
f esta temporada, José Anto- 

ESP¿ fl/o Ruiz “Espartaco” y el 
Colombiano César Rincón, 

serán mañana los prota
gonistas de la corrida que 
senirá de presentación a 

®™'/a temporada de festejos 
.organizada con motivo de 

j [ b Expo92.

jg 11 MADRID (Efe).- La corri- 
Tda. patrocinada por la Socie- 

iNCt ^^ Estatal Expo92, es la pri- 
I^era de las organizadas con 

pj^p, motivo del quinto centenario 
del Descubrimiento bajo el 

o lema “La Expo se viste de 
luces”.

Espartaco, líder del escala
.Qj^j fón por séptimo año conse

cutivo, y César Rincón, quien 
(dará su nombre a la tempo- 

RM< ^^ ^^ ^* haber conseguido 
cuarta vez por la 

de Las Ventas, 
¡(liarán toros de Torrealta do)

JN»

lOS

unto a otro matador que sus- 
ENO L^^*'^^ ^ Ortega Cano, lesio- 

lado en el peroné.
Jiat>l¡ rve Cadena de 
iwn también ofrecerá, a par- 

di' de las 21,15, un resumen 
K una hora sobre el desarro- 

ESPl ^^^^ corrida.
, La Expo se viste de luces” 
fontinuará tras la celebración 

c próxima Feria de Abril 
je Sevilla. A partir de enton- 

■ ^2 de octubre 
''‘■’ 1992, habrá entre 60 y 70 

tendrán lugar 
dos los domingos y jueves.

leot

“Espartaco” uno de los toreros más famosos del momento.

“Max, el fantástico”

Tras el “atracón” de dibujos 
animados de factura japonesa 
con el que los niños españoles 
se han “alimentado” durante 
los últimos años, parece que 
las aguas vuelven a su cauce 
y algunos canales, como es el 
caso de TVE, recuperan a los 
clásicos de las productoras 
norteamericanas, pioneros en 
este negocio.

La Primera Cadena estre

? 
1.

nará mañana en el espacio 
“Juega con nosotros” la serie 
de dibujos animados “Max, el 
fantástico”, 26 episodios pro
tagonizados por un original y 
precoz bebé y realizados por 
la mítica productora “Han- 
na-Barbera”.

La serie, que se emitirá de 
lunes a viernes a partir de las 
19,00 horas, relata las aven
turas de Max, un bebé de die
ciséis meses con pinta de 
punky que, aprovechando un 
descuido de sus padres, se las 
ingenia para gatear hasta un 

cohete espacial que es lanzado 
al espacio desde Cabo Caña
veral.

Al regreso de su viaje, Max 
se presenta acompañado de 
un exótico amigo de color ver
de, apariencia de muñeco de 
trapo y poderes ilimitados, 
que se llama FX y procede 
del planeta Twinkle Twinkle.

Los padres de Max ignoran 
la “doble vida” del bebé y la 
única que sabe algo es su her
mana, pero no puede demos
trar nada.

Para que a Max no le suce
da nada y se ocupe de sus 
biberones y pañales, FX crea 
a AB Sitter, un robot de piezas 
de madera coloreadas. Juntos 
correrán todo tipo de aven
turas, en las que también par
ticiparán criaturas de otros 
planetas.

El programa “El Espejo” 
dedicará mañana su tiempo a 
debatir las causas de el auge 
y la caída de las dictaduras 
con la emisión de la famosa 
película de Joseph L. Man- 
kiewicz “Julio César”, prota
gonizada por Marlon Brando 
y James Mason en 1953.

El filme, que se emitirá a 
partir de las 22,30 horas, obtu
vo un Oscar por su dirección 
artística y otro a los mejores 
decorados, una hábil mezcla 
de sobriedad y espectáculo 
que da bastante credibilidad 
a la adaptación de la obra tea
tral de Shakespeare en torno 
a la histórica figura del César.

Citas

■

Francisco Fernández Ordóñez.

-FRANCISCO FERNANDEZ 
ORDOÑEZ, ministro de Asun
tos Exteriores: “Enviar fuerzas 
militares a Yugoslavia en este 
momento es una ^ran impru
dencia”.

-WOLFGANG ULLMAN, 
diputado alemán; “La desigual
dad entre los alemanes es tan 
humillante como antes”.

-RAFAEL CALVO ORTEGA, 
presidente del CDS: “He 
encontrado mejor ambiente en 
la calle que en el partido”.

-ANGEL COLOM, secretario 
general de Esquerra Republi
cana de Cataluña: Al gobierno 
no le interesa la paz en Cata
luña”.

-STEPHEN HAWKING, 
científico británico; “El sol se 
apagará dentro de 5.00Ü millo
nes de años”.

-AGUSTIN GOMEZ-AR- 
COS, escritor: “Me interesa 
mucho más el universo del per
dedor porque es misterioso”.

-EMILIO BUTRAGUEÑO, 
futbolista: “Que los periodistas 
hagan la selección y se sienten 
en el banquillo, a ver qué pasa”.

-Sí 

3

La película cuenta con un magnífico reparto, encabezado por Brando, James Mason, y Deborah Kerr
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Brando, protagonista de ^‘Julio César”,
encarna la vida del emperador romano
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Valero, atleta,

MADRID (Fax Pres ).- 
TVE-I emite, a las 00.20, “Ka
mikaze”, dirigida en 1988 por 
Didier Grousset y protagoniza
da por Richard Bohringer y 

1 Michael Galabru. El cuerpo de 
una locutora de televisión esta
lla a la vista de los espectadores 
sin que la posterior autopsia 
revele indicios de proyectiles. 
Después de un segundo crimen 
en parecidas circunstancias, un 
inspector inicia las investigacio- 

, nes dirigiendo sus sospechas a 
i alguien que actúa a través de 
1 su receptor,
! La 2 ofrece, a las 22.30, “Ju- 
¡ lio César”, dirigida en 1953 por 

Joseph Leo Mankiewicz. Adap
tación de la obra teatral de Sha- 

1 kespeare en la que se narra la 
1 vida del emperador romano, 
i con las intrigas que se tejen en 
j torno a su figura, que le llevarán
1 a la muerte. La película cuenta 
1 con un magnífico reparto, enca- 
i bezado por Marlon Brando, 
i James Mason, John Gielgud, 
! Greer Garson y Deborah Kerr. 
\ En la madrugada, a la 1.35, 
' se podrá ver “Paula cautiva”, 
j producción argentina de 1947 
' que tiene a Fernando Ayala 

detrá.s de la cámara y Susan 
Freire y Duilio Marzio en los 
principales papeles. Un hombre 
regresa a su Argentina natal y 
se enamora de una joven con 
la que terminará prometido. Un 
día descubrirá el secreto de su 
amada.

Antena 3 proyecta, a las 
15.30, “La mosca”, dirigida en 
1958 por Kurt Newman e inter
pretada por David Hedison y 
Patricia Qwens. Es la historia 
de un científico que investiga 
el origen y desarrollo de la 
transmisión de la materia. Sufri
rá las consecuencias de sus pes
quisas, convirtiéndose en una 
espantosa criatura.

En la madrugada, a las 2.30, 
se ofrece “Camino cortado”, 
producción española de 1955 
dirigida por el prolífico Ignacio 
F. Iquino y protagonizada por 
Laya Rakyk y Armando More
no. Un grupo de mercenarios 
escapa de su destacamento, 
pasando mil y una vicisitudes. 
El cerco que se cierne sobre 
ellos se va estrechando poco a 
poco.

Tele 5 emite a las 22.00 
“Vente a ligar al Oeste”, come-

$

Brando fue nominado para el “osear” por su interpretación en “Julio César”.

dia española dirigida en 1971 
por Pedro Lazaga. Narra las 
vicisitudes por las que atraviesa 
un pobre hombre que se mete 
a figurante en superproduccio
nes norteamericanas que se rue
dan en Almería. Se ve envuelto 
en varios enredos, con el apo
geo del “western” como tras
fondo. En el reparto, Tina Sainz

y Josele Román. *
Y para los amante^^del cine 

erótico se proyecta, á* la 1.15, 
“Sexo profundo”, producción 
italiana de 1980 dirigida por 
Frank Martin e interpretada por 
Al Cliver y Eveline Barnett. 
Una mujer casada sufre un trau
ma amoroso-sexual con su 
marido.



ALTOZANO
La Asociación de 
vecinos Barrio 
de Franciscanos 
celebra sus 
fiestas

La Asociación de vecinos del 
Barrio de Franciscanos celebra 
desde hoy día hasta el próximo 
7 de octubre sus fiestas. El pro
grama previsto es el siguiente: 
en el día de hoy habrá una misa 
concelebrada, cantada por el 
Orfeón de La Mancha, después 
habrá una traca seguida de una 
cuerva, más tarde tendrá lugar 
el pregón a cargo de José Jerez, 
diputado regional, y a continua
ción se proclmarán el vecino-ve
cina de honor y para cerrar la 
noche verbena popular ameni
zada por el dúo Sacarina.

Los actos más destacados 
para mañana son; torneo cua
drangular de fútbol, teatro 
callejero, conferencia a cargo 
del director de Bodegas Cam
pollano, el II Concurso de Pin
tura y Dibujo “DiegQ Rivera”, 
bailes regionales, actuación del • 
grupo infantil Barrio de Carre
tas y verbena popular. Como 
final a estas fiestas el día 6 entre 
todos los actos previstos se efec
tuará la entrega de trofeos y 
el III Festival de la Canción.

1

Hallados 57 
gramos de 
hachís dentro 
de un coche 
en Riópar

El pasado maertes, en el 
mino de Riópar, se procí 
al registro de un turismo í 
pado por J.A.C.R. y J.V.( 
ambos vecinos de Novelda ( 
cante), teniendo oculto ei 
interior del citado turismof 
gramos de hachíchs cont 
valor en el mercado de 27 
pesetas, así como dos caratf 
de aire comprimido.

Un desapareciil 
en Villarrobledí

Manuel de Paz también toreará en Munera.- El torero concejal, Manuel de í 
Paz, estará también incluido en el cartel del festival taurino que se celebrará en Munera 
en memoria de joven periodista fallecido, Enrique García-Gavidia. Manuel de Paz será, : 
por tanto, el sexto de los toreros que, junto al novillero Julio Martínez, se enfrentarán | 
a siete reses en esta noble iniciativa en recuerdo del que fuera querido compañero. Olé | 
por todos los que colaboran. j

Un joven de 15 años con 
facultades mentales disrai 
das, J’uan Miguel ClenK 
desapareció en VillarroN 
mientras vendimiaba; al« 
de esta edición. Policía b 
bomberos y Protección ( 
continuaban su búsquedas 
esa localidad y Socuéllac

Actuación de 
flamenco por 
José Mercé y 
Curro de Jerez 
en Albacete

Cinco mociones para el Pb 
del Ayuntamiento de Caudel

La Peña Tertulia Flamenca 
“El Altozano” se dispone a ini
ciar tras el paréntesis veraniego 
su nueva temporada de activi
dades, con la organización de 
una actuación de flamenco que 
se celebrará í las 12 de la noche 
de mañana, día 5, en el Club 
de Jubilados de la Plaza de las 
Carretas.

Actuará el cantaor José Mer
cé, acompañado por el guitarris
ta Curro de Jerez, grandes per
sonalidades ambos del mundo 
del flamenco, invitados por la 
peña albaceteña para la velada 
artística de mañana.

La Tertulia Flamenca “El 
Altozano” también quiere rea
lizar, al igual que el año pasado, 
más ciclos de conferencias y 
charlas para la difusión del fla
menco, y ofrecer programas de 
radio para todos los amantes 
de esté arte que día a día cuenta 
con más adeptos.

■ Da gusto asistir a una 
rueda de prensa del portavoz 
del Grupo Socialista en el 
Ayuntamiento de Albacete o 
lo que es lo mismo del con
cejal de Cultura, Manuel 
Pérez Castell, porque es 
como estar en clase con tu 
viejo profesor de Filosofía.

* * * *
■ Después de todo, Pérez 

Castell es profesor de esta 
materia y a los periodis
tas-informadores les ve como 
si de sus alumnos se tratara. 
Es todo un detalle por su . 
parte, por cuanto que sus 
“conferencias” son super 
detalladas, incluso, hasta con 
cierto gracejo.

■ Todo hay que decirlo 
y es que no tiene ni punto 
de comparación con lo que 
les ocurría a los chicos de 
la Prensa en la etapa de Ale
mán. Y es que Jesús, aunque 
no le guste la comparación, 
es como Fraga, que su pro
nunciación es a salto de 
mata.

I

<

El viejo profesor de Filosofía.
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cejal de Urbanismo, que de 
cabeza les trae sobre todo 
a los micrófonos radiofóni
cos.

J. A. M.

El Grupo Popular en el 
Ayuntamiento de Caudete ha 
presentado cinco mociones y 
realizará doce preguntas en el 
Pleno de hoy.

La primera referida a la peti
ción de realización de un Regla
mento orgánico de la entidad 
local, que ya fue pedido en la 
sesión anterior por vía de 
urgencia, siendo rechazado.

Socilitud de un préstamo
para cancelar el listado 
acreedores al 12 de agosto 
91, de éstos se excluirían

de 
del 
los

bancos. Hidroeléctrica y la 
Diputación Provincial "porque 
la situación económica que 
atraviesa este Auyuntamiento 
no debe ser la causa de per
juicios a firmas y personas que

hacen un servicio a 
comunidad, y que en de® 
son el sustento de sus faw»

Pero quizá la que con m 
atención se estudiará sen 
propuesta de realizar una! 
toría de los doce años de 
tión del G.I. hasta final del 
sente año. Las razones e:? 
tas por el Grupo de gol” 
en el sentido que sería 
toso y el resusltado di” 
que si se realiazara de ® 
mos cuatro años quedo 
zada en la sesión anterior' 
ra se presenta de nuev 
el PP- . z í

También pedirán la . 
ción de la Villa a lose ■, 
Bañón Carrión y qo^ ., 
un reconocimiento 01 
la labor prestada al ordo”! 
co a Juan García Banoir

Terminaciones y pre*^'^*

■ Y ya puestos, claro, no 
podemos olvidamos del con-

■ Hablando del concejal 
de Urbanismo, esperemos 
que se haya traído impor
tantes “cuartos” de su viaje 
a Toledo, cuna de la Junta.
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